
❊ �سعدة / �سب�أ:
تفق��د أمس محافظ محافظ��ة صعدة مطهر 
رشاد المصري س��ير العمل في تنفيذ مشروع 
س��فلتة وتعبي��د ع��دد م��ن الش��وارع الداخلية 
للمدينة والبالغ طولها ستين كيلومترا بتكلفة 

مليارين وأربعمائة مليون ريال.
واستمع من نائب مدير عام فرع المؤسسه 
بالمحافظه مشرف  والجسور  للطرق  العامه 
الى  صلاح،  عبدالوهاب  المهندس  المشروع 
المشروع  تنفيذ  وم��راح��ل  لخطوات  ش��رح 
ونسبة إنجازه التي بلغت 70 % والوقت المحدد 
لإستكماله والصعوبات والمعوقات التي تواجه 
تنفيذه واهمية المشروع لعاصمة المحافظة 
المحافظ  اش��ار  وق��د  المجاورة.  والمديريات 
ولمواطنيها  للمحافظه  المشروع  اهمية  إلى 
رئيس  فخامة  توجيهات  ضمن  يأتي  وال��ذي 
الجمهورية للحكومة والجهات المعنية بتنفيذ 
إحتياجات ومتطلبات محافظة صعدة من البنية 

التحتية والخدمات 
الأس�����اس�����ي�����ة 
وال���م���ش���اري���ع 
التنموية .. منوها 
إلى ان المشروع 
يعد احد مشاريع 
ال���ط���رق ال��ت��ي 
ت���م إع��ت��م��اده��ا 
للمحافظة وتزيد 
على الأل��ف كيلو 
م��ت��ر وب��ك��ل��ف��ة 
مليار  ث��لاث��ي��ن 
ري������ال. وأش����اد 

المصري بدور وزارة الأشغال والطرق وفرع 
المؤسسة العامة للطرق والجسور في تنفيذ 
المحافظة  قيادة  ان  .. مؤكدا  المشاريع  تلك 
ستعمل على تسهيل مهام الشركات المنفذة 

وتذليل كافة الصعوبات. 

❊ المكلا / �سب�أ:
أك��د وزي��ر الصناعة والتج��ارة الدكت��ور يحيى 
بن يحيى المتوكل على أهمية التس��ريع بإنشاء 
ميناء الضبة بالمكلا محافظة حضرموت لما له من 
أهميه في تطوير التجارة الداخلية والخارجية وكذا 
تطوير النشاط الصناعي بحضرموت والمحافظات 

المجاورة لها.
وأشار الوزير المتوكل في تصريح لوكالة الأنباء 
اليمنية /سبأ/إلى الإجراءات التي اتخذتها الحكومة 
لمواجهة ارتفاع الأسعار الدولية ومنها تفعيل دور 
المؤسس��ة الاقتصادية في توفي��ر مادة القمح.. 
وحث  رجال المال والأعمال المس��توردين للسلع 
الغذائية الأساسية ومنها القمح والأرز على زيادة 
تعاقداته��م من الدول المنتجة.. مبديا اس��تعداد 

الوزارة لتقديم كافة التسهيلات اللازمة لهم .
وأوض��ح المت��وكل أنه س��يقوم خ��لال الفترة 
المقبلة بزيارة لعدد من الدول المنتجة والمصدرة 
للس��لع الغذائية الأساس��ية ، وذل��ك بهدف بحث 
توسيع مجالات التعاون والتنسيق مع هذه الدول 
ومنح اليمن الأفضلية في الاستيراد باعتبارها من 

الدول النامية بغية 
المخ��زون  زي��ادة 
الاستراتيجي للبلاد 
م��ن ه��ذه الس��لع 
وضم��ان توفره��ا 

وبكميات كافية.
اليمن  أن  وق���ال 
ت���س���ع���ى ح��ال��ي��ا 
ف��ي إط���ار عملية 
التسريع للانضمام 
إلى منظمة التجارة 
على  ال��ع��ال��م��ي��ة 
توسيع دائرة إشراك 

القطاع الخاص وتفعيل دوره  في عملية الترتيبات 
لانضمام اليمن للمنظمة .

هذا وقد ناقش الاجتماع الذي عقد بالمكلا أمس 
برئاس��ة وزير الصناعة و التجارة الدكتور يحيى 
بن يحيى المت��وكل وبحضور محاف��ظ محافظة 

حضرموت طه عبدالله هاجر بالمكلا

❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت:
تس��تضيف صنع��اء يوم��ي 
10و11 مايو الجاري اجتماعات 
ال��دورة الثامن��ة للجن��ة العليا 
اليمنية – السورية المشتركة 
برئاسة الأخوين الدكتور علي 
محمد مجور ونظيره السوري 
المهندس محمد ناجي عطري، 
ويس��بقها اجتماع��ات اللجن��ة 
الفنية المشتركة التي يرأس 
الجانب اليمني فيها الأخ هشام 
ش��رف عب��دالله وكي��ل وزارة 
التخطي��ط والتع��اون الدولي 

ومن الجانب السوري الأخ تيسير الزعبي أمين عام مجلس الوزراء.

❊ �سنع�ء / �سب�أ: 
أكد نائ��ب رئيس ال��وزراء وزير 
الداخلي��ة الدكتور رش��اد العليمي 
ح��رص الحكوم��ة عل��ى تنفي��ذ 
إستراتيجية الأجور من خلال صرف 
كافة المس��تحقات وفق المراحل 
الإصلاح��ات  وتنفي��ذ  الزمني��ة 
الإدراي��ة والمالي��ة تقدي��را منه��ا 
لعمال وعاملات الوطن وجهودهم 

الكبيرة. 
وقال ف��ي الاحتفال ال��ذي أقيم 
العم��ال  بمناس��بة عي��د  أم��س 
العالم��ي “ ان الحكوم��ة إذ تنظ��ر 
بعين الاعتبار وبالغ الاهتمام لتلك 
الجهود لتؤكد على تنفيذ قراراتها 

المتعلقة بصرف كافة مستحقات 
الأخوة المتقاعدين في استراتيجية 
الأجور لما لهاتين الفئتين) العمال 
والمتقاعدين( من فضل كبير في 
بناء الوطن والدف��اع عنه وحماية 

مكتسباته. 
وأض��اف:  الحكوم��ة ت��رى بكل 
ص��دق أن من واجبها ح��ل قضايا 
البطال��ة وإيج��اد ف��رص العم��ل 
وذل��ك م��ن خ��لال اس��تراتيجية 
التخفيف من الفقر بكل أش��كاله 
وفي جميع المجالات حتى لايكون 
عائقا للتنمية، بالاضافة الى تنفيذ 

شبكة الأمان الاجتماعي.

ف��ي إط��ار تنش��يط الص��ورة 
العملية ل��دور المجل��س المحلي 
ف��ي مديرية المنص��ورة والمهام 
الموكل��ة ل��كل أعض��اء المجلس 
والهيئ��ة الإداري��ة ..  قمنا بنزول 
ميداني لمختلف مناطق المنصورة 
لتصوير التحس��ينات التي طرأت 
على شوارعها الرئيسية والفرعية 

وغيرها من الأنشطة.

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:
عقدت اللجنة العامة للمؤتمر الشعبي العام اجتماعاً أمس برئاسة فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية رئيس المؤتمر الش��عبي العام حيث ناقش��ت العديد من القضايا والموضوع��ات المتصلة بالتحضيرات 
الخاصة بانتخاب المحافظين والتي س��تجرى في يوم ال�17 من ش��هر مايو الجاري وال��دور الذي يضطلع به المؤتمر 

الشعبي العام لإنجاح هذه الخطوة الديمقراطية الهامة.
وفي مس��تهل الاجتماع حي��ت اللجنة عمال اليمن وهم يحتفل��ون بعيدهم في الأول من مايو مثمن��ة تثميناً عالياً 
الدور وكل الجهود التي تبذلها الحركة العمالية اليمنية في خدمة العملية الإنتاجية وأهداف التنمية وإسهامهم بدور 
فاعل في مسيرة بناء اليمن وبناء اليمن الجديد في ظل راية الحرية والديمقراطية والوحدة.. وأكدت اللجنة العامة 
مواصل��ة دعمها ورعايتها لكل الأيادي اليمنية العاملة والمنتجة وبما يرتقي بمس��توى حياتها المعيش��ية والمهنية 

ويعزز من دورها في خدمة الوطن.
ووقفت اللجنة العامة في اجتماعها أمس أمام عدد من التقارير الخاصة بتلك التحضيرات.

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

التفاصيل ص3

م. محمد عطري د. علي مجور

د. يحيى المتوكل

مطهر المصري

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
يرأس نائب رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية 
وزي��ر التخطي��ط والتع��اون الدولي عب��د الكريم 
إسماعيل الأرحبي الاثنين القادم اجتماعا موسعا 
“للجنة السياس��ات بمش��اركة كافة ممثلي الدول 

والجهات المانحة العاملة في اليمن.
وق��ال مدير ع��ام التعاون الدول��ي رئيس وحدة 
تنس��يق المس��اعدات الخارجية بوزارة التخطيط 
والتعاون الدولي نبيل ش��يبان في تصريح خاص 

ورقة عمل للدول 
المانحة حول دعم نظام 

اللامركزية في اليمن

صرف مستحقات المرحلة 
الثانية لإستراتيجية الأجور 
والمرتبات للمعلمين في ريمة

المشاكل الضريبية والمخاطر الائتمانية في جامعة الحديدة
❊ الحديدة / اإبراهيم الح�ج :

نظمت كلي��ة التج��ارة والاقتصاد 
ف��ي جامع��ة الحدي��دة أول أم��س 
)الأربعاء( 30 إبريل 2008م حلقتي 
نقاش »سمنار« بعنواني )المشاكل 
الضريبية للتجارة الالكترونية على 
ضرائ��ب الدخ��ل ف��ي الجمهوري��ة 
اليمني��ة(، )المخاط��ر الائتماني��ة.. 

قياس��ها(,  وأس��اليب  ماهيته��ا 
للدكتوري��ن / عبدالرحي��م العليمي 

وجمال الشرعبي.
وتطرق��ت ه��ذه الفعالي��ة إل��ى 
المش��اكل الضريبي��ة ف��ي التجارة 
الالكترونية على ضرائب الدخل في 
الجمهوري��ة وكيفي��ة التغلب عليها, 
بالإضافة إل��ى التعري��ف بالمخاطر 

الائتمانية وأساليب قياسها.
وتأتي هذه الفعالية في ظل الحراك 
العلم��ي والثقاف��ي لكلي��ة التج��ارة 
والاقتصاد في جامعة الحديدة في ظل 
اهتمام عمادة الكلية ممثلة بالدكتور/ 
حميد المخلافي عمي��د الكلية ودعم 
ورعاية الأستاذ الدكتور / قاسم محمد 

بريه رئيس جامعة الحديدة.
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التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 
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لم يج��د لاع��ب فري��ق ميلان 
الإيطالي النجم البرازيلي رونالدو، 
الفائ��ز بجائزة أفض��ل لاعب في 
العال��م 3 مرات س��ابقا، مفرا من 
قبول انفصاله عن خطيبته ماريا 
بياتريس أنطوني عقب الفضيحة 
الجنس��ية التي تع��رض لها هذا 

الأسبوع.

قامت   أك��ت��وب��ر”  صحيفة”14 
بالنزول الميداني إلى مقر مصنع 
علامات المرور في صنعاء بمناسبة 
عيد 22 مايو لتسلط الضوء على 
نشاطه ...فالتقينا مدير المصنع  
جميل مهدي القديح الذي حدثنا 

عن تجربة المصنع.

رونالدو يخسر خطيبته بسبب فضيحة جنسية مع رجال متشبهين بالنساءنانسي عجرم تغني لـ»عبد الرب إدريس« 
نعمل على تغطية الطرقات بعلامات مرورية ذات مواصفات دولية

مديرية المنصورة ..توسع عمراني ونشاط متواصل للارتقاء بها
من المتوق��ع أن تطرح الفنانة نانس��ي عجرم 
عمله��ا الجدي��د مع بداي��ة صي��ف 2008 ليكون 
سلاحها خلال جولاتها في حفلات الصيف، والتي 
تتعاون به في أغنية خليجية من اللون السعودي 
م��ع الملحن والفن��ان عبد ال��رب إدريس تحمل 
عن��وان “خفف علي ش��وي” من كلمات الش��اعر 

الناصر، لتك��ون أول أغنية س��عودية تضاف إلى 
أعمالها المتنوعة التي تطرحها

15<<13<<8<< في ألبوماتها. >>4

❊ ريمة/ خ�لد �س�لح الجم�عي:

تتواصل ه��ذه الأيام بمحافظة ريم��ة عملية صرف مس��تحقات المرحلة الثانية 
لإس��تراتيجية الأج��ور والمرتب��ات للمعلمين ولموظف��ي مكتب التربي��ة والتعليم 

بالمحافظة.
وأوضح لصحيفة )14 أكتوبر( الأستاذ/ حيدر علي ناجي مدير عام مكتب التربية 
بالمحافظ��ة أن عدد المعلمين الذين يس��تلمون مس��تحقات المرحل��ة الثانية من 
إستراتيجية الأجور والمرتبات بلغ )5045( معلماً وموظفاً بالتربية والتعليم وبمبلغ 
إجمالي )225.783.638( ريالًا وأن هذه الفوارق لستة أشهر، مشيراً إلى أن عملية 

الصرف تتم بصورة جيدة من دون أي عوائق.

اللجنة العامة للمؤتمر تؤكد على تفاعل الجميع مع انتخابات المحافظين وإنجاحها
رأت في مقاطعتها خطأ متشنجا وعدم إدراك لقواعد الديمقراطية

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:
ذكر موقع صحيفة )26 سبتمبرنت( 
أن توجيه��ات إلى الاتحاد العام للغرف 
التجاري��ة والصناعي��ة ص��درت لعقد 
اجتم��اع خلال الأي��ام القادم��ة لبحث 
تخفي��ض أس��عار القمح في الس��وق 
المحلي بعد تراجع أسعاره عالمياً في 
إطار تخفيف الأعباء على المواطنين.

وكان��ت أس��عار القمح ق��د تراجعت 
الأس��بوع الماضي بنس��بة 40 % بعد 
موجة م��ن الارتفاع��ات الكبيرة على 
مدى الأس��ابيع الماضية . م��ن ناحية 
أخرى كش��ف وزير الصناعة والتجارة 
الدكت��ور يحيى ب��ن يحي��ى المتوكل 
أن الحكوم��ة تدرس بدائ��ل مختلفة 

لتخفيف آثار أرتفاع أسعار الغذاء في 
العالم وخصوصاً القمح على الشرائح 
الفقي��رة ومح��دودة الدخ��ل وتامي��ن 

الحبوب في السوق المحلي .
وأوضح المت��وكل أن الحكومة بدأت 
اتخاذ إجراءات لتش��جيع زراعة القمح 
محلي��اً ع��ن طري��ق تقدي��م الب��ذور 
المحس��نة للمزارعين والمساعدة في 
توفير خدمات الحراثات وآلات الحصاد 
وش��راء القمح بأس��عار مشجعة الأمر 
الذي ساعد على زيادة الإنتاج المحلي 
م��ن 130ألف طن إل��ى م��ا يزيد عن 
200أل��ف طن خلال الموس��م الجاري 

بنسبة زيادة 80في المئة .

❊ الري��ض /  مت�بع�ت:
اقترب��ت الس��عودية الأص��ل فري��ال المصري م��ن دخول 
الانتخابات التش��ريعية الأمريكية المقررة في يونيو القادم 
ممثلة عن الحزب الديمقراطي لش��غل مقع��د في المجلس 
التشريعي لمقاطعة فنتورا وجزء من ولاية لوس انجلوس.

وقالت المصري التي فش��لت قبل ذل��ك مرتين في التأهل 
له��ذه الانتخابات إنها جمع��ت حتى الآن 43 % م��ن الأصوات 
وبات��ت تحتاج إلى 7 % فقط مش��يرة إلى أنه ل��و تحقق ذلك 
فستكون في طريقها لتصبح أول س��يدة أمريكية من أصل 
عربي وسعودي تحديدا تشغل هذا المقعد، وواحدة من بين 
عدد محدود من الأميركيين ذوي الأصول العربية يش��غلون 

مناصب عامة منتخبة في الولايات المتحدة.
وفي حوار نشرته مجلة “روتانا” في عددها الأربعاء 30 - 4 - 2008  
أوضحت، المص��ري أنها قامت بزيارة أكثر م��ن 35 ألف بيت 
للتعري��ف ببرنامجه��ا الانتخابي، مما مكنها م��ن بناء قاعدة 

مؤيدة لها ضد الجمهوريين )الحزب الجمهوري المنافس(.
وأضاف��ت أنه��ا الوحي��دة الت��ي رش��حتها جري��دة )فنتورا( 
المحافظة، شاكية من نقص الدعم المالي، ما يعرقل الكثير 

من التقدم في حملتها الانتخابي��ة. لكنها أردفت “أعمل على 
تغيي��ر هذه الصورة، أعمل لأثبت أن الم��ال يأتي في المرتبة 

الثانية في الدعاية وتعريف الناس بك«.
وأخفقت المصري من قبل في حملتين انتخابيتين للفوز بمقعد 
في الدائرة “37” في المجلس التش��ريعي بولاية كاليفورنيا التي 
ينتمي أغلبه��ا إلى الح��زب الجمه��وري. وكانت ق��د انخرطت في 
نشاطات الحزب الديمقراطي في العام 2004 عقب بروزها سياسيا 
بعد ارس��ال ابنها إلى العراق ضمن الجي��ش الأمريكي في بداية 

الحرب.
وقال��ت المصري التي هاج��رت إلى الولايات المتح��دة في العام 
1979 إنها م��ن مواليد مكة المكرمة تنتمي لأس��رة “بيت المال”، 

وهي أس��رة س��عودية كانت تحترف طوافة الحجاج في مكة التي 
عاشت فيها حتى العاشرة من عمرها.

واس��تطردت بأنها تحمل لق��ب عائلة زوجها “المصري” حس��ب 
التقاليد الس��ائدة في أمريكا، وأنه��ا كانت قد انتقل��ت مع والدها 
واخوتها الس��تة من مكة إلى مصر إلى أن حصلت على ليس��انس 
في الصحافة من جامعة القاهرة، ثم واصلت مشوارها التعليمي 
في كل من فرنس��ا وانكلترا قبل قدومها إل��ى الولايات المتحدة، 
ثم حصل��ت على ماجس��تير في الإدارة المدرس��ية م��ن الجامعة 
اللوثرية بولاي��ة كاليفورنيا، ثم حصلت على ش��هادة من جامعة 
ولاية كاليفورنيا بنورث أهلتها للتدريس في المدارس العامة في 

الولايات المتحدة.
وتحدثت المصري عن بداية ترشحها للانتخابات التشريعية 
بالقول “كان من المستحيل أن يصدق الأمريكان أن أرشح 
نفس��ي في كاليفورنيا كام��رأة س��عودية وكديمقراطية، 
فالجمهوريون كانوا مس��يطرين، ولا يمكن وقتها أن يفوز 
أي ديمقراطي، واسمي في البداية كان غير مشهور، فألقيت 
كلمة والناس تش��جعوا كثيراً وقته��ا، وانقلب الموقف من 

ضحك على تأييدي إلى تأييد لي«.
وأضاف��ت “لا يهمن��ي أي أحد حتى أنكر كوني س��عودية، 
وقلت للأمري��كان: إذا أردتم انتخابي فأه��لًا بكم، وحكيت 
لهم كثيراً عن الشرق الأوسط، وحتى طريقة نطقي اللغة 
الإنكليزية رغم أني أجيد اللكنة الأمريكية، إلا أني أحتفظ 

بطريقة نطق تفصح عن كوني عربية«.
واصلت المصري “لا أؤمن بالمستحيل، ولا أؤمن بالفشل 
تمام��اً، أؤمن فقط أن أعمل، وأعرف كيف أكس��ب، فمعنى 
الانتصار عندي معنى واسع، أنا أقوم بمجهود، وأكون فخورة 
بما أقوم به، فطموحي كبير جداً، والناس يحبونني بسبب 
تفاؤلي لأني دائمة الضحك، ولم أفكر في السياس��ة أبداً، 

لأني أحكي وأتحدث عن كل ما في قلبي وبعاطفتي«.
وقالت “أذهب إلى المعابد والكنائس للحديث عن الإسلام، 
عندي مهمة أريد إنجازها، فهنا 5 ملايين مس��لم. من الممكن أن 
نغير وجهة النظر تماماً تجاهنا، فمنذ أكثر من عشرين عاماً أنشأت 
أول مدرس��ة إس��لامية في لوس أنجلوس خارج المس��اجد اسمها 
“التضامن” درس��ت فيها اللغة العربية والفارس��ية والأردية، فأنا 
بدأت نش��اطي قبل كل ه��ؤلاء الناش��طين الآن والظاهرين على 

الساحة«.
وتابعت فريال المصري “حين شعرت أن أمريكا هي التي ترسم 

سياسات ومستقبل الشرق الأوسط، 

❊ دبي / 14 اأكتوبر / رويترز:
قال قريب كويتي افرج عنه من معتقل جوانتانامو الامريكي عام 2005 لقناة 

تلفزيون العربية ان المحتجز السابق نفذ هجوما انتحاريا في العراق. 
وقال س��الم العجمي ابن عم المحتجز الس��ابق لتلفزي��ون العربية ان صديقا 
لابن عمه عبد الله صالح العجمي في العراق ابلغ اسرته ان عبد الله نفذ هجوم 

الموصل. 
وقال سالم في مقابلة عبر الهاتف مع تلفزيون العربية انهم اصيبوا بالصدمة 
ل��دى تلقيهم النبأ المؤل��م بعد ظهر أمس الخميس في اتص��ال هاتفي من احد 

أصدقاء ابن عمه عبد الله في العراق. 
ولم يقل متى نفذ الهجوم الانتحاري. 

وقال ان عبد الله كان مفقودا منذ اسبوعين وان اسرته علمت بانه غادر الكويت 
بشكل غير مشروع الى سوريا. وارسل عبد الله رسائل الى زوجته من العراق. 

وقال سالم ان عبد الله )30 عاما( انجب طفلا بعد الافراج عنه من معتقل جوانتانامو 
بكوبا حيث تحتجز الولايات المتحدة من يشتبه بهم انهم ارهابيون. 

محتجز سابق في جوانتانامو نفذ تفجيراً انتحارياً في العراق

غداً .. بدء استقبال طلبات الترشيح لمنصب المحافظ

توجيهات رئاسية للتجار بتخفيض أسعار 
القمح بعد هبوط الأسعار العالمية العليمي: الحكومة حريصة على تنفيذ استراتيجية الأجور وصرف مستحقات المتقاعدين

محافظ صعدة : المشروع يأتي ضمن توجيهات الرئيس بتلبية 
احتياجات المحافظة من البنية التحتية والمشاريع التنموية

المتوكل يؤكد أهمية التسريع بإنشاء ميناء الضبة بالمكلا

انعقاد اجتماعات اللجنة العليا اليمنية السورية المشتركة

❊ عدن / �سب�أ:
ارتفعت خدمة الحوالات المالية 
منطقة  بريد  عبر  للمواطنين 
عدن خلال الربع الاول من العام 
الجاري الى 423 مليونا و 91 الف 
ريال، بزيادة 132 مليونا و563 
ريال عن الفترة المقابلة له من 

العام الماضي 2007م.
بريد  ادارة  عام  وذك��ر مدير 
عبدالعظيم  ع���دن  منطقة 
المودعين  ع��دد  أن  القدسي 
لخدمة الحوالات المالية للفترة 
المذكورة بلغ نحو11الفا  و922 
محافظات  مختلف  من  مودعا 
وبزيادة  وخارجها  الجمهورية 
الفترة  عن  شخصا  و845  الف 
المقابلة لها من العام الماضي 
والتي وصل فيه عدد المودعين 
للحوالات المالية نحو عشرة الاف  

و68 شخصاً.
النشاط  ان  القدسي  وأف���اد 
المالي لخدمة الريال الالكتروني 
  2008 العام  من  الاول  للربع 
ارتفع هو الاخر بنحو 33 مليونا 
و705 الاف  ريال مقارنه بالفترة 
 2007 العام  من  لها  المقابلة 
والتي وصلت فيه تلك الخدمة 

نحو 22مليونا و278الف ريال.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
يعقد المرصد اليمني لحقوق 
بصنعاء  السبت  غ��داً  الإنسان 
لمناقشة مسودة  ورش��ة عمل 
حول  الثالث  السنوي  تقريره 
)حقوق الإنسان والديمقراطية 
في اليمن 2007(، والذي أعده 
بالتعاون مع الصندوق الوطني 

.NED للديمقراطية
وقال منسق مشروع التقرير 
انه سيتم خلال  الغارتي  مراد 
ال��ورش��ة -ال��ت��ي ي��ش��ارك فيها 
ب��اح��ث��ون وخ��ب��راء ومنظمات 
تبادل  حقوقيون-   ونشطاء 
الملاحظات  وت��ق��دي��م  الآراء 
على مسودة التقرير لإدماجها 
في التقرير بصياغته النهائية 
وطباعته وإخراجه في كتاب، كما 
سيتم عرض موجز لمضمونه 

ومنهجيته.
فإن  المرصد  بيان  وبحسب 
التقرير هو الإصدار الثالث في 
وحقوق  الديمقراطية  مجال 

ارتفاع الحوالات المالية عبر بريد 
عدن إلى 423 مليون ريال

غداً .. مناقشة مسودة التقرير السنوي 
الثالث لحقوق الإنسان والديمقراطية

ناقش سبل تنفيذ دعوة الرئيس لإعادة النظر في اسعار القمح

برئاسة رئيسي وزراء البلدين

تفقد سير العمل في تنفيذ مشروع سفلتة وتعبيد عدد من الشوارع الداخلية

سيدة سعودية تقترب من دخول الانتخابات التشريعية الأمريكية
من مواليد مكة المكرمة وتنتمي لأسرة »بيت المال« كانت تحترف طوافة الحجاج 

التفجير الانتحاري في الموصل

فريال المصري

في الاحتفال الذي أقيم أمس بمناسبة عيد العمال العالمي

>>2

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
بدأت اللجان الإش��رافية على انتخاب أمين العاصم��ة ومحافظي المحافظات- 
الدورة الأولى 2008م-  أعمال التهيئة لاس��تقبال طلبات الترش��ح من الراغبين 
في المنافسة على مقعد أمين العاصمة ومحافظ المحافظة في الانتخابات التي 

ستجرى في 17 مايو المقبل.
وأوضح رئيس لجنة التواصل الوكيل المس��اعد بوزارة الإدارة المحلية لقطاع 
التطوير المؤسس��ي أكرم حمود الشيخ، أن هذه الخطوة تأتي  بعد أن استكملت 
اللجان الإشرافية استلام مقرات عملها في المحافظات، ومباشرتها أعمال التهيئة 

لاستقبال طلبات الترشح وتهيئة مقرات لجان الاقتراع.
وأشار في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية/سبأ/ إلى أن اللجان ستستمر في عملية 
استقبال طلبات الترشح ستة أيام ابتداء من غدٍ السبت الموافق 3/ مايو/2008م 

الجاري وفقا للبرنامج الزمني المعد للعملية الانتخابية 

مدير مصنع علامات المرور ل� )14 أكتوبر( :

❊ �سنع�ء / 14 اأكتوبر / مت�بع�ت :

تش��ارك اليمن في الدورة الثامنة للاجتماعات 
الوزاري��ة لتجمع ال��دول المطلة عل��ى المحيط 
الهن��دي بوف��د يرأس��ه الأخ الدكت��ور / أبوبك��ر 
القربي وزير الخارجية الذي يزور إيران لحضوره 

هذه الاجتماعات.
هذا وتتس��لم اليمن رئاس��ة ال��دورة القادمة 
للتجم��ع ال��ذي يس��عى إل��ى تطوي��ر الرواب��ط 
الاقتصادي��ة والتجارية والسياس��ية بين الدول 

د. القربيالمطلة على المحيط الهندي.

اليمن تتسلم رئاسة )تجمع الدول المطلة على المحيط الهندي(
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نائب مدير التجهيزات الفنية
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ملحق  م�شاعل -247558

باخت�سار

أحسنت الجهات المعنية وعلى رأسها 
قيادة المحافظة ومكتب الصحة في 
محافظة الحديدة بشنها حملة مكثفة 
لمكافحة مسببات مرض السرطان 
بعض  منها  يعاني  التي  الفم  في 
سكان هذه المحافظة جراء تعاطيهم 
مواد بها من الخطورة على صحة 

الإنسان الكثير.
وحملة مكافحة تعاطي الشمة هي 
ظاهرة ليست جديدة وتأتي بهدف 
توعية الأجيال بمخاطرها المدمرة 

لصحة الإنسان.
التام  النجاح  الحملة  لهذه  نأمل 
وعلى أقل تقدير بين أوساط الشباب 
الذين نريد لهم الصحة والسلامة 
باعتبارهم بناة الغد وعماد مستقبل 

الوطن.
محافظة  في  الخطوة  ب��دأت  لقد 
الحديدة وبأسلوب راقٍ ورائع وجميل 
فهل تقتدي بها بقية المحافظات التي 

تعاني من انتشار بعض الظواهر؟.

محمد عبدالله اأبورا�س :

ت�شوير وتعليق/ علي الدرب

عواقب السرعة وخيمة وحوادث السيارات تودي بحياة البشر وخسارة ممتلكات .. فما أحوجنا إلى التأني وعدم قيادة 
المركبات بسرعة!!

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
العديد من القضايا والموضوعات 
الق��رارات  إزاءه��ا  واتخ��ذت 

المناسبة.

برئاسة رئيسي وزراء..
وأوض��ح ش��رف أن الاجتماع��ات 
س��تركز على التع��اون الاقتصادي 
ومضاعفة التبادل البيني وخصوصاً 
ف��ي مج��ال الم��واد الغذائي��ة حيث 
كان��ت اليمن قد أس��توردت 50 ألف 
طن من القم��ح الس��وري لتغطية 
جزء م��ن الاحتي��اج المحلي وأضاف 
ش��رف أنه من المنتظر أن يتم في 
ختام اللجنة العليا التوقيع على عدد 
من وثائ��ق التعاون بي��ن الجانبين 
ف��ي مج��الات الس��ياحة والإع��ام 
والتربي��ة والاتص��الات والتع��اون 
بي��ن مين��اءي ع��دن والاذقية كما 
سيتم مناقش��ة التعاون المشترك 
في مج��الات الاس��تثمار والمناطق 
الحرة والمصارف والزراعة والنقل 
وتقدي��م  والكهرب��اء  والإع��ام 

التسهيات للقطاع الخاص .

توجيهات رئاسية للتجار..
وأضاف المتوكل أن التدخات 
الحكومية تشمل مراجعة الأجور 
والمرتب��ات م��ن خ��ال تنفي��ذ 
المرحلة الثانية من إستراتيجية 
الأجور والمرتبات لتخفيف بعض 
الأعباء الناجمة عن زيادة الأسعار 
، فضاً عن رفع الإعانات النقدية 
للش��رائح الفقي��رة عب��ر آلي��ات 
الأمان الاجتماعي وبوجه خاص 
صن��دوق الرعاي��ة الاجتماعية ، 
مشيراً إلى تشكيل لجنة وزارية 
لاس��تكمال الإج��راءات الازم��ة 
لبدء إطاق الزيادات المخصصة 
وتطوير وتأهيل الأسر وتمويلها 
من خال قروض لعائلها بحيث 
تكون قادرة على الحصول على 

الدخل.
وكشف وزير الصناعة والتجارة 
ع��ودة  لتش��جيع  توج��ه  ع��ن 
التعاونيات الاستهاكية والبحث 
عن وس��ائل لتحفيزه��ا ودفعها 
بحي��ث تضم��ن توفير الس��لعة 
بالكف��ة وربم��ا يت��م توجيهه��ا 
لش��رائح محدودة ف��ي المجتمع 
ولفت المتوكل إلى أن الحكومة 
عدل��ت القان��ون التج��اري لفتح 
مجال اكبر لمس��توردي الس��لع 
الغذائي��ة الأساس��ية ب��دون أي 
موانع كما تتبنى الحكومة حالياً 
تجميد الرس��وم الجمركية على 
الس��لع الغذائية الأساسية وأية 
رس��وم أخرى في إط��ار تخفيف 
الأعب��اء عل��ى المواط��ن، وفتح 
المج��ال للمس��توردين للعم��ل 
على تخفيض الأسعار بالشكل 
المناس��ب وهناك مراجعة أيضاً 
لقان��ون الضرائ��ب للبح��ث في 
تخفي��ض الضرائب على الدخل 

للفئات محدودة الدخل.

ناقش سبل تنفيذ..
ع��دد م��ن القضاي��ا المتعلقة 
بالمش��اريع الصناعي��ة وعملية 
التصدي��ر للصناع��ات الوطنية 

للخارج.
كم��ا ناق��ش الاجتم��اع ال��ذي 
حضره أعضاء مجلس إدارة غرفة 
تجارة و صناعة حضرموت وعدد 
من المصدرين والمس��توردين 
القط��اع  ف��ي  والمس��تثمرين 
الصناعي و التجاري إمكانية إلغاء 
بعض الرسوم المفروضة على 
عمليت��ي التصدير و الاس��تيراد 
بهدف تنش��يط الحراك التجاري 

بالمحافظة.
وتط��رق الاجتم��اع إلى س��بل 
تنفي��ذ توجيه��ات فخام��ة الأخ 
الرئي��س عل��ي عب��دالله صالح 
رئيس الجمهورية بش��أن دعوة 
الغ��رف التجارية لإع��ادة النظر 
في أسعار القمح بعد انخفاضها 

عالميا.
وفي اللقاء أكد وزير الصناعة 
والتجارة دعم الوزارة و تشجيعها 
للصناع��ات الوطني��ة من خال 
تقدي��م كافة التس��هيات لها .. 
مش��ددا على أهمية الجودة في 

عملية التصنيع و التصدير.
وأشاد بالمس��توى الجيد الذي 
وصلت إليه الصناعات السمكية 
ف��ي حضرموت والت��ي أصبحت 
تلقى رواجا عالميا..لافتا إلى أن 
الوزارة على استعداد للنظر في 
بعض الرسوم المفروضة على 
الس��لع المصدرة والمس��توردة 
لم��ا م��ن ش��أنه تش��جيع حركة 

التجارة.
فيما أك��د المحاف��ظ هاجر أن 
الس��لطة المحلي��ة بالمحافظة 
لن تألو جهدا في دعم وتشجيع 
مختلف المش��اريع الاستثمارية 
الصناعية.. مشيرا إلى أنه سيتم 
خ��ال الفت��رة المقبلة تدش��ين 
العمل ف��ي عدد من المش��اريع 

الصناعية.

غداً .. بدء استقبال..
والص��ادر بق��رار م��ن رئيس 
ال��وزراء.... لافتا إلى أن القانون 
رقم )18( لسنة 2008م الخاص 
بتعديل بعض مواد القانون رقم 
)4( لسنة 2000م بشأن السلطة 
المحلية وتعدياته، قد منح كل 
مواطن يمني حق ترشيح نفسه 
لانتخابات لمنصب المحافظ في 
أي محافظة متى ما توفرت فيه 
الشروط التالية:- أن لا يقل عمرة 
عن 40 سنة،  وأن يكون حاصاً 
على مؤهل جامعي على الأقل أو 
ما يعادله،  وأن يكون لدية  خبرة 
عملية لاحقة للمؤهل الجامعي 
لا تقل عن عش��ر س��نوات، وأن 
يكون مستقيم الخلق والسلوك 
ومؤدي��اً للش��عائر الإس��امية 
وإلا يكون قد ص��در ضده حكماً 
قضائي��اً باتاً  ف��ي جريمة مخلة 
بالأمانة أو الشرف ما لم يكن قد 
رد إلية اعتباره، وان لا يكون قد 
فصل من الوظيفة العامة بقرار 

تأديبي.
واش��ترط القان��ون أن يك��ون 
المتق��دم للترش��ح مقيم��اً في 
المحافظة عادة أو بها مقر عمله 
الرئيس��ي أو مقر عائلته ولو لم 

يكن مقيماً فيه.
كما أش��ترط القان��ون لقبول 

م��دارس وجمعي��ات،  وأنش��أت 
واهتمت بمشكات المرأة العربية، 
وألقت عدة محاضرات في الفترة 

الأخيرة إلى أن أخذتها السياسة.
وقال��ت: أح��اول أن أك��ون مثاً 
للجي��ل العربي الجدي��د الصاعد 
ليدخل��وا في السياس��ة من دون 
خوف، وهذا ما وجدته هنا، لأنهم 
أعجبوا بي، فالخوف من السياسة 
موروث عربي، وإحساس بالخطر 
يأتي به العرب إلى هنا، فيشعرون 

بالانعزال.
وأك��دت فري��ال المص��ري أنها 
تعرضت لانتق��ادات بعض أفراد 
الجالي��ة المس��لمة ف��ي الولايات 
المتح��دة بس��بب ع��دم ارتدائها 
الحجاب، قائل��ة “ينبغي ألا يكون 
الحكم على المرأة المسلمة بناء 
عل��ى التزامه��ا أو ع��دم التزامها 
بالزي الإسامي فحسب، كما أن 
مابسي ليست غريبة على العالم 
العربي فنساء كثيرات في الدول 

العربية مابسهن مثلي«.
وعن مش��اعرها عندم��ا ذهب 
ابنها مجن��دا إلى الع��راق قالت “ 
أنا أحتج عل��ى الحرب في العراق 
منذ قيامها، على الرغم من ذهاب 
ابني إلى هناك ليتعاون مع القوات 
الأمريكية الت��ي طلبته لمعرفته 
كيفي��ة التعام��ل م��ع الع��ادات 

والتقاليد العربية«.
وتابع��ت “ذه��ب إل��ى الع��راق 
للمش��اركة في الجان��ب المدني 
فق��ط، لكني كن��ت خائف��ة جداً 
علي��ه، لكنه��م طلب��وه، م��ا زاد 
رفض��ي للح��رب أكث��ر، وب��دأت 
أحتج على الح��رب الإعان عنها، 
وخرجت في تظاهرات منددة بها، 
فالشعب الأمريكي لا يوافق على 
الحرب، وكذل��ك الديمقراطيون، 
وتحدثت مع الجمي��ع لكي نضم 
صوتنا إلى الحزب الديمقراطي، 
لأننا كجالية عربي��ة لا صوت لنا 

في أمريكا«.
وعن دورها في مشروع تحسين 
صورة أمريكا ف��ي الخارج، قالت 
المص��ري “طلبوني كعضوة في 
لجن��ة النصيح��ة، واجتمعن��ا مع 
كارين هيوز التي كانت مساعدة 
لكوندولي��زا راي��س، لكن هيوز 
بفش��ل  لش��عورها  اس��تقالت 
المشروع، كما اجتمعت أيضا مع 
كوندوليزا رايس واشتغلت مع 6 
تجمعات ش��عبية كنائبة لرئيس 
لجنة سياسة الحزب الديمقراطي 

في كاليفورنيا«.
أضافت “اختاروني على أساس 
شعبيتي، وهناك مشروع نناقش 
فكرته الآن لمحاولة التقريب بين 
الشعب الفلسطيني والإسرائيلي 
داخ��ل فلس��طين بعي��داً ع��ن 
الحكومات، والس��بب أن إنسانية 
الشرق الأوسط ضاعت، والحزن 
يخي��م عل��ى المنطق��ة بس��بب 

الحرب«.
وتس��تدرك المص��ري بقوله��ا 
“أريد تحسين الصورتين العربية 
والأمريكي��ة، ولا يس��تطيع أحد 
تغيير أحد إلا إذا فهمه، وعلينا أن 

ننظر إلى إيجابيات كل فريق«.

غداً .. مناقشة مسودة..
الإن��س��ان ال���ذي ي��ع��ده فريق 
والباحثين  الأكاديميين  م��ن 
المحليين،  المتخصصين 
منظمة  عن  ال��ص��ادر  والوحيد 
أهلية حقوقية يمنية.ويتميز عن 
سابقيه من حيث تخصصه في 
تحليل البنية المؤسسية للدولة 
متطلبات  م��ع  توافقها  وم��دى 
إضافة  الديمقراطي،  التحول 
لانتهاكات  رصد  ملحقات  إلى 

خال العام 2007.
ثاثة  إل��ى  التقرير  وت���وزع 
الأول  ت��ن��اول  أب���واب رئيسية, 
اليمنية..  التشريعية  “البنية 
ال��واق��ع وم��ت��ط��ل��ب��ات التحول 
الديمقراطي” واستهدف قضايا 
ب��ن��اء ال��دول��ة وال��ف��ص��ل بين 
السلطات واستقالها والمساواة 
أمام القانون والحريات السياسية 
للسلطة. السلمي  وال��ت��داول 
“الإدارة  الثاني  الباب  وتناول 
ال��ع��ام��ة ف��ي ض���وء متطلبات 
الحداثة والحكم الرشيد”، والذي 
لهيئات  التنظيمي  البناء  تناول 
ال��دول��ة وخ��ص��ائ��ص الإدارة، 
في حين خصص  الباب الثالث 
“أدوار  قضايا  وب��ي��ان  لتحليل 
في  المدني  والمجتمع  الدولة 
وشمل  الديمقراطي”  التحول 
التنافس  دور الدولة في إدارة 
السياسي والإعام الحر والبنية 
ورؤى  التقليدية  الاجتماعية 
الأحزاب للإصاح وقوى التحول 

الديمقراطي.

ورقة عمل للدول..
لوكالة الأنباء اليمنية /سبأ/ أن 
الأجتم��اع الذي س��يحضره وزير 
الادارة المحلية عبد القادر هال 
س��يناقش جمل��ة م��ن القضايا 
المتصلة بسير تنفيذ الاصاحات 
السياس��ية والاقتصادي��ة، ومن 
أبرزه��ا التحضي��رات الجاري��ة 
لاج��راء أول انتخابات تنافس��ية 
لمحافظ��ي المحافظ��ات والت��ى 
تمثل خطوة متقدمة على صعيد 
تعزيز الممارسات الديمقراطية 

في اليمن.
واشار شيبان الى  انه سيتخلل 
الاجتماع عرض ومناقشة ورقة 
عمل تقدمت به��ا الدول المانحة 
تتمح��ور ح��ول “اتجاه��ات دعم 
نظام الامركزية في اليمن خال  

السنوات القادمة “.
كما س��يطلع وزي��ر التخطيط  
طبيع��ة  عل��ى  المجتمع��ون 
التطورات والاجراءات التى اتخذت 
مؤخرا لتعزيز نظام الامركزية 
في اليمن ومن ابرزها التعديات 
الاخيرة لقانون السلطة المحلية 
و الائحة المنظمة لها والإجراءات 
المتعلقة بتوسيع أطر المشاركة 
الش��عبية ف��ي صنع الق��رار من 
خال أجراء أول انتخابات تنافسية 
لمحافظ��ي المحافظ��ات ومن��ح 
المجال��س المحلي��ة الصاحيات 
الكاملة لتسيير شئون المجتمعات 

المحلية.

المحاف��ظ  لمنص��ب  الترش��ح 
حصول المرشح على تزكية 10 
في المائة من الهيئة الانتخابية 
يمثلون أغلبية المجالس المحلية 
للمديريات )النصف+ 1( المكونة 
للمحافظة ولا يجوز لعضو الهيئة 
الانتخابية تزكية أكثر من مرشح 

واحد.
واش��ترطت ال��وزارة أن تكون 
التزكي��ة على النم��اذج الخاصة 
بذلك التي أعدتها وس��تزود بها 
اللجان الإش��رافية الراغبين في 
الترش��ح لمنص��ب المحاف��ظ... 
وأكدت أن اللج��ان لن تنظر في 
أية تزكيات ليس��ت في النماذج 
المعدة لهذا الغرض ، كما أكدت 
على أنة لن يقبل أي طلب ترشيح 
ما ل��م يك��ن صاحبه مس��توفياً 
لكافة الشروط مجتمعة ومؤيدة 

بالوثائق الرسمية الازمة .

محتجز سابق في..
وق��ال ان��ه ل��م تك��ن هن��اك اي 
عام��ات على ان عب��د الله لديه اي 
خطط لانضمام الى المسلحين في 
العراق رغم انه كان اكثر انطوائية 

في الفترة السابقة لاختفائه. 
وكثي��رون م��ن المحتجزي��ن في 
معتق��ل جوانتانام��و اعتقل��وا في 
افغانس��تان خ��ال الح��رب بقيادة 
الولاي��ات المتح��دة الت��ي اطاح��ت 
بحرك��ة طالب��ان من الس��لطة بعد 
هجمات 11 س��بتمبر ايلول 2001. 
واحتجز كثي��رون لس��نوات وكلهم 

تقريبا دون توجيه اتهامات. 
وتصف واشنطن المحتجزين في 
جوانتانام��و بانه��م »مقاتلون من 

الاعداء«. 

من مواليد مكة..
ذهبت إلى الحزب الديمقراطي 
ال��ذي رح��ب ب��ي، وألقي��ت عدة 
محاض��رات لأعرفه��م بالع��راق 
والعالم العربي. فأكثر الأمريكان 
المس��يحيين لا يعرفون من أين 
أت��ت المس��يحية، ولا يفهم��ون 
تقالي��د العرب، تكلمت عن تاريخ 
العراق، وعن سياسة أمريكا في 
الش��رق الأوس��ط الت��ي لابد أن 

تكون أفضل من هذا«.
ولي��د  زوجه��ا  أن  وأوضح��ت 
المص��ري لبنان��ي الأصل، يعمل 
مهندس��اً مدني��اً ف��ي البحري��ة 
الأمريكي��ة. واس��تطردت “ه��و 
ج��داً،  ب��ي  وفخ��ور  يؤيدن��ي، 
ويعرف أني نش��يطة، ولي ثاثة 
أبن��اء، اثنان ذكور وبن��ت واحدة، 
أعلمهم كل ش��يء، لكي يختاروا 
أصدقاءهم بشكل صحيح، بما لا 
يتعارض مع كوننا عرباً مسلمين 
في الأس��اس، وأح��اول أن أكون 
مضرب المثل بالنس��بة لهم في 
القيادة والثقة في النفس. أعلّم 
أولادي أن يفهموا أولًا، ثم يقرروا 
بعد ذلك ما يرونه مناسباً، فقوتنا 
الحضارية هي أن تكون كمسلم 

سفير خارج بلدك«.
وأشارت إلى أنها اشتغلت حوالي 
15 س��نة م��ع الجالي��ة العربي��ة، 

رأت في مقاطعتها..
وأكدت على أهمية أن يضطلع 
كاف��ة قي��ادات وأعض��اء وكوادر 
المؤتمر الش��عبي العام وأنصاره 
في إنجاح هذه التجربة باعتبارها 
خطوة أولى متقدمة نحو الانتقال 
لنظ��م الحك��م المحلي الواس��ع 
ل��كل  وتجس��يداً  الصاحي��ات 
الوع��ود التي وع��د به��ا المؤتمر 
الش��عبي الع��ام والت��ي تضمنها 
لرئي��س  الانتخاب��ي  البرنام��ج 
الجمهورية وذلك بما يعزز النهج 
الديمقراطي في بادنا ويوس��ع 
م��ن نطاق المش��اركة الش��عبية 
في إدارة الش��أن المحلي وخدمة 

أهداف التنمية.
وأك��دت أن التقاع��س عن نيل 
السياس��ي  الاس��تحقاق  ه��ذا 
يمث��ل  الكبي��ر  والديمقراط��ي 
إدراكاً غير مسئول لقواعد اللعبة 
الديمقراطية التعددية التي ينبغي   
التسليم من الجميع بإرادة الشعب 
الح��رة المعب��ر عنه��ا م��ن خال 
صناديق الاقتراع وان اللجوء إلى 
خيار عدم المش��اركة في خوض 
الديمقراط��ي  المعت��رك  ه��ذا 
وتح��ت أي مب��رر وبق��در م��ا هو 
ح��ق ديمقراط��ي مكف��ول لكل 
من يريد ذلك فإن من نتائجه لن 
تكون سوى أن يعزل من يقومون 
بذل��ك أنفس��هم ويرتكب��وا بهذا 
الفعل المشنج خطأ جسيماً سوف 
يحصدون نتائجه الس��لبية على 
صعي��د جديته��م ووجودهم في 
الساحة السياس��ية وازدياد الهوة 
القائم��ة بينه��م وبي��ن جماهير 

الشعب وافتقاد الثقة بهم.
وعبرت اللجنة العامة عن ثقتها 
التامة بتفاعل الجميع في الوطن 
مع خطوة انتخاب��ات المحافظين 
وإنجاحها لما تعكس��ه من أهمية 
التط��ور  صعي��د  عل��ى  بالغ��ة 
الديمقراطي في بادنا والانتقال 
نحو نظام الحكم المحلي واس��ع 

الصاحيات.
وحي��ت اللجنة العام��ة جماهير 
ش��عبنا اليمن��ي العظي��م عل��ى 
ما عب��رت عن��ه ي��وم ال���27 من 
ابري��ل ي��وم الديمقراطي��ة م��ن 
خ��ال المس��يرات والمظاه��رات 
والمهرجان��ات الت��ي أحيته��ا في 
كاف��ة أنحاء الوط��ن ابتهاجاً بهذا 
الي��وم الخالد ف��ي تاريخ ش��عبنا 
ومس��يرته الديمقراطية وتجديد 
تمس��كها به��ذا النه��ج الحضاري 
كأس��لوب أمثل للبن��اء والذي جاء 
رديف��اً متازم��اً مع منج��ز إعادة 
تحقيق وحدة الوط��ن يوم ال�22 
م��ن ماي��و 1990م وبن��اء الدولة 

اليمنية الحديثة.
وتثم��ن اللجنة العامة  ما عبرت 
ع��ن الجماهي��ر اليمني��ة وخال 
احتفالها بي��وم الديمقراطية من 
غضب عارم ضد كل دعاة الفتنة 
والتمزق والفرقة وصناع الأزمات 
والذي��ن يضمرون الش��ر للوطن 
ووحدت��ه ونهج��ه الديمقراط��ي 
ومسيرته التنموية ولتؤكد بذلك 
ب��أن الديمقراطي��ة خي��ار وطني 
محم��ي بوع��ي الش��عب وإرادته 

الصلبة.
هذا وقد ناقش��ت اللجنة العامة 

محليات وتتمات

حديث الكاميرا

ت  
ظا

ن �لمحاف
م

❊ الحديدة / �شباأ:
أقرت الهيئة الإدارية للمجلس المحلي 
بمحافظة الحديدة في اجتماعها أمس 
برئاسة الأمين العام للمجلس المحلي 
بالمحافظة حسن أحمد الهيج تنفيذ 
ثمانية مشاريع في مجال التحسين 

والطرق بمدينة الحديدة .
حيث أقرت الهيئة إنشاء ست حدائق، 
ودوار  يوليو،   7 دوار ش��ارع  وتنفيذ 
تقاطع ش��ارع صنعاء مع ش��ارع 17 
ريال  مليون   112 بتكلفة  يوليو، 

بتمويل من المجلس المحلي .
وشدد الأمين العام للمجلس المحلي 
هذه  تنفيذ  في  البدء  سرعة  على 
المشاريع لتحسين المنظر الجمالي 
ال��ذي  ال��ت��ط��ور  وع��ك��س  للمدينة، 

تشهده. 

❊ عدن / �شباأ :
يبدأ فريق تربوي من مركز البحوث  والتطوير 
التربوي بعدن غداً السبت نزوله الميداني 
لمدارس التعليم الاساسي بمحافظات عدن، 
والتقييم  لاطاع  الحديدة  و  تعز  صنعاء، 
الاساسي  لمستوى التعليم في الصف الأول  

من مرحلة التعليم الاساسي.
وافاد المنسق الفني التربوي بالمركز سعيد 
عبده احمد ان الفريق التربوي الذي يضم 
سبعة باحثين سيلتقي معلمي الصفوف الاولى 
ومتابعة  مستوى اداء المدرس  والصعوبات 
التي تواجهه ومعرفة مدى استيعاب التلميذ 
للمادة، موضحا بان الفريق التربوي سيعد  
دراسة بحثية في هذا الموضوع تساعد المركز 
في اعداد بيانات مستقبلية للمعلمين لصفوف 
للتعليم الاساسي لاعوام  المرحلة الاولى 

الدراسية القادمة.

❊ �شنعاء / �شباأ:
يستضيف بنك التسليف التعاوني الزراعي في ال� 5 من مايو الجاري المؤتمر العام للإتحاد 

الإقليمي لائتمان الزراعي لدول الشرق الأدنى وشمال افريقيا في دورته السابعة.
وأوضح مدير عام بنك التسليف الزراعي رئيس اللجنة الإشرافية للمؤتمر يحيى الصبري أن 
المؤتمر الذي يستمر اربعة ايام سيناقش قرارات الإجتماع السادس عشر للجمعية العمومية 

بالإضافة الى مناقشة وإقرار تقرير المجلس التنفيذي عن انجازات الإتحاد للفترة السابقة.
أضاف الصبري” كما يشمل المؤتمر  تنظيم ندوة بعنوان “ندوة التمويل الريفي : نحو آفاق 

جديدة”.
وأشار الى أن استضافة اليمن للمؤتمر يأتي تأكيدا للحضور الفاعل للإقتصاد اليمني على 
المستوى الإقليمي والخارجي وتعزيزا للمكانة التي يتبوؤها البنك الزراعي على المستوى 

المصرفي المحلي والإقليمي.
هذا وسيشارك في المؤتمر عدد من رؤساء ومديري ومسؤولي المصارف والبنوك والمؤسسات 

الائتمانية في دول الشرق الأدنى وشمال أفريقيا.
وبحسب المراسات بين أعضاء الجمعية العمومية للإتحاد الإقليمي والأمانة العامة للإتحاد 
وبنك التسليف الزراعي فمن المتوقع أن يصل عدد المشاركين الى 45 مؤسسة إقتصادية 

ممثلة رسمية للدول المشاركة.

❊ المكلا / �شباأ:
تسلمت محافظة حضرموت أمس الدراسات والتصاميم الخاصة بالمرحلة الثانية 

من مشروع خور المكا بالمحافظة، البالغ كلفتها 18 مليون دولار.
وتقع مساحة الخور المرحلة الثانية على 150 ألف متر مربع فيما تبلغ المساحة 
المائية له 56 ألف متر مربع، تمتد من الجسر الصيني إلى ملعب بارادم بطول 
حوالي كيلومتر واحد، إضافة إلى استحداث جسر بجانب الجسر الصيني الحالي 
بكلفة مليوني دولار ونفق في الناحية الشرقية لحركة السيارات المارة تحت 
الجسر وعدد من الحدائق والمنتزهات والمطاعم والمصلى ومسطحات خضراء 

وأرصفة .
واعد هذه الدراسات التي تسلمها محافظ حضرموت طه هاجر مكتب الاستشارات 

الهندسية بجمهورية مصر العربية.
حضر التسليم عضو مجلس النواب عمر محسن العمودي وكيا المحافظة عمير 

مبارك عمير والمهندس فهد المنهالي والوكيل المساعد علي عمر باهيصمي.
 إلى ذلك تفقد محافظ حضرموت أعمال الحفريات الجارية لمشروع مجاري المكا 
القريبة من خور المكا ومدى تأثيرات هذه الحفريات على أعمال الردميات بجوار 

الخور وآليات تفادي أضرارها من الجوانب البيئية والجمالية للمدينة.

في مقدمتها البناء المؤسسي ومكافحة الفساد

مؤشرات إيجابية في تنفيذ البرنامج الانتخابي للرئيس

الأحد القادم تدشين أسبوع المرور العربي 

محافظة تعز تكرم عمالها غداً

❊ �شنعات /متابعات:
الرئيس  لفخامة  الانتخابي  البرنامج  تنفيذ  لمتابعة  الاستشارية  الهيئة  أنجزت 
أول تقرير ميداني لها عن مستوى تنفيذ بنود البرنامج ورفعته إلى فخامة رئيس 
الجمهورية , وقال الأخ الدكتورمحمد الميتمي نائب رئيس الهيئة لصحيفة »26 
سبتمبر« : أن الهيئة قامت بالنزول الميداني إلى عدد من ال��وزارات والمؤسسات 
الحكومية بناء على تصور وضعته بشأن تفعيل برنامج الرئيس الانتخابي وأجرت 
تقييماً موضوعياً لمستوى التنفيذ بحسب الأهداف الرئيسية والفرعية للبرنامج , 
وأشار الميتمي إلى أن التقرير يتضمن مجموعة من التقارير الفرعية وأنه يتضمن 
مؤشرات إيجابية في عدد من القضايا وخصوصا البناء المؤسسي ومكافحة الفساد 
وتطوير البناء الديمقراطي والبعض الآخر يحتاج إلى جهد أكبر لكنه رفض الإفصاح 
عن تفاصيل التقرير الذي قال أنه بحسب الائحة الداخلية للهيئة يطلع عليه فقط 
رئيس الجمهورية , وأوضح الميتمي أن تشكيل الهيئة يعد إنجازا كبيرا ومبادرة مهمة 
لمراجعة التقدم المحرز في البرنامج الانتخابي بغرض تحسين الأداء الحكومي وتعزيز 

الجوانب الجيدة والإشارة إلى مكامن الضعف لتافيها .  

يا ما ن�شحتك تبطل تعاطي ال�شمة 

وهذه نهايتها �شرطان في الفم

❊ تعز/ نعائم خالد :
تقيم محافظة تعز صباح غد السبت 
المهرجان السنوي الثاني لعيد العمال 
العالمي في المركز الثقافي بتعز.. والذي 
تنظمه الإدارة العامة للإعام والعاقات 
العامة بمحافظة تعز بالتعاون مع المكاتب 
التنفيذية بالمحافظة والشركات والبنوك 

والمؤسسات التجارية. 
ومن المقرر أن يتم تكريم )86( شخصاً 
من مختلف قطاعات العمل بالمحافظة.. 
رأس  أب��و  أمين  ص��ادق  الأخ/  برعاية 

محافظ محافظة تعز.

أوضح  أكتوبر(   14( ل�  تصريح  وف��ي 
الإعام  عام  مدير  المعلم  عمار  الأخ/ 
منسق المهرجان أن المهرجان لا يمثل 
احتفالياً بقدر ما يعد حافزاً لكل  ترفاً 
العمال المخلصين الذين يشكلون في 
التنمية  رواف��د  راف���داً من  مجموعهم 

المستدامة في بادنا.
رعاية  ظل  في  التكريم  ه��ذا  ويأتي 
الجمهورية  رئيس  فخامة  من  كريمة 
)حفظه  صالح  عبدالله  علي  الرئيس/ 
الله( للكوادر  العمالية والاهتمام بهم 

وتحقيق تطلعاتهم.

المركز الثقافي المصري يحتضن إبداعات )11( فناناً تشكيلياً

❊ �شنعاء / محمد جابر �شلاح :
تدشن بادنا الأحد القادم أنشطة وفعاليات أسبوع المرور العربي تحت شعار )سامتك 

هدفنا ( .
 وسيشتمل الأسبوع المروري التوعوي بحسب باغ صحفي  تلقت “14 أكتوبر” نسخة 
منه على فعاليات إرشادية ومحاضرات في قواعد وآداب المرور وأهمية تجسيدها في 

سلوكنا على الطريق  .
وأوضح مدير عام المرور العميد عبد الله علي شبيل أن الفعاليات والمنظمات 
الجماهيرية والمؤسسات التربوية والتعليمية وكل قنوات التواصل الجماهيري مطالبة 
بان تساعد رجال المرور حتى ندرأ شبح الخطر الذي يهدد حياتنا على الطرقات يوميا 

.
وعاتب شبيل الأجهزة الإعامية لإهمال وظيفتها في التوجيه والإرشاد لرفع مستوى 
الوعي ، متمنيا ألا تجعل اهتمامها موسميا كالأسبوع العربي للمرور ، مطالبا الجميع 

أن يجعلوا من هذا الأسبوع أسبوعا با مخالفات أو حوادث.
يذكر أن )26 ( ألف قتيل وأكثر من )250 (ألف جريح يسقطون سنوياً في أكثر من 
نصف مليون حادث مرور في الوطن العربي بخسائر مادية تقدر بنحو )65 ( بليون 

دولار.
ووفقاً لمنظمة الصحة العالمية فان الحوادث المرورية تخلف على المستوى العالمي 
أكثر من) 1.2 (مليون قتيل سنوياً، ونحو)20 - 50 ( مليون شخص يتعرضون لإصابات 
خطيرة جراء تلك الحوادث، بالإضافة إلى خسائر مادية بلغت )815 ( بليون دولار 

خال عام 2005م.
 وبحسب تقرير المنظمة فان الكلفة الاقتصادية لحوادث المرور تشكل نسبة) 1 - 3 
( في المائة من إجمالي الدخل القومي العالمي ،في حين أن )90 (في المائة من ضحايا 

تلك الحوادث يعيشون في الدول ذات الدخول المتوسطة والمنخفضة.

❊ �شنعاء /�شباأ :
يفتتح يوم غدٍ السبت في المركز 
الثقافي المصري معرضاً تشكيلياً 
11فناناً شابا يقدمون مجموعة  ل� 
من أعمالهم المعبرة عن خصوصية 

تجاربهم .
وي��ش��ارك ف��ي المعرض - ال��ذي 
يستمر حتى الثامن من مايو  الجاري 
- الفنانون : هناء الحسيني, سمير 
ريهام  محمد,  فيروزان  العراقي, 
ال��ح��م��دي, إي��م��ان رق��ي��ق, سميرة 
أحمد  يافعي،  زك��ي  المجيد,  عبد 
إبراهيم  علي,  زينب  الشوكاني, 

الكولي و عمر البنا.
ونوه مدير المركز الدكتور رياض 
عمارة لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( 
بأن هذا المعرض ، الذي يأتي في 
الثقافي  البرنامج  أنشطة  إط��ار 
إلى  ، يهدف  الجاري  للعام  للمركز 
إبراز إمكانات الفنانين الشباب في 
على  تشجيعهم  و  اللون  محاورة 
تطوير قداراتهم من خال الاستفادة 
مما ستلقاه الأعمال المعروضة من 
ماحظات من قبل النقاد و الزوار، 
معتبرا الفنانين الشباب ذخيرة فنون 

المستقبل.
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تكريم عدد من العمال المبرزين

الاحتفال بعيد العمال يؤكد تقدير اليمن لدورهم في عملية التنمية

الزمنية المراحل  وفق  الم�ستحقات  �سرف  خلال  من  الأجور  اإ�ستراتيجية  تنفيذ  على  حري�سة  الحكومة 

في الاحتفال بمناسبة عيد العمال العالمي أمس .. العليمي :

وقال في الاحتفال الذي أقيم أمس بمناسبة عيد العمال العالمي “ ان الحكومة 
إذ تنظر بعين الاعتبار وبالغ الاهتمام لتلك الجهود لتؤكد على تنفيذ قراراتها 
المتعلقة بصرف كافة مستحقات الإخوة المتقاعدين لإستراتيجية الأجور لما لهاتين 
الفئتين )العمال والمتقاعدين( من فضل كبير في بناء الوطن والدفاع عنه وحماية 

مكتسباته.
وأضاف” أن الحكومة ترى بكل صدق إن من واجبها حل قضايا البطالة وإيجاد 
فرص العمل وذلك من خلال استراتيجية التخفيف من الفقر بكل أشكاله وفي جميع 
المجالات حتى لايكون عائقا للتنمية، بالاضافة الى تنفيذ شبكة الأمان الاجتماعي”   
وقال نائب رئيس الوزراء نائب وزير الداخلية” ان علينا في هذه المناسبة أن نركز 
على الاهتمام بأطفالنا فلذات أكبادنا الذين يساء استخدامهم في ميدان العمل 
ويحرمون من براءة الطفولة وهم بناة المستقبل ورجاله، وهو ما يتطلب معالجة 
عمالة الاطفال وايجاد الحلول الناجعة لها حتى نعطي الطفل كرامته كإنسان وهو 
ما تحرص الحكومة على تبنيه في أدائها وتنفيذ برامجها في مختلف المجالات 

المتصلة بالطفولة”.
وتابع قائلا” إن العمل الوطني والاهتمام بما نريده لهذا الوطن من تطور وإنجاز 
ليس مسؤولية الدولة وإنما هو جهد مشترك وشراكة يجب أن تتوثق بين الحكومة 
والقطاع الخاص والاتحاد العام لنقابات عمال اليمن وذلك من خلال تعميق قيم 
العمل والانتاج والقضاء على القيم السلبية المكرسة لقيم الاتكالية والحصول 

على المنافع المادية والاجتماعية دون جهد أو عمل منتج”.
واعتبر الدكتور العليمي أن الاحتفال باليوم العالمي للعمال يمثل فرصة للوقوف 
امام الجهود الكبير الذي يبذلها عمال الوطن رجالا ونساء للدفع بعجلة التنمية 
في اليمن والتي تقوم عليها مرتكزات التطور والتقدم، لأفتا الى اهمية المناسبة 
التي تأتي متزامنة مع النجاح الكبير الذي حققه عمال اليمن في انعقاد مؤتمرهم 
التاسع والذي وقف أمام العديد من القضايا ذات الصلة بتطلعات العمل النقابي 

والوطني.
واشار الى إن العمل النقابي في إطار الاتحاد لم يكن منفصلا عن دور المرأة 
اليمنية العاملة التي أبلت بلاء حسنا في هذا المضمار من خلال عملها الدؤوب في 
مختلف المجالات واحتلالها للمراكز القيادية المتقدمة وهو ما يجعلنا نعتز بدور 

المرأة اليمنية التي اتاح لها المناخ الديمقراطي حرية العمل والانتاج.
  وتطرق نائب رئيس الوزراء وزير الداخلية الى الجهود الحثيثة التي تبذلها الدول 

لدعم أسس الاستقرار في جميع النواحي الاقتصادية والاجتماعية والسياسية .
  وقال : وبالرغم من الاوضاع الاقتصادية العالمية التي تركت آثارا سلبية سيئة 
على الصعيد الدولي وعلى جميع دول العالم ومنها اليمن التي كانت وما زالت 
حريصة على تجنب تلك الآثار السلبية التي تمثلت في موجة الغلاء المتصاعد 
في كل مكان في العالم من خلال ما اصدرته من قرارارت ذات صلة بمعيشة 

بنسبة متساوية لكل الفئات بالإضافة إلى رفع نسبة الضمان الاجتماعي”    وأشاد 
الدكتور العليمي بتفهم العمال لجهود الحكومة لمعالجة ظاهرة الغلا وزيادة الأجور 

المواطن والعمل على منع احتكار السلع من خلال قيام المؤسسة الاقتصادية 
بتوفير متطلبات المواطن وتسهيل حصوله على المواد الغذائية، وكذا رفع المرتبات 

ما يعكس ادراك الطبقة العاملة لدورها الوطني في الوقوف إلى جانب الدولة بحل 
المشاكل الاقتصادية والاجتماعية.

ونقل الدكتور العليمي في كلمته إلى الحاضرين تحيات وتهاني فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ومن خلالهم إلى كافة عمال اليمن بمناسبة 
اليوم العالمي للعمال الذي يأتي حرص اليمن على الاحتفال به تقديرا لدور العامل 

الفاعل في عملية التنمية.
وكان رئيس الاتحاد العام لنقابات عمال اليمن محمد الجدري قد القى كلمة رحب 
في مستهلها بالحاضرين ومهنئا العمال المبرزين الذين يمثلون نماذج للعامل 

المثابر في مختلف مرافق العمل والانتاج .
 وأشار إلى أن اهمية احتفال عمال اليمن بعيدهم تكمن بالتزامن مع الخطوات 
الرائدة التي تعيشها اليمن والمتمثلة بالقرار الشجاع الذي اتخذه مجلس الدفاع 
الوطني برئاسة فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية بشأن انتخاب 
المحافظين فاتحة لعهد جديد تتجسد به قيم الشراكة الوطنية لحكم الشعب 
نفسه بنفسه وبما يؤسس على أرض الواقع لحكم محلي واسع الصلاحيات ترجمة 

للبرنامج الانتخابي لفخامة رئيس الجمهورية.
وتطرق الجدري إلى الحوارات والاتفاقيات التي أبرمها الاتحاد مع الجهات الحكومية 
المعنية بحقوق العمال سواء العاملين او المتقاعدين وكذا المتعاقدون وما توصل 
إليه من معالجات بهذا الشأن،مؤكدا على أهمية البت في التظلمات بما فيها حقوق 
ومطالب المتقاعدين باعتبار ذلك أمراً ضرورياً لإغلاق هذا الملف حتى لايبقى 

ذريعة لسماسرة السياسة ذوي المصالح الشخصية.
وتناول الصعوبات التي يعاني منها العمال نتيجة للغلاء العالمي للأسعار، وقال: 
انطلاقا من المسؤولية الوطنية فإن أطراف الانتاج الثلاثة ومنظمات المجتمع 
التنمية والاسهام  الحلول من خلال توسيع وتيرة  للبحث عن  المدني مدعوة 
بفاعلية في عملية الاستقرار وجذب الاستثمار والقضاء على الفقر والبطالة 

وعمالة الأطفال”.
وأضاف” أن زمن الخصومات الايدلوجية العقيمة قد ولى كما انتهى زمن الارتجال 
والعفوية،وان الواقع الجديد يقتضى منا التحلي بقدر كبير من العقلانية واعتماد 
طرق عمل عصرية تواكب التطور الجاري الذي يشهده الاقتصاد الوطني والمجتمع، 
وإيجاد شراكة فاعلة مع اطراف الانتاج وحسم أي تباين أو خلاف عبر الحوار المسؤول 

على قاعدة لاضرر ولا ضرار”.
ولفت رئيس الاتحاد العام لنقابات عمال اليمن إلى أهمية تفعيل د ور المشاريع 
الصغيرة باعتبارها وسيلة هامة للتخفيف من البطالة ووسيلة لخلق وظائف تدر 
دخلا للأسر ويوفر لها مستوى معيشي أفضل،داعيا بهذه الصدد إلى تسهيل شروط 

منح القروض كي يتسنى توسيع حجم المنشآت الصغيرة والمتوسطة.
وأشاد الجدري بالدعم الذي توليه القيادة السياسية ممثلة بفخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية والحكومة للحركة النقابية ودعمها في تطوير 

وتطبيق خططها وبرامجها.
من جانبه اكد نائب رئيس الاتحاد العام للغرف التجارية والصناعة خالد طه 
مصطفى بان الاحتفال السنوي باليوم العالمي للعمال ليس الا تجسيدا للعطاء 
المتجدد والاسهام المستمر للعاملين في التنمية الاقتصادية والاجتماعية، وتعبيرا 

عن امتنان الشعوب بكافة فئاتها لهذا الدور الرائد الذي يقع على أكتاف العمال.
وشدد على ان الاحتفال هو دلالة قوية وهامة على الدور والمعني التي يوليها 
مجتمعنا قيادة وشعبا وقطاعا خاصا الى القيمة العظمى للعمل والانتاج بوصفهما 
رؤوس حراب متقدمة للتنمية والتطور الاقتصادي والاجتماعي في اليمن .. منوها 
الى ان العمل والانتاج هما اعلى قيم هذا العصر ومصدر تقدم ورخاء الشعوب التي 

تقدس العمل وتعلي مكانته.
 وأوضح نائب رئيس الاتحاد العام للغرف التجارية والصناعة ان العلاقة بين 
اطراف العمل الثلاثة “رب العمل والعامل والحكومة” تقوم على مبدأ الشراكة 
والمصلحة المشتركة من اجل غاية نهائية هي رقي الوطن وتطوره الاقتصادي 
والاجتماعي .. منوها الى ان العلاقة بين رب العمل والعامل هي متينة ومترابطة، 
فكلما ازدهر قطاع الاعمال واتسع وتطور كلما انعكس ذلك على دخل العامل 
ومستوى معيشته، وبالتالي انعكس على المجتمع ككل عبر توفير المزيد من 
فرص العمل .. داعيا من هذا المنطلق الجميع الى الادراك الواعي بأهمية ازدهار 
قطاع الاعمال وتوفير المناخ والبيئة الداعمة على كافة المستويات التشريعية 

والادارية والمؤسسة والمادية.
 وأضاف ان ما يشهده العالم من تحديات وتغيرات تمثلت في تحرير الأسواق 
وتزايد المنافسة والعولمة، وما تسعى له اليمن من مواكبة لتلك المتغيرات يحتم 
على الجميع تكثيف الجهود وتوحيد الطاقات لمواجهتها.. لافتا الى ما يقوم به الاتحاد 

العام للغرف التجارية الصناعية من جهد لرفع قدرات ومهارات العمال اليمنيين.
وحث كافة الاطراف بالاهتمام بالتدريب والتاهيل عبر استراتيجية وسياسات 
واضحة من شانها النهوض بأداء الاقتصاد اليمني والدفع به في عالم شديد 

التنافسية.
وأشار الى ما تمتلكه اليمن من مزايا تؤهلها للعب دور أكبر اقليميا ودوليا، من 
خلال الاستفادة من مواردها البشرية وثرواتها الطبيعية وموقعها المتميز، وتحسين 
المناخ الاستثماري والبنية التحتية وانشاء المناطق الصناعية، والاهتمام بالتعليم 

الفني والتدريب المهني والتقني.
وحيا في ختام كلمته الجهود التي تبذلها القيادة السياسية والحكومة في مجال 
الاصلاح المالي والاداري من اجل تحسين البيئة الاستثمارية وتذليل كافة الصعوبات 
امام المستثمرين.. مؤكداً على ان تحقيق التنمية الحقيقية مرهونا بتكاتف كافة 

الجهود بين اطراف الانتاج الثلاثة.
إلى ذلك أشار وكيل أول وزارة الشؤون الإجتماعية والعمل عبده محمد الحكيمي 
الى أهمية إحياء ذكرى عيد العمال ابتهاجا بمقامهم السامي ودورهم المشرف 
في وضع وتصميم لبنات البيت اليمني الذي كان أساسا لبناء الحضارات العربية 

بكل مقوماتها.
وخاطب العمال قائلا:” أيها العمال بسواعدكم الفتية تحققت المآرب ورسمت 
الأهداف ومن سمرة وجوهكم استشفت الأرض خصوبة تربتها وعانق الإخضرار 
سمو سحابها” .. لافتا إلى ما توليه القيادة السياسية من اهتمام  العمال عرفانا 
وتقديرا بادوارهم الرائعة في بناء الوطن.. معتبرا  هذا التكريم دليلا ساطعا 
للإعتراف بالجميل الذي صاغه وصنعه العامل سواء كان في الأرض أو المصنع 

أو الإدارة او القيادة.
واش��ار الحكيمي الى ان هذا الحفل يكتسب اهمية خاصة كونه يتزامن مع 
التحضيرات الجارية لانتخابات المحافظين والذي يعد مكسبا جديدا ينضم الى 

المكاسب الوطنية السابقة.
وفي الحفل الذي حضره أمين عام المجلس المحلي بأمانة العاصمة أمين جمعان 
وعدد من المسؤولين وقيادات المؤسسات والنقابات تم تكريم المبرزين من العمال 
والعاملات في مرافق العمل والانتاج في القطاعين الحكومي والخاص والمختلط.

❊ �سنعاء / �سباأ :

أكد نائب رئيس الوزراء وزير الداخلية 
الدكتور رشاد العليمي حرص الحكومة 
على تنفيذ إستراتيجية الأجور من خلال 
صرف كافة المستحقات وفق المراحل 
الإدارية  الإصلاحات  وتنفيذ  الزمنية 
والمالية تقديراً منها لعمال وعاملات 

الوطن ولجهودهم الكبيرة.

حل قضايا البطالة وإيجاد فرص العمل من واجب الحكومة

محمد الجدري : البت في التظلمات وتحقيق مطالب المتقاعدين أمر ضروري لإغلاق هذا الملف

أكاديميون ومثقفون بالحديدة: انتخاب المحافظين خطوة جريئة لترسيخ الحكم المحلي واسع الصلاحيات

خالد مصطفى : اليمن تمتلك مزايا تؤهلها للعب دور أكبر إقليمياً ودولياً
عبده الحكيمي : التكريم دليل ساطع للاعتراف بالجميل الذي صنعه العامل

❊ الحديدة/�سباأ:
اعتبر أكاديميون وسياسيون ومثقفون 
قرار  الحديدة  بمحافظة  ومسئولون 
انتخاب محافظي المحافظات خطوة هامة 
نحو ترسيخ نظام الحكم المحلي واسع 
المشاركة  الصلاحيات، وتوسيع نطاق 
الشعبية في إدارة الشأن المحلي تجسيدا 
للممارسة الديمقراطية وخدمة أهداف 

التنمية. 
وف��ي ه��ذا ال��ش��أن رأى نائب رئيس 
جامعة الحديدة لشئون الطلاب مهيوب 
عبد الرحمن أن انتخاب المحافظين خطوة 
جريئة وترجمة عملية للبرنامج الانتخابي 

لفخامة رئيس الجمهورية. 
وق��ال:” سيكون لهذا القرار م��ردوداً 
مباشر  بشكل  سينعكس  إي��ج��اب��ي��اً 
كافة  في  التنمية  عملية  تطوير  على 

المحافظات”. 
الهيج أمين عام  وأش��ار حسن أحمد 
من  بالمحافظة  المحلي  المجلس 
جانبه إلى الأبعاد السياسية والتنموية 
المحافظين،  لانتخاب  والاجتماعية 
لافتا إلى أن المحافظ المنتخب سيكون 
مشدودا إلى خطط وبرامج المحليات، 
والحرص على تبنيها باعتبار أن أعضاء 
الثقة  منحوه  من  هم  المحليات  ه��ذه 

والصلاحية. 
وقال:” إن المحافظ المنتخب سيكون 
أكثر انضباطا وتفاعلا وحراكا واهتماما 
على  ق��درة  وأك��ث��ر  المحلية  بالخطط 
تنفيذها، كونه أصبح تحت المجهر وتحت 
رقابة شعبية مباشرة من ناخبيه، فضلا 
الذي سيجعل  الدولة، الأمر  عن رقابة 

الأداء أفضل وأكثر شفافية”. 
ووصف نائب مدير عام مكتب التربية 
والتعليم بالحديدة عبد الماجد الشميري 
“الخطوة  ب�  المحافظين  انتخاب  ق��رار 
الديمقراطية  تجسيد  نحو  الإيجابية 
والمشاركة الشعبية وترجمة للبرنامج 
الانتخابي لرئيس الجمهورية”، مشيرا 
إلى أن هذا القرار سيعود بالفائدة على 

الازدهار والتنمية في البلاد. 
فيما اعتبرت رئيس فرع اتحاد نساء 
اليمن بالحديدة صبحية راجح هذا القرار 

خطوة جبارة لترسيخ نظام الحكم المحلي 
وتوسيع قاعدة المشاركة الشعبية في 
انتخاب  أن  إل��ى  ال��ق��رار، مشيرة  صنع 
المحافظين سيعود بمنفعة قيمة على 
كل محافظة ومن شأنه منح المجالس 
المحلية مزيد من السلطات حيث سيصبح 
أعضاءها عونا للمحافظ الذين اختاروه 
بأنفسهم عن طريق الانتخابات الحرة 

والنزيهة. 
إلى ذلك أكد توفيق الحكيمي )معلم( 
إن انتخاب المحافظين من خلال هيئة 
المجالس  اع��ض��اء  م��ن  مكونة  ناخبة 
المحلية في المحافظة والمديريات يعد 
في الوقت الراهن خطوة جيدة وجريئة 
لترسيخ الحكم المحلي، في اتجاه العمل 
مستقبلا على أن يتم انتخاب محافظي 
من  المديريات  وم��دي��ري  المحافظات 

الشعب مباشرة. 
ورأى مدير فرع المعهد الوطني للعلوم 
الإدارية بالحديدة علي عبد الله فكري 
تعزيز  نحو  جريئة  خطوة  القرار  ه��ذا 
الحكم  نظام  وترسيخ  الديمقراطية، 
المحلي واسع الصلاحيات تنفيذا للبرنامج 

الانتخابي لفخامة رئيس الجمهورية. 
فيما اعتبر مدير عام صندوق الرعاية 
الاجتماعية بالحديدة محمد عبد المجيد 
بداية  المحافظين  انتخاب  الدهبلي 
لمرحلة تاريخية، وإضافة جديدة للعملية 

السياسية والديمقراطية في البلاد. 
من جهتها قالت نائب رئيس جمعية 
رعاية الشباب والطفولة بالحديدة عزية 
المحافظين  انتخاب  إن  بلغيث:”  يحيى 
يأتي ترجمة حقيقية للبرنامج الانتخابي 
صالح  الله  عبد  علي  الرئيس  لفخامة 
رئيس الجمهورية”، معربة عن تقديرها 
لجهود فخامة رئيس الجمهورية الهادفة 
إلى تعزيز الديمقراطية، وترسيخ نظام 

الحكم المحلي واسع الصلاحيات”. 
في حين تطرق مدير عام غرفة تجارة 
وصناعة الحديدة الدكتور وجيه الوجيه 
التي  للتعديلات  الايجابية  النتائج  إلى 
المحلية،  السلطة  قانون  على  أجريت 
والتي تصب في اتجاه تعزيز الديمقراطية 
للسلطة  الصلاحيات  من  مزيد  ومنح 

المحلية في اختيار المحافظين ومديري 
الانتخابي  للبرنامج  تنفيذا  المديريات 

لرئيس الجمهورية. 
وق����ال:” ن��أم��ل م��ن الأخ���وة أعضاء 
المجالس المحلية الذي يقع على عاتقهم 
يضعوا  أن  المحافظين  اختيار  ع��بء 
مصلحة الوطن فوق كل المصالح وان 

يختاروا الإنسان الأفضل والأصلح”. 
تنمية  مدير مركز  جانبه وصف  من 
بجامعة  المستمر  والتعليم  المجتمع 

هذا  المعمري  أحمد  الدكتور  الحديدة 
القرار ب� “الرائع وخطوة إيجابية نحو تنفيذ 
البرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس علي 

عبد الله صالح رئيس الجمهورية”. 
وقال:” يعد القرار خطوة فاعلة وجادة 
الديمقراطية،  الممارسة  ترسيخ  نحو 
يتحدث  كما  مستعجلة  خطوة  وليست 
القرار  البعض”، متمنيا أن يحدث هذا 
نقلة تنموية هائلة في البلاد في مختلف 

المجالات. 
التدريس  نقابة  ع��ام  أمين  واعتبر 
بجامعة الحديدة العزي هبة الله شريم 

هذا القرار حدثا تاريخيا عظيما. 
وقال:” هذا القرار ليس بغريب على 
القيادة السياسية بقيادة فخامة القائد 
علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
الذي عودنا دائما على اتخاذ مثل هذه 
القرارات الجريئة التي تصب في مصلحة 
أعضاء  من  آملا  والمواطنين”،  الوطن 
الأحسن  اختيار  المحلية في  المجالس 

والأنسب والأكثر كفاءة”. 

فيما رأى عميد كلية التجارة والاقتصاد 
بجامعة الحديدة الدكتور حميد المخلافي 
هذا القرار خطوة متقدمة جدا لتوسيع 
قاعدة المشاركة الشعبية، معتبرا ذلك 

قراراً ديمقراطياً شجاعاً. 
إلى ذلك اعتبرت مديرة مدرسة خالد 
بالحديدة جميلة مصطفى قرار انتخاب 
بداية الطريق إلى إحداث نهضة تنموية 
وترجمة  المجالات  كافة  ف��ي  شاملة 
لمضامين البرنامج الانتخابي للأخ رئيس 

الإنجاز  هذا  أن  إلى  لافتاً  الجمهورية، 
السياسية  القيادة  سجل  إل��ى  يضاف 
الحافل بإرساء قواعد الديمقراطية في 

البلاد. 
الحديدة  لمحافظة  المساعد  الوكيل 
انتخاب  اعتبر  الفاشق  عبده  محمد 
لها  سيكون  جيدة  خطوة  المحافظين 
نتائج كبيرة في الانتقال بالسلطة إلى 
نظام الحكم المحلي والخروج عن طور 
تتيح  التي  مركزية  اللا  إلى  المركزية 
مشيرا  بنفسه.  نفسه  حكم  للشعب 
إلى أن هذا القرار جاء تنفيذا للبرنامج 
الجمهورية،  رئيس  لفخامة  الانتخابي 
الذي أعطى صلاحيات واسعة، ومساحة 
كبيرة للمجالس المحلية وتطبيق نظام 

الحكم المحلي. 
وقال مدير عام مديرية كمران أحمد 
علي مارش:” إن قرار انتخاب المحافظين 
يأتي في إطار تنفيذ البرنامج الانتخابي 
صالح  الله  عبد  علي  الرئيس  لفخامة 
رئيس الجمهورية، والهادف إلى توسيع 

الحكم  إدارة  في  الشعبية  المشاركة 
الديمقراطي”،  العمل  وتعزيز  المحلي 

واصفا هذا القرار ب� “الشجاع”. 
وأوض���ح أن ذل��ك م��ن شأنه تمكين 
المحافظات من وضع الخطط والبرامج 
لإقامة وتنفيذ المشاريع وفق الخطط 
واحتياجات ومتطلبات كل محافظة على 

حدة بعيداً عن المركزية. 
الشئون  لجنة  رئ��ي��س  أش���ار  فيما 
الاجتماعية بالمجلس المحلي إبراهيم 

المعمري إلى أن هذا القرار يهدف إلى 
اتخاذ  في  الشعبية  المشاركة  تعزيز 
القرار وإدارة التنمية الشاملة من خلال 
تمكين المواطنين في الوحدات الإدارية 
من إدارة شؤونهم بأنفسهم وانتخاب 
ممثليهم، لافتا إلى أن هذه الخطوة تعد 
توسيعاً لمفهوم الحكم المحلي الواسع 
الصلاحيات الوارد في مضامين البرنامج 
الانتخابي لفخامة علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية، كما أنها تعد إحدى 
المبادرات لإصلاح النظام السياسي التي 
تم الإعلان عنها ضمن البرنامج الانتخابي 

لفخامة رئيس الجمهورية. 
وأوض���ح ب��أن ه��ذه الخطوة حظيت 
بترحيب وتأييد مطلق وواسع من أفراد 
الشعب بمختلف انتماءاتهم وتوجهاتهم 

السياسية. 
المحلي  المجلس  ع��ض��و  واع��ت��ب��ر 
هذا  دوم  مناجي  الحديدة  بمحافظة 
ال��ق��رار ق����رارا ص��ائ��ب��ا ك��ون��ه يعطي 
المجالس المحلية الصلاحيات في انتخاب 

المحافظين، واصفا هذا القرارب� “الحكيم 
والمدروس كونه جاء في الوقت المناسب 
لتلبية تطلعات وطموحات أبناء الوطن 
في التقدم والنهوض، وتوسيع المشاركة 

الشعبية في إدارة الشؤون المحلية”. 
من  هندي  نادية  ثمنت  جانبها  من 
الريفية بتطوير  المرأة  مشروع تنمية 
بانتخاب  المتمثلة  الخطوة  تهامة هذه 
المحافظين من قبل أعضاء المجالس 
المحلية، معتبرة القرار حكيما وشجاعا 
وخطوة متقدمة باتجاه توسيع المشاركة 
الشعبية، وتفعيل الحكم المحلي وإتاحة 
الفرصة أمام السلطات المحلية لاختيار 
مسئوليهم ومحاسبتهم إذا ما قصروا في 

أداء واجباتهم. 
ورأى عضو المجلس المحلي بالحديدة 
أحمد شعبين أن أهمية هذا القرار تكمن 
في أنه يهدف إلى تطوير الحياة السياسية 
وتوسيع قاعدة المشاركة الشعبية في 
صنع القرار، ويحمل المواطن جزءاً من 
لإدارة  ممثليه  اختيار  في  المسؤولية 

التنمية الاقتصادية والخدمية. 
فيما رأى عبد الحكيم نعمان ناشر من 
جامعة الحديدة أن القرار يأتي تنفيذا 
عبد  علي  لفخامة  الانتخابي  للبرنامج 
الذي  الجمهورية،  رئيس  صالح  الله 
أولى السلطة المحلية اهتمامات كبيرة 
تمثلت في انتخابات المجالس المحلية 
في  نوعية  قفزة  لليمن  حققت  التي 
هذه  مثمنا  أن��واع��ه��ا.  بشتى  التنمية 
الخطوة التي من شأنها توسيع قاعدة 
تطوير  يكفل  بما  الشعبية  المشاركة 

عملية التنمية. 
التدريب  إدارة  مدير  اعتبر  حين  في 
والتعليم  التربية  بمكتب  والتأهيل 
بالمحافظة عبد الملك الأثوري انتخابات 
المحافظين تجسيداً صادقا للديمقراطية 
التي يعيشها شعبنا اليمني منذ تحقيق 
الوحدة اليمنية المباركة في ال� 22 من 
مايو1990، مشيرا إلى أن هذه الخطوة 
الديمقراطي  النهج  ترسيخ  من شأنها 
من خلال المشاركة الفاعلة والجادة من 
قبل أعضاء المجالس المحلية في اختيار 
الأكفأ والأصلح لقيادة السلطة المحلية.



4 Email: 14october@14october.com

❊ باري�س /14اكتوبر/ رويترز:
يطرح جان ماري لوبان الزعيم 
الفرنسي اليميني المتشدد عربته 
القديمة المضادة للرصاص في 
على  الالكتروني  باي(  )اي  مزاد 
بعض  لكسب  الإنترنت  شبكة 

الأموال.
الذي فاجأ فرنسا  لوبان  وكان 
عام 2002 حين حل في المرتبة 
الثانية في الانتخابات الرئاسية قد 
عرض مقر حزبه للبيع في وقت 
أوقعت  أن  بعد  العام  سابق من 
الانتخابات  هزائم متلاحقة في 

العام  حزبه  والتشريعية  الرئاسية 
الماضي في الديون، وشكل عبئاً مالياً آخر على لوبان غرامة قدرها 
10 آلاف يورو )15580 دولارا( فرضت عليه في فبراير شباط حين 
أدانته محكمة “بجرائم ضد الإنسانية” لقوله ان الاحتلال النازي 

لفرنسا “لم يكن غير إنساني بشكل خاص.«
وسئل المتحدث باسم الجبهة الوطنية التي يتزعمها لوبان عن 
سبب عرض سيارة الزعيم اليميني المتشدد في مزاد فقال “المال.. 

المال العظيم.«
ومع بقاء تسعة أيام على انتهاء المزاد وصل سعر سيارة لوبان 
وهي بيجو إنتاج عام 1991 استخدمها زعيم الجبهة الوطنية في 

جولاته الانتخابية إلى 3510 يورو.
وجاء في موقع المزاد على الإنترنت “بعد تجديدها نطرح للبيع 
التي   605 البيجو  للرصاص  المضادة  لوبان  م��اري  جان  سيارة 
استخدمها يوميا بما في ذلك حملته الرئاسية الأخيرة... باعتبارها 

من المقتنيات لا مدعاة للمزاح.«

  ❊ تورونتو/14اكتوبر/  رويترز:
يبحث اقليم اونتاريو في كندا مشروع قانون قُدم أول أمس  الأربعاء 
لفرض غرامة قدرها 250 دولارا كنديا )247 دولارا امريكيا( على 
المدخنين الذين يشعلون سجائر في سياراتهم في حضور أطفال.

وبموجب الحظر المقترح ستفرض غرامة على السائقين أو الركاب 
الذين يدخنون في سيارات تحمل أطفالا تقل أعمارهم عن 16 عاما 

حتى لو كانت النوافذ مفتوحة.
ويحظر اقليم نوفاسكوشيا ومنطقة يوكون الكنديان وبضع ولايات 
أمريكية بالفعل التدخين في السيارات بحضور أطفال. ويحظر اقليم 
اونتاريو التدخين في أماكن العمل والأماكن العامة مثل المطاعم.

وأشادت الجمعية الكندية لمرضى السرطان بمشروع القانون 
صحة  لحماية  هامة  خطوة  بأنه  ووصفته  اونتاريو  في  الجديد 

الأطفال.
وقال ريك بيون المتحدث باسم وزيرة الصحة الإقليمية مارجريت 
بيست “نتعشم أن يقر التشريع في أسرع وقت ممكن لانه في صالح 

جميع أطفال اونتاريو.«
ووفقا لدراسة أجراها مجلس ولاية كاليفورنيا الأمريكية لموارد 
الهواء فان التدخين السلبي في السيارات قد يكون تركيزه أعلى 27 

مرة عما هو في منازل المدخنين.

اتجاهاتالجمعة   2  مايو  2008 م - العدد ) 14101( السنة الأربعون

لوبان

وبات من المألوف في الفترة الأخيرة انتشار 
الهواتف النقالة مع تلامذة المرحلة الابتدائية 
بينما تسعى البنات إلى تقليد الفتيات الأكبر 
سناً والمطربات  سواء من ناحية الملابس أو 
صبغ الشعر بألوان عدة وقد أصبحت الفتيات 
من المنافسات في هذا الإطار والدليل على 
ذلك ما نشاهده من ازدح��ام على صالونات 
التجميل بطالبات المرحلة الابتدائية اللاتي 
إلى  بالإضافة  العاشرة  أعمارهن  تتجاوز  لا 
فتيات المرحلة المتوسطة وقيامهن بأمور لا 
تتناسب مع سنهن وتبقى معاناة الأهل مع 

بناتهم لتوفير الهواتف النقالة  أو التردد بهن 
على صالونات التجميل أسوة بزميلاتهن ما 

يكبدهم عبئاً إضافياً .
وبما أن للأهل دوراً في هذا المجال ينبغي 
أيضاً أن يكون للمدرسة دوراً فعالًا في هذا 
المجال إلى جانب دور الأسرة فعلى المدارس 
أن تصدر تعاميم يهدف إلى سلامة الأبناء 
اليوم  أثناء  الجوال  استخدام  من  وتنهيهم 
بدخول  تسمح  لا  أن  يجب  كما  ال��دراس��ي 
الطالبات المدرسة إذا لاحظت الإدارة تبرجهن 

وألوان شعرهن.

ميسون عدنان الصادق

ظاهرة تبررها العادة 
وحب التقليد 

د. علوي عبدالله طاهر

حقوق 

المعلم 

كما يراها 

الأستاذ 

عبدالله 

فاضل 

فارع

مع الأحداث

مدير مصنع علامات المرور لـ )                 ( :

عطاء كامل 
علامات  مصنع  تأسيس  ت��م 
ال��م��رور ف��ي ع��ام 1982م وهو 
م��ازال حتى اليوم يبذل العطاء 
الجيدة،  الفنية  طاقته  بكامل 
ومعداته وآلياته القديمة والبدائية 

التي اكتسبها منذ تأسيسه.
وأش��ار مدير المصنع إل��ى أن 
إنتاج المصنع لعام 2007م بلغت 
مرورية  سلامة  لوحة   )1603  (
موزعة على جميع قطاعات الطرق 
بمبلغ يصل قيمة اللوحة الدائرية 

الواحدة 42 ألف ريال .

ثلاث مراحل 
المصنع  إدارة  خطط  ماهية 
فنياً  المصنع  للارتقاء بمستوى 

وإدارياً ؟
نحن نسعى إلى تطوير المصنع 
فنياً وإداري��اً وقد أجرينا دراسة 
ث��لاث  ع��ل��ى  المصنع  لتطوير 
مراحل بحيث يصل في المرحلة 
الثانية والثالثة إلى إنتاج ما يقارب 
)5200( متر مربع وإنتاج الأعمدة 
الكبيرة بدلًا عن إنتاج )250( متراً 
مربعاً شهرياَ في الوقت الحالي 

بحيث يتم تجهيز الهنجر الكبير 
الخاص بالمصنع ) مرعلى هنجر 
المصنع أعوام كثيرة والعمل لم 
ينته بعد( وتوفير الأدوات المكتبية 

مثل الكمبيوتر وتوابعه .
أما المرحلة الثانية فتشمل شراء 
طابعة سلسكرين ح��راري بدل  
المطبعة القديمة التي تدار يدوياً 
وتحتاج إلى خمسة فنيين وإلى 
أربعة أيام ليبدأ تلصيق العلامات 
على الألمنيوم وبوجود الطابعة 
سنوفر الجهد والوقت وكذا تفادي 
غلطات الفنيين وسيرتفع الإنتاج 
من خمسة أضعاف وفي نفس 
التلصيق  عجلة  ش���راء  ال��وق��ت 

لتواكب تطور المصنع  .
أما المرحلة الثالثة فيتم فيها 
تجهيز ورش���ة ل��ح��ام م��ع جميع 
معداتها لتجهيز الأعمدة الكبيرة 
بالمواصفات  اللوحات  وقواعد 
الفنية المطلوبة وتدريب وتأهيل 

فنيين للعمل عليها.

دراسة مسبقة 
ما أسباب عدم وجود  اللوحات 

في  الطرق ؟
عدم  ومنها  كثيرة  الأس��ب��اب 
وجود مختصين لأعمال السلامة 
ال��م��روري��ة حيث ت��ك��ون بعض 
اللوحات بدون دراسة مسبقة فقد 
تكون  زائدة  عن حاجات الطريق 
وليس لها مكان ،وكذا عدم وجود 
ضوابط فهناك مشاريع وفروع 
لاتلتزم بتركيبها  أو يركب جزءمن 
اللوحات وينسى الباقي بالاضافة 
إلى أن اغلب اللوحات في الطرق 
تركب من قبل مقاولين لاتوجد 

مضبوطة  م���واص���ف���ات  ل��ه��م 
بالتركيب وعدم معرفتهم بمواقع 
تركيب اللوحة بمكانها الصحيح 

وغيرها.  

مواصفات دولية 
من  للحد  المصنع  خطة  وعن 
سرقة علامات  المرور قال” لكي 
نحد من سرقة علامات المرور لابد 
من معرفة لماذا يتم سرقتها أولا 
لاقترابها من الأرض بسبب سوء 
التركيب من المقاولين أو لاحتواء 
يطمح  مواسير  على  الأع��م��دة 
فيها المزارعون لاستخدامها في 

مشاريع المياه . 
أم���ا إذا ك��ان��ت  الأع��م��دة من 
أكثر  فيها  فالطمع  الألمنيوم 
بسبب غلاء ثمنها ،ولذلك قدمت 
إدارة المصنع حلول لهذه المشكلة 
الأعمدة  تكون  أن  أس��اس  على 
شديدة التوثيق وفق مواصفات 
تركيبيه  تستخدم في كثير من 
الدول وأيضا عمل لوحات مثلثية 
ودائرية فقط على ألواح الزنك 
الذي يقاوم الصدى ويحافظ على 

العاكس من التقشر .

الصعوبات 
وعن الصعوبات التي تواجه 
ترى  “ كما  قال  المصنع  إدارة 

ففيه  ضيق  ال��خ��اص  المكان 
وال��م��خ��ازن  وال��غ��رف  الإدارة 
والتصنيع بالإضافة إلى سرقة 

اللوحات من الطرق.
وأيضا هناك من يعمل على 
بدون  أو  بقصد  س��واء  تلفها 
قصد عن طريق تلصيق أوراق 
وخاصة  والإع��لان��ات  الدعاية 
الانتخابية   الدعاية  ملصقات 

للمرشحين .
ويضيف مدير المصنع بالقول 
“ واليوم تواجه المصنع مسألة 
كسب المناقصات من الجهات 
المناقصات  تلك  تصنع  التي 
قادر  غير  المصنع  لان  ليس 
على تلبية تلك الطلبات ، بل 
لان المصنع يدخل ا لمناقصات  
بمواصفات دولية ومواد قياسية 
وهذا يجعل الأمر صعب بجانب 
يتقدمون  الذين  المنافسين 
المستوى  دون  ب��م��واص��ف��ات 

وبمواد 
ولا  الثمن،  رخيصة  صينية 
تدوم لفترة طويلة وهم أيضا 
لا يملكون أفران طبع الملصقات 
فتذهب تلك المناقصات إليهم 
ناتج عن جهل أصحاب  وه��ذا 
الفنية  ب��الأم��ور  المناقصات 

الخاصة بعمل لوحات المرور.

بكـل الاتجـاهـات

ويجدر بنا في هذه المقالة المتواضعة أن نحصر 
حديثنا في جانب واحد من جوانب مكونات العملية 
التربوية، وهي المعلم، باعتباره أهم مكون من 
مكوناتها، لذا علينا أن نستعرض رؤية الأستاذ 
عبدالله فاضل في حقوق المعلم، كونه يحمل 
رسالة هي من أقدس الرسالات وأشرفها، فهو 
مثقف العقول ومنشئ النفوس وباني الأجيال، 
والمربي الأمين الذي يسلمه الآباء بثقة واطمئنان 
فلذات أكبادهم، لإعدادهم للحياة إعداداً سليماً، 
مما يستوجب أن يكون أهلًا للأمانة الملقاة على 

عاتقه، من أجل ذاك قيل فيه :
قم للمعلم وفه التبجيلا كاد المعلم أن يكون 

رسولا
أعملت أشرف أو أجل من الذي  يبني وينشئ 

أنفساً وعقولًا
يرى الأستاذ عبدالله فاضل أن )المعلم ركيزة 
أساسية في العملية التربوية والتعليمية( جاء 
ذلك في المداخلة القيمة التي قدمها في )الندوة 
التي عقدت في  التقويمية(  الوطنية  التربوية 
محافظة عدن، في الفترة من 15 – 16 إبريل 
1996م، أي قبل أثني عشر عاماً من الآن. وقد 
ركز في مداخلته تلك على حقوق المعلم المادية 

والمعنوية.
ويرى الأستاذ عبدالله فاضل أن حقوق المعلم 
المادية والمعنوية متداخلة ويمكن الفصل بينهما، 

وفي الوقت نفسه متدرجة في مراحلها.
ويرى عبدالله فاضل أن المرحلة الأول��ى من 
حقوق المعلم تبدأ في أثناء التحصيل الدراسي، 
وقد سماها المرحلة الجنينية، وفيها يتم الكشف 
الطلبة  المستقبل، من خلال رصد  معلم  عن 
والاستعدادات،  المواهب،  وذوي  المتميزين، 
والقدرات القيادية، والنظر فيمن يمتلك القدرة 
والعمل  معلماً،  ليكون  والاستعداد  والموهبة 
على تحفيزه وتشجيعه للالتحاق بمعاهد تدريب 
المعلمين، بدلًا من ترك الحبل على  الغارب، حتى 
لا يكون التدريس متاحاً لكل من هب ودب، بل 

محصوراً للمتميزين.
وتبدأ المرحلة الثانية في نظره في المعاهد 
وكليات التربية، وهي التي يتم فيها إعداد المعلم 
الإنشاء  مرحلة  سماها  وقد  للمهنة،  وتدريبه 
المرحلة  ليست منفصلة عن  والتدريب، وهي 
الأول��ى ولا هي معزولة عنها، بل هي مرحلة 
متداخلة مع المرحلة الجنينية، وتعتمد عليها كل 
الاعتماد، إذ أ نجاح المرحلة الثانية مرهون بنجاح 
المرحلة الأولى، لأن التداخل بين المرحلتين من 
شأنه أن يسهم في إعطاء مهنة التدريس قوة 
دافعة، لوجود مجموعة من المعلمين المتعطشين 
المستعدين  ممارستها،  في  الراغبين  للمهنة، 
للإخلاص والتفاني من أجلها، فهو لذلك يطالب 
القائمين على مؤسسات إعداد وتدريب المعلمين 
إع��داداً  وأعدادهم  المتميزين  بهؤلاء  العناية 
شاملًا ليكونوا معلمين مؤهلين تأهيلًا كافياً، 
النحو الأفضل، وينصح  للقيام بمهامهم على 
بتزويدهم بالعلوم التربوية والنفسية، والمواد 
التخصصية، وغيرهم، ويوصي بإعطاء هؤلاء 

في  لهم  تصرف  مالية  مخصصات  المتدربين 
أثناء عملية التدريب لتكون حافزاً لهم، وعاملًا 
مشجعاً للاستمرار في التدريب، وتمكينهم من 
شراء متطلبات عملية التدريب، وتوفير مقتضيات 

المعيشة.
الإسهام  أثناء  في  فتبدأ  الثالثة  المرحلة  أما 
في العملية التربوية، والبدء بالممارسة العملية 
للمهنة، وهي التي يصفها بأنها محطة إكمال 
إعداد المعلم للدخول في المهنة بروح معنوية 
عالية، واستعداد كامل للأداء، لذلك لابد أن يلج 
حرم المهنة وهو راغب فيها، ومعتز بممارستها، 
وفخور بها، ويرى أن هذه المرحلة هامة في حياة 
المعلم، وهي حق من حقوقه، كونها تساعده على 
إظهار قدراته، وإبراز مواهبه، ومعالجة أخطائه، 

ومناقشة خططه.
ويرى الأستاذ عبدالله فاضل إن هذه المحطة لا 
غنى عنها لأي معلم متدرب، باعتبارها مصنعاً 
للنفوس والعقول، ولابد أن يجتازها بنجاح كشرط 
أساسي من شروط الالتحاق بالمهنة، ولذا يجب أن 
تعتبر هذه الفترة خدمة محتسبة للمعلم يستحق 
عليها العلاوات، عند اشتغاله بالمهنة وكأنه قد 
الكلية،  أو  بالمعهد  التحاقه  عند  فيها  انضوى 
ويوصي  الأستاذ عبدالله فاضل بمنح المعلم 
المتدرب علاوة خاصة أو راتب خاص يتميز به 
عن سائر الموظفين في الجهاز الحكومي، واعتبار 
ذلك حقاً من حقوقه، حتى يشعر المعلم بتميز 
مهنته ويفخر بالاشتغال بها، ويجعل غيره يتمنون 
الاشتغال بالتدريس لما فيها من امتيازات مادية 

ومعنوية.
وينصح الأستاذ فاضل القائمين على شؤون 
التربية والتعليم باتخاذ الخطوات اللازمة لجعل 
المعلم  يكون  بحيث  مطمحاً،  التدريس  مهنة 
موجهاً لكل أفراد المجتمع في مسيرة حياتهم من 
المهد إلى اللحد، ويرى أنه من الإنصاف الاعتراف 
الحقيقي بمنزلة المعلم في الحياة، وجعله يعيش 
حياة هادئة مستقرة، لأن ذلك حقاً من حقوقه، 

وشرطاً من شروط نجاحه في عمله.
وهادئة  مستقرة  حياة  تحقيق  أج��ل  وم��ن 
إعطاء  ض��رورة  فاضل  عبدالله  يقترح  للمعلم 
التربية  وزارة  تتولاها  ميسرة  قروض  المعلم 
والتعليم باعتبارها الجهة الضامنة لدى البنوك، 
يتم تسديدها بأقساط مريحة، لتلبية حاجاته 
الضرورية، لحاجته إلى الزواج والسكن والآثاث 

والعلاج وغيرها.
أما المرحلة الرابعة هي مرحلة التقاعد والتي 
متصلة  وهي  المهني،  الخلود  مرحلة  سماها 
بالمراحل السابقة، ومرتبطة بها ارتباطاً وطيداً، 
وتتميز بالوفاء للمعلم، وتقديره، وتكريمه، والذكر 
الحسن لما قام به في عمله، وليس ذلك فحسب 
بعلومه،  والانتفاع  خبراته  من  الاستفادة  بل 
واستشارته في مجالات تخصصه، وإشراكه في 
الحياة العامة، وعدم تهميشه أو تجاهل قدراته، 
ليتماشى  التقاعدي  معاشه  وض��رورة تحسين 
مع متطلبات الزيادات المتصاعدة في الأسعار 

ومستلزمات الحياة المعيشية.

دولية موا�صفات  ذات  مرورية  بعلامات  الطرقات  تغطية  على  وفاة مكتشف عقار نعمل 
الهلوسة عن 102 عام

عن��د الحديث عن الأس��تاذ الفاضل عب��دالله فاضل فارع )رحم��ة الله عليه( لا يمكن أن 
يغفل المرء ذكر دوره التربوي، ومس��اهماته في إرس��اء دعائ��م العملية التربوية في 
بلادنا خصوصاً وفي الوطن العربي عموماً، ذلك أنه كان قد عمل في س��لك التدريس 
لمدة طويلة، بل معظم عمره قضاه في خدمة التربية، معلماً، فموجهاً، فقائداً تربوياً، 
وش��غل خلالها عدة مناصب تربوية هامة،  اس��تطاع من خلالها أن يس��هم في تطوير 
العملي��ة التربوية، والنهوض بالفكر التربوي، مما يجع��ل آراءه في التربية ذات أهمية 

كبيرة ينبغي الوقوف عندها، والتعريف بأبرز معالمها.

نش��اهد غالب��اً المجتمع��ات العربي��ة والخليجية خصوصاً تس��تحوذ على أكبر نس��بة 
م��ن ظاه��رة حمل الهوات��ف النقالة ) الجوال( في س��ن صغيرة وكذلك نش��اهد هذه 
المجتمع��ات أكث��ر إقبالًا على صالونات التجميل التي تع��ج بالبنات الصغيرات اللواتي 

يعشن مرحلة أكبر من عمرهن .

لوبان يطرح سيارته المضادة 
للرصاص في مزاد لتسديد ديونه

تغريم المدخنين بسياراتهم في حضور 
أطفال في اقليم اونتاريو بكندا

م��ا يهل علينا عام جدي��د أو ينتهي إلا وقد لاحظنا خي��رات الوطن تصل إلى كافة 
المواطنين، خاصة الطرق ش��ريان الحي��اة المدنية. فكل عام تنفذ مش��اريع الطرق 
بأط��وال كبيرة وبمرفقات جبلي��ة والتواءات خطي��رة ....... الخ، وه��ذا كله يتطلب 
وضع لوحات مرورية إرش��ادية على الطرق لإرشاد الس��ائقين وتعليمهم التوجيهات 

السليمة.
ولأجل ذلك تم إنش��اء مصنع خاص بعلامات المرور كي يلبي الطلبات الزائدة على 

هذه العلامات.
صحيفة”14 أكتوبر” قامت  بالنزول الميداني إلى مقر المصنع في صنعاء بمناس��بة 
عيد 22 مايو لتس��لط الضوء على نش��اطه ...فالتقينا مدي��ر المصنع  جميل مهدي 

القديح الذي حدثنا عن تجربة المصنع:

❊ زوريخ/  14اكتوبر/ رويترز:
توفي البرت هوفمان الكيميائي السويسري الذي اكتشف عقار 

الهلوسة )LSD( عن 102 عام.
وقال اتحاد للدراسات النفسية على موقعه على الانترنت ومقره 
كاليفورنيا ان هوفمان الذي كان يدافع عن الجوانب العلاجية للعقار 
الذي وصفه “بابنه المشاغب” توفي بأزمة قلبية في منزله في بال 

بسويسرا يوم الثلاثاء.
واكتشف هوفمان الذي ولد في 11 يناير كانون الثاني عام 1906 
عقار )LSD( عندما تسللت كمية بسيطة الى يديه أثناء تجربة معملية 

عام 1943 .
ولاحظ “شعورا بالضجر والدوار” دفعه للتوقف عن العمل.

وأضاف في كتابه )ال.اس.دي .. طفلي المشاغب( أنه شعر عندما 
عاد لمنزله كما لو كان مخمورا وانتابته خيالات قبل أن تنتهي هذه 

الحالة بعد نحو ساعتين.
وبعد بضعة أيام تعمد هوفمان تناول جرعة من العقار ليمر بتجربة 
سيئة إذ كتب “في طريق عودتي للمنزل بدأت حالتي تدخل في مراحل 

خطيرة. كل شيء في مجال رؤيتي بدأ في التمايل وأصبح مشوها.
»شعرت وكأن شيطانا اقتحمني وسيطر على جسمي وعقلي وروحي. 
قفزت وصرخت محاولا تحرير نفسي منه ولكني غرقت ثانية وجلست 

على المقعد عاجزا. المادة التي أردت تجربتها قهرتني!«
إلا أن هوفمان اعتقد أن بالإمكان أن يكون لهذه المادة هدف علاجي 
كما كان الأمر مع الدوس هاكسلي مؤلف )العالم الجديد الشجاع( الذي 

استخدم العقار لتخفيف معاناته بنهاية حياته.
وكان هوفمان يعتقد أن بالإمكان أن يكون العقار مفيدا في تحليل 
كيفية عمل المخ على أمل أن يكون بالإمكان استخدامه في تحديد 
أمراض مثل الفصام وعلاجها. ودافع هوفمان عن عقاره لعقود من 

الزمان بعد أن منع في الستينات من القرن الماضي. 

البرت هوفمان

نعاني من سرقة اللوحات ..وإتلافها بملصقات الدعاية الانتخابية

لقاء / محمد جابر �صلاح

جميل قديح



محافظ المهرة ورئيس مصلحة الجمارك يطلعان على سير أداء جمرك صرفيت    

❊ المكلا /�سب�أ  :
أكد محافظ محافظة حضرموت 
طه عبدالله هاجر استعداد السلطة 

المحلية بالمحافظة
كافة  وتقديم  الكامل  للتعاون 
انتخاب  التسهيلات لإنجاح عملية 
م��ح��اف��ظ��ي ال��م��ح��اف��ظ��ات التي 
من  ال���17  في  بلادنا  ستشهدها 

مايو الجاري .
جاء ذلك خلال لقائة  أمس برئيس 
وعضوي اللجنة الإشرافية المكلفة 
بالتحضير لعملية انتخاب محافظ 
حضرموت .وفي اللقاء  الذي حضره 
مدير امن المحافظة العميد احمد 
محمد الحامدي رحب المحافظ  طه 
هاجر باللجنة الإشرافية.. مؤكدا 
لتقديم  المحلية  السلطة  سعى  
كافة التسهيلات للجنة وتذليل كافة 

الصعوبات التي قد تعيق عملها.
اللجنة  رئيس  استعرض  فيما 
الإشرافية الأخ محمد منصور زمام, 
المتضمن  اللجنة  عمل  برنامج 
على  التي  القانونية  الإج���راءات 
المرشح لمنصب المحافظ التقيد 
للعملية  اللاحقة  والخطوات  بها 
اللجنة  ان  م��ؤك��دا  الانتخابية.. 
وشفافية  حيادية  بكل  ستعمل 
خلال تنفيذ خطوات التحضير ليوم 

الاقتراع.
لمنصب  الترشيح  طالبي  ودع��ا 
المحافظ التوجه الى مقر اللجنة 
بالمكلا  الثقافي  بلفقيه  بمركز 
لاستلام استمارات الترشيح ابتداء 
من صباح بعد غد السبت الثالث من 
مايو وحتى التاسع منه وذلك وفقا 
لما جاء في البرنامج الخاص بعملية 
انتخاب محافظي المحافظات الصادر 

عن وزارة الإدارة المحلية.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
أكد المشاركون في حلقة النقاش 
مكافحة  قانون  بمشروع  الخاصة 
غسيل الام��وال وتمويل الإره��اب, 
والطاقات  ال��ج��ه��ود   كافة  تكاتف 
الام��وال  غسيل  لمكافحة  الوطنية 
وتمويل الاره��اب ومحاربة الفساد 
والمفسدين بإعتبار ذلك واجب ديني 

ووطني على كل يمني.
وحقوقيا  قانونيا   170 واوص��ى 
التي  النقاش  حلقة  ف��ي  ش��ارك��وا 
المحامين  نقابة  أم��س  نظمتها 
اليمنيين فرع صنعاء، باشراك نقابة 
المحامين في مناقشة بعض مواد 
المشروع أثناء مناقشته في مجلس 
النواب، وخصوصا المتعلقة بمهنة 
رجالات  القانون ونشاط المحامين 

وعلاقاتهم بالمؤسسات المالية.
الورشة   ف��ي  المشاركون  ودع��ا 
في ذات الوقت إل��ى  تعديل بعض 
النصوص  في  المشروع المتعلقة 
تخل  لا  وبحيث  المحاماة,  بمهنة  
بعلاقة المحامي بعملائه والتي تقوم 

على الامانة  وعدم افشاء اسراره.

كما دعوا إلى استبعاد نص جاء في 
المشروع يخضع المحامين لاشراف 
وزارة العدل بربط تصريح مزاولة 
المهنة بالوزارة .. معتبرين أن ذلك 
التي  المبادئ  المحاماة  يفقد مهنة 

تقوم عليها في الاستقلال.
المحامين  نقابة  رئيس  وك��ان 
اليمنيين فرع صنعاء عبدالله راجح 
قد اكد في مستهل فعاليات الحلقة 
قانون  م��ش��روع  ب��ش��أن  النقاشية 
وتمويل  الام���وال  غسيل  مكافحة 
الارهاب على ضرورة اشراك النقابة 
في مناقشة مشروع القانون،  خاصة  
المواد المتعلقه بالمحاماة وعلاقتها 
المهنية بمختلف المؤسسات المالية 

.
:”لا يوجد  المحامين  وق��ال نقيب 
اي نص في اي قانون عربي يعطي 
بمنح  صلاحيات  اي  ال��ع��دل  وزارة 
تصريح مزاولة مهنة المحاماة، كون 
ذلك حسب القانون من اختصاص 
نقابة المحامين”، مطالبا باستبعاد 
هذا النص من المشروع كونه يقلل 

من استقلالية المحاماة في اليمن.

ورشة علمية عن  الاستثمار الثقافي والصناعات الثقافية تنظم قريباً

الثق�فية  التنمية  دون  غ�ي�تـه�  تحقق  لن  والاجتم�عية  الاقت�س�دية  التنمية 

الطبي الك�سف  اأجور  من   %  90 اإلى  الوزارة بتخفي�ض ي�سل   ال�سحية لموظفي  الرع�ية  تقديم 

وزير الثقافة في مهرجان السعيد لتوزيع جائزة المرحوم هائل سعيد أنعم: 

وزارة التعليم الفني توقع  على اتفاق تعاون مع جمعية صنعاء الخيرية

علي محمد سعيد : للمؤسسة دور ريادي في نشر العلم والثقافة 

5 Email: 14october@14october.com

الجمعة  2  مايو 2008 م - العدد )14101( السنة الأربعون

توزيع المواد الطبية والعلاجية 
المجانية في محافظة صعدة

❊ تعز / نع�ئم خ�لد:

دعاء ابو بكر المفلحى وزير الثقافة الى أقامة ورشة علمية 
عن  الاستثمار الثقافي والصناعات الثقافية تشارك في 
تنظيمها وزارة الثقافة الى جانب المؤسسات التجارية  
والمالية الخاصة جاء ذلك في مهرجان السعيد الثقافي 

الحادى عشر وتوزيع جائزة المرحوم للعلوم والثقافة .

وتمنى المفلحي ان تكون مجموعة 
السعيد هي المبادرة في تبنى إقامة 
الورشة وتوقع المفلحي ان تحقق 
الورشة أهدافاً  علمية ملموسة لانها 

ستفتح أفاقاً جديد للاستثمار .
وأشار المفلحي بتجربة مؤسسة 
في  والتجارية  الصناعية  السعيد 
بين  وثيقة  رواب��ط  تحقيق  مجال 
المال والثقافة التي الان في دورة 
جديدة من دورات الابداع الثقافي 
والعلمي التي أصبحت تقليداً جميلًا 
وتعبيراً أصيلًا عن تواصل المسيرة 
الثقافية والعلمية لهذه المؤسسة 
السعيد  مؤسسة  الرائدة  الثقافية 
المفلحي  ون��وه  والثقافة  للعلوم 
نموذجاً  لنا  تقدم  المؤسسة  بان 
فريداً وخاصاً حتى أصبحت مشروعاً 
ثقافياً كبيراً ينمو ويتطور عاماً بعد 
المجموعة  المفلحي  وشكر  ع��ام 
في  الرائدة  والصناعية  التجارية 
اليمن التي أدركت منذ وقت مبكراً 
أهمية الثقافة وضرورة الاستثمار 

في مجال الثقافة وقال ان التنمية 
الاقتصادية والاجتماعية لايمكن ان 
تحقق عاياتها بدون التنمية الثقافية 
والارتفاع بالشأن الثقافي الى رأس 
الاولويات في خطط التنمية الشاملة 
في بلادنا ونحن نؤمن ان القطاع 
الخاص الذي يسهم أسهاماً كبيراً 
في التنمية الاقتصادية يستطيع ان 
يظهر بصماته في المجال الثقافي 
المجال  في  الاستثمار  أصبح  فقد 
الثقافي واحد من المجالات الجديدة 
في التنمية بل يعتبر من الميادين 
ان  حيث  الاستثمار  في  ال��واع��دة 
إستثمار في حقول معرفية لا ينضب 

معينها ولا ينفذ عطاؤها .
بالتقدير  المفلحي  توجه  كما 
والشكر للاخوة في مجموعة بالثناء 
الجميل للشيخ صادق بن أمين أبو 
رأس محافظ محافظة تعز لرعايتة 
الصادفه والامنية لهذه المؤسسة 
والفنون  والتراث  للثقافة  ولدعمة 
ويفيض عطاء أبنائها بروعه الابداع 

وجمال الفن والادب .
ومن جانبه عبر عن سعادته علي 
إدارة  محمد سعيد رئيس مجلس 
والثقافة  للعلوم  السعيد  مؤسسة 
للجائزة  الام��ن��اء  مجلس  رئيس 
بحفل  الجميع  لابتهاج  المرحوم 
توزيع جائزة الوالد المرحوم الحاج 
هائل سعيد أنعم للعلوم والأداب في 
دورتها الحادية عشرة التي تمكنت 
فيها من التوسع والانتقال النوعي 
للإطلال على المستوى العربي بعد 
إن كانت قصراً على اليمنيين والعرب 
المقيمين في اليمن حريصين على 
الجائزة  التفرد كما ونوعاً لتصبح 
العربية  جوائز  مصاف  في  بذلك 
التي تستقطب اهتمام  المرموقة 
الأقطار  من  المبدعين  الباحثين 

العربية كافة
ونوه على محمد سعيد إلى الدور 
المؤسسة  به  تقوم  التي  الريادي 
دور  وتعزيز  والثقافة  العلم  لنشر 
مجموعة شركات هائل سعيد أنعم 
بالمستوى  النهوض  في  وشركاه 
الحبيب  وبلدنا  والعلمي  الثقافي 
الذي يعيش مرحلة مهمة من مرحلة 

فيها  تفعل  إن  تقتضي  التاريخية 
دور الكلمة كل اعتبار لنستمر في 
مسيرة التنمية والانطلاق إلى الإمام 
في ظل قيادة فخامة الأخ علي عبدا 
لله صالح رئيس الجمهورية حفظه 

الله
للعلوم  السعيد  جائزة  إن  وقال 
والآداب تقوم بدور مشهود يضاف 
حضور  تعبيرات  مختلف  دور  الى 
المؤسسة المتعددة ومنها صندوق 
العلمي  البحث  ل��دع��م  السعيد 
للكتاب  ال��دول��ي  تعز  وم��ع��رض 
ثقافة  ومركز  المعلومات  وتقنية 
واللغات  التدريب  ومركز  الطفل 
ال��ذي أعلن الآن ع��ن أن��ه سيتم 
تدشينه في احتفالات شعبنا بعيد 
22مايو عيد الوحدة اليمنية إضافة 
إلى أنه سيتم حينها كذلك افتتاح 
السعيد  مركز  في  المصكوكان 
للتراث في المؤسسة ليمثل إضافة 
اليمني  بالتاريخ  لمعرفة  كبيرة 
قديمة ووسطيه وحديثه ومؤكداً 
إن المؤسسة لن تقف إن شاء الله 
عند هذه الحدود بل ستسعى في 
التنمية  لتحقيق  وتكامل  تضافر 

الثقافية المنشودة .
وهنا من استحق بجدارة واقتدار 
جائزة المرحوم هائل سعيد أنعم 
للعلوم والآداب في دورتها الحادية 
درع  منحهم  تقرر  والذين  عشر 
السعيد التكريمى عرفانا بجهودهم 
وتقديراً لعطائهم في خدمة العلم 
والمجتمع وتحدث عبدا لواسع هائل 
عضو مجلس الإدارة عضو مجلس 
أمناء الجائزة بدلًا عن أحمد هائل 
نائب رئيس مجلس الإدارة ونحن 
جميعاً في رحاب مؤسسة للعلوم 
والثقافة لنحتفي بالعرس الحادي 
على  أخ��ذت  التي  للجائزة  عشر 
في  المشاركة  مسؤولية  عاتقها 
العلمي والإنتاج  النهوض بالشأن 
الإبداعي المتميز تعبيراً عن مدى 
وعي مجموعة شركات هائل سعيد 
أنعم وشركاه بدور الثقافة وأهمية 
بناء  تحقيق  في  العلمي  البحث 
والسرور  بالغبطة  تشعر  الوطن 

لتشريفكم هذا الحضور البهي
الحفل  ه��ذا  نقيم  حينما  وق��ال 
فأننا نؤكد إيماننا بالقيم الكبرى 
ولذلك  الجائزة  لمعاني  والسامية 

السبل  نسلك  إن  علينا  حقا  ك��ان 
ولا  الغاية  هذه  بتجسيد  الكفيلة 
يزال باب الطموح مشرعاً فالسعي 
في  والمشاركة  المعرفة  لأشاعه 
بل  ترفاً  ليست  البشرية  التنمية 
بنا  جديراً  ملحة  حاجة موضوعية 
متزيداً  اهتماماً  نوليها  أن  جميعاً 
لتعزيز قدرات وطننا الحبيب والأمة 

العربية بين شعوب الأرض
وتحدث الأخت رؤوفة حسن عن 
المكرمين وجهت التحية للمرحوم 
الحاج هائل سعيد  طيب الله ثراه 
وقدراته  الدؤوبة  بدايته  في  فهو 
أسس أسره احدهم مجموعة في 
الصناعة والتجارة في اليمن التي 
وجه  تاريخ  في  هاماً  دوراً  تلعب 
الاقتصاد في اليمن الموحد لا يمكن 
إنكاره وفي مؤسسة العلوم والثقافة 
تلعب دوراً يمد الجسور بين المجتمع 

المدني والمجتمع الخاص
وقالت رؤوف��ة لعل تكريم هذه 
وناشطات  للنشطاء  المؤسسة 
ذات��ه  يجد  ه��و  المدني  المجتمع 
المتمثل  الثالث  بالقطاع  اعتراف 
بالجميع المدني ويعنى فهم كامل 

لقيمة الحراك الشعبي والمجتمعي 
فليس وحدها الحكومة كقطاع أول 
القطاع  الخاص  القطاع  ولأوح��ده 
معاً  للقطاعين  العمل  أنما  الثاني 
يكتمل بالقطاع المجتمعي وعبرت 
عن سعادته بصفتها رئيس للبرامج 
المؤسسة  وهي  الثقافية  التنمية 
بعد  اليمن  في  الثانية  الثقافية 
مؤسسة العفيف الثقافية بان تكن 
أحد المكرمات من مؤسسة السعيد 
يمثل هذا  ال��ذي  والثقافة  للعلوم 
التكريم شراكة حالمة لتوسيع قاعدة 
النشاط الثقافي والتنمي في البلاد 
واستعرضت مقولات المكرمين التي 

عبرت عن سعادتهم بالجائزة
قاعة  من  أرسلت  الانتهاء  وعند 
الاحتفال برقية من قيادة مؤسسة 
الجائزة  أم��ن��اء   ومجلس  السعيد 
والمشاركين في مهرجان السعيد 
الثقافي الحادي عشر لعام 2008م 
لفخامة الرئيس علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية تتضمن تحياتهم 
بمناسبة قرب حلول  وتبريكاتهم 
عيد الوحدة الثامن عشر مؤكد فيها 
أصدق الولاء في مسيرتكم الظافرة 

لبناء يمن الوحدة والتنمية والسلام 
ومعبرين عن ثقتهم برجاحة راية 
وحكمته في قيادة الوطن واعلن من 
قبل فيصل سعيد فارع مدير عام 
والثقافة  للعلوم  السعيد  مؤسسة 
لجائزة  الترشيح  ب��اب  فتح  ع��ن 
المرحوم الحاج هائل سعيد انعم 
للعلوم والآداب في دورتها الثالثة 

عشر لعام 2009م 
زي��ارة  ت��م  بانه  ذك��رة  والجدير 
يوم  أفتتح  ال��ذي  الكتاب  معرض 
الارب��ع��اء السابق م��ن قبل وزي��ر 
وتنقل  المفلحي  بكر  أبو  الثقافة 
بين أجنحة واعجبه الترتيب وتواجد 

العناوين الكثيرة من الكتب . 
الجدير ب��الاش��ارة ال��ى ان  أحمد 
عبدالكريم هو الفائز جائزة المرحوم 
باقي  وحجبت  أنعم  سعيد  هائل 

الجوائز لعدم توفر الشروط .
حضر الاحتفال الشيخ صادق أمين 
أبو رأس محافظ محافظة تعز رئيس 
الركن  والعميد  المحلي  المجلس 
أمن  مدير  الهيصمي  علي  يحيى 
المحافظة وعدد كبير من المثقفين 

والصحفيين . 

دعون� ننتخب المح�فظين .. ونترك الاأمر للن�خب ، ومن يرى في نف�ســه الكف�ءة والثقة ب�لح�سول على الاأ�ســوات الك�فية فعلية تر�سيح نف�سه ، �ســواء ك�ن المر�ســح من المح�فظة اأم من خ�رج المح�فظة 
من مبادرة فخامة الرئيس لتطوير النظام السياسي في اليمن 

محافظ حضرموت يؤكد تعاون السلطة المحلية 
لإنجاح عملية انتخاب المحافظ القادم 

تكريم عدد من المعلمين والمعلمات في أمانة العاصمة 

نقابة المحامين تدعو إلى اشراكها في مناقشة 
ارتفاع الايرادات العامه لمحافظة المحويت الى )1,7( مليار ريالمشروع مكافحة غسيل الاموال وتمويل الارهاب

كما تتضمن الاتفاقية التي وقعها 
نائب وزير التعليم الفني والتدريب 
الوهاب  عبد  المهندس  المهني 
الجمعية  ورئيس  العاقل،  محمد 

أحمد علي السنيدار .
المساهمة  الاتفاقية  وتتضمن 
برامج  تمويل  ف��ي  والمشاركة 
وفقاً  الموسعة  التطوير  وخطط 
والأق��س��ام  الطبية  للتخصصات 
المركز  اللازمة ،وتزويد  الصحية 
ال��لازم��ة  والأدب���ي���ات  بالمناهج 
المركز  في  بالتدريب  والخاصة 
إضافة إلى المساهمة في الصيانة 
الدورية للتجهيزات في المركز وكل 

تغطية احتياجات المركز وتقديم 
الدعم اللازم والإشراف الفني على 
كون  المختلفة  المركز  أنشطة 
مخرجات المركز تنخرط في سوق 
العمل بخبرة وكفاءة عالية ..لافتاً 
إلى أن الوزارة تسعى مع الجمعية 
التدريب  عمليات  دور  تعزيز  إلى 
المجالات  مختلف  في  والتأهيل 

الطبية.
فيما أشار السنيدار إلى أن هذه 
قوية  دف��ع��ة  ستمثل  الاتفاقية 
لتطوير أنشطة الجمعية وتقديم 

الخطط  تقديمه حسب  يمكن  ما 
لدى  الموجودة  والاستراتيجيات 
الوزارة لما من شأنه تقديم التعليم 
العلمية  والتدريب وف��ق الأس��س 
الرعاية  وتقديم   ، والمعتمدة 
موظفي  لكافة  الأولية  الصحية 
ومنتسبي الوزارة بتخفيض يصل 
إلى 90 بالمائة من أجور الكشف 

الطبي.
وأوضح نائب الوزير لوكالة الأنباء 
اليمنية)سبأ( أن هذه الاتفاقية تأتي 
في إ طار أهداف الوزارة لتعزيز دور  
الوزارة  بين  المجتمعية  الشراكة 
ومنظمات المجتمع المدني، وكذا 

خدماتها في مجال التعليم الفني 
المتخصص وفقاً للمعاير والأسس 
أنشى  التي  الصحيحة  العلمية 
من اجلها المركز وذلك في خدمة 
الخدمات  من  وانطلاقاً  المجتمع 
الجمعية  تقدمها  التي  الخيرية 
للمجتمع مؤكدا بأن المركز سيقوم 
بتدريب وتأهيل الملتحقين برؤية 
خيرية وبأسعار رمزية وكذا إعطاء 
الأولوية لموظفي ومنتسبي الوزارة 
في جميع الأقسام والخدمات الطبية 

للالتحاق بالدراسة في المركز .

❊ �سنع�ء / �سب�أ :

وقعت وزارة التعليم الفني والتدريب المهني وجمعية صنعاء 
الخيرية الاجتماعية )مركز الزهراوي للتدريب والتأهيل الطبي( 
بأمانة العاصمة أمس على  اتفاقية تعاون مشترك تتضمن 
تقديم المنح و المساعدات المالية والتجهيزات والمستلزمات 
الطبية المساعدة ورفد مركز الزهراوي بالموظفين والمدرسين 

والخبراء من ذوي الكفاءات وفقاً للإمكانيات المتاحة.

❊ المهرة / �سب�أ :
محمد  المهرة  محافظ  اطلع 
الحرازي ورئيس مصلحة الجمارك 
الدكتور علي الزبيدي أمس خلال 
منفذ  لجمارك  التفقدية  الزيارة 
صرفيت بمديرية حوف على سير 

أداء العمل في الجمرك.
واستمعا إلى الصعاب التي يعاني 
منها موظفي الجمرك أثناء تنفيذ 
مصلحة  رئيس  أك��د  أعمالهم، 
الجمارك العمل على تذليل تلك 

الصعاب .
وتفقد المحافظ ورئيس مصلحة 
الجمارك كل من مشروع تسوير 
مبنى الجمرك والبالغ تكلفته 52 
 ، مركزي  بتمويل  ري��ال  مليون 
ومشروع ساحة التفتيش وغرف 
البوابات للدخول والخروج ومبنى 
وحدة الركاب مع المظلات والأعمال 
الخاصة بتوصيل الكهرباء الذي 
ري��ال  مليون   49 بتكلفة  نفذ 

بتمويل مركزي .
ووجه رئيس المصلحة القائمين 
مكاتب  بإضافة  الجمرك  على 
لوحدة الركاب المغادرين وإنارة 

الجمرك وتوسيع مساحة  أعمدة 
المنفذ .

كما زارا مبنى جمارك المحافظة 
الجاري العمل فيه بتكلفة قدرها 
54 مليون ريال بتمويل مركزي، 
وحثا القائمين عليه بسرعة انجازه 

ليقدم خدماته للمواطنين .
من جهة أخرى افتتح المحافظ 
محمد الحرازي معرض الوسائل 
مديرية  ل��م��دارس  التعليمية 
بمدرسة  أق��ي��م  ال���ذي  الغيظة 
الغيدمي بالمديرية والذي يحتوى 
على نماذج من العادات والتقاليد 
ومجسمات  ال��م��ه��رة  لمحافظة 

تعليمية .
وقد عبر المحافظ عن إعجابه 
بما شاهده من إبداعات الطلاب، 
معلنا تبرع المحافظة مبلغ 200 
ألف ريال دعما للأنشطة المدرسية 
الثقافي  للجانب  ري��ال  ألف  و50 

بمنطقة الغيظة .
رافقه في هذه الزيارات مدراء 
ع��م��وم ال��ج��م��ارك ف��ي ك��ل من 
المحافظة وشحن وصرفيت وعدد 

من المسؤولين في المحافظة .

❊ �سعدة / �سب�أ :
دشن وكيل محافظة صعدة المساعد حسين ناجي عوفان ومعه 
مدير عام مكتب الصحة والسكان بالمحافظه الدكتور عمر حسن 
مجلي، عملية توزيع شحنة الأدوية المقدمة من وزارة الصحة 
والسكان ومنظمة الصحة العالمية للمرافق الصحية بالمحافظة 
, وتبلغ سته عشر طنا بتكلفه إجماليه بلغت  مائتي الف دولار، 
وسيتولى توزيعها البرنامج الوطني للإمداد الدوائي لمختلف 
مديريات  بعموم  الصحيه  والوحدات  والمراكز  المستشفيات 

المحافظه حسب الإحتياج.
ووفقا لبرنامج توزيع المواد الطبية والعلاجية المقر من السلطة 
والعلاجيه على مختلف  الطبيه  المواد  , سيتم صرف  المحلية 
المرافق الصحيه بالمحافظه من وقت إلى اخر وفق جدول زمني 
محدد بواسطة البرنامج الوطني للإمداد الدوائي بمكتب الصحه 

ويصرف مجانا للمرضى بمراقبة وإشراف مكتب الصحة .
خلال عملية التدشين اشاد الأخ الوكيل المساعد بدور قيادة وزارة 
الصحة ومنظمة الصحة العالمية في سبيل الرقي بالقطاع الصحي 
بالمحافظة وتحسين خدماتة الطبيه والصحية , لافتا إلى الظروف 
التي تمر بها المحافظة وحاجتها إلى مثل هذه المساعدة , داعيا 
إلى زيادة حجم تلك المساعدات وتوفير الخبرات الطبية والكوادر 
الصحية الكفؤة والمدربة على مختلف المعدات والأجهزة الطبية.

والسكان  الصحة  بوزاة  الطوارىء  اشار مديرعام  جانبه  من 
الدكتور علي ساريه ان هذه الشحنة تم تلبيتها لمحافظة صعدة 
بناء على توجيهات وزير الصحة العامة والسكان بصورة إستثنائية 
ومستعجلة لتزويدها بالمعدات الطبية والعلاجية , مبينا انه يترأس 
فريق ميداني بتكليف من قبل الأخ وزير الصحة لتقييم اداء القطاع 
الصحي ومستوى اداء الخدمات الطبية والعلاجية والعمل على 
تحسين ادائها وتقييم الإحتياجات الأساسية لها وتلبيتها بأسرع 

وقت.
للإمداد  الوطني  البرنامج  التدشين مدير عام  حضر عملية 

الدوائي بوزارة الصحة الدكتور عبد القوي الجنيد.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
شعوب  بمديرية  والتعليم  التربية  مكتب  نظم 
ومدارس آية حفل تكريم لعدد من المعلمين والمعلمات 

والطلاب الأوائل.
وفي الحفل أكد وكيل أمانة العاصمة عبدالملك 
الرضي على أهمية تكريم المعلم والإهتمام بقضاياه 
التربوية  العملية  في  الأساسية  الركيزة  باعتباره 

والتعليمية.
للمعلم  يعتبر حافزا قويا  التقليد  ان هذا  وق��ال   
والطالب على حد سواء ..مشيرا الى أن الدولة تولي 

العملية التعليمية عناية كبيرة من خلال العمل على 
منتسبي  وكل  للمعلمين  المعيشي  المستوى  رفع 

التربية والتعليم.
 كما ألقى حميد حطرم من مجلس الآباء ومحمد 
منصور عن مدارس آية كلمتان استعرضتا المعاني 
والدلائل العظيمة للإهتمام بالمعلم الذي يقع على 

عاتقه عبء تنشئة الأجيال وإعدادها لبناء الوطن.
الفنية  الفقرات  م��ن  العديد  الحفل  تخلل  كما 
والأناشيد عبرت عن الإبداعات والمواهب التي يتمتع 

بها الطلاب.

❊ المحويت / �سب�أ :
إرت��ف��ع��ت الإي����رادات الماليه 
العامة لمحافظة المحويت خلال 
العام الماضي 2007م  إلى مليار 
و714 مليون و282 الف  و475 
ريالا، بزيادة عن العام 2006م 
الف  و332  مليون   146 بمبلغ 
 9 وبنسبة قدرها  ري��ال  و610 

بالمائه.
 وكشف تقرير المحافظة المالي 
للعام 2007م  ان تلك الايرادات 
الماليه  ال���م���وارد  ف��ي  تمثلت 
المركزيه والمحليه التي تحصلتها 
مختلف المكاتب والجهات العامله 
المالي  العام  خلال  بالمحافظة 

المنصرم.
واشار التقرير الى أن الايرادات 
مكتب  حققها  التي  المركزية 
الإي��رادي��ة  والجهات  الضرائب 
الأخ����رى ب��ل��غ��ت)981( مليون 
و)516( الف و)234( ريال بينما 
بلغت محصلات السلطه المحليه 
والمكاتب التنفيذيه من الايرادات 
المحصله  والمشتركه  المحليه 

لصالح المجالس المحليه مبلغ 
)732( مليون و)766( الف و)241( 
ريال بزياده عن المحصل الفعلي 
في هذا النوع من الايرادات عن 
العام 2006م بمبلغ )255( مليونا 
وبنسبه  ريال  و)543(  و)579( 

زياده بلغت )54( بالمائه.

طه  عبدالله هاجر
نائب وزير التعليم الفني توقيع اتفاقية 
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ڈ الكويت / كونا :
أك��د وكي��ل وزارة المواص��ات المهندس عب��د العزيز 
العصيم��ي أن دولة الكويت س��تكون »نقطة ارتكاز« في 
منطقة الش��رق العرب��ي لربط الس��كك الحديدية لنقل 
البضائع والركاب لموقعها الجغرافي المتميز في منطقة 

الخليج.
ج��اء ذلك ف��ي تصريح ل��� »كونا« في خت��ام اجتماعات 
ال��دورة الأربعين للمكت��ب التنفيذي لمجلس وزراء النقل 
العرب نيابة عن وزير الأوقاف والشؤون الإسامية ووزير 

المواصات عبد الله المحيلبي.
وأوض��ح أن الكوي��ت س��تطرح عل��ى القم��ة العربي��ة 
الاقتصادية التي تس��تضيفها في يناير المقبل المخطط 
العام لمشروع الربط العربي بالسكك الحديدية في ضوء 
الدراس��ات التي س��تعرض على مجلس ال��وزراء في هذا 

الشأن.
وقال العصيمي إن التقديرات الأولية لاس��تكمال شبكة 
السكك الحديدية في الكويت وربطها بالدول العربية تقدر 
بمليارات الدولارات، حيث سيتم انشاء شبكة من خطوط 

السكك للقطارات السريعة والأنفاق تحت الأرض.
وأضاف »نحن في الكويت مستعدون لعمل كل الدراسات 
اذ سيتم تكليف جهة دولية لاستكمال الدراسات الخاصة 
بالرب��ط وتقوم كل دولة بتمويل ش��بكتها الداخلية من 

السكك الحديدية« موضحا أن هناك دولا بدأت بالفعل في انشاء مثل هذه الشبكة. 
ولف��ت ال��ى أن الكويت س��تكون رائدة في ربط دول الجوار بش��بكة من الس��كك 
الحديدي��ة م��ن خال القطارات الس��ريعة وهو محور مهم س��يعرض على القمة 
العربية الاقتصادية في الكويت لاطاق المشروع. وأشار العصيمي أيضا الى أن 
هذا المشروع سيكون له مردود مباشر وكبير على انتقال حركة البضائع والأفراد 
ويخفف كثيرا من الاعتماد على النقل البحري والجوي الذي يكون عرضة لمخاطر 
كبيرة أثناء الحروب والنزاعات المسلحة. واعتبر أن مشروع الربط السككي خطوة 
مهمة ومفيدة لاقتصاد العربي، مؤكدا أن هناك تنسيقا كبيرا بين الدول العربية 
والخليجية في هذا المجال، حيث أنفقت الدول الخليجية بالفعل على هذا الربط 

وتم اعتماد مستشار عالمي لاعداد الدراسات الخاصة بالمشروع واستكمالها.

ڈ دبي / وام :
ح��از بنك دبي الإس��امي على 
لقب /س��وبر بران��دز/ أو العامة 
التجاري��ة الفائق��ة لعام // 2007 
/ 2008 // الت��ي تمن��ح للعامات 
التجارية الرائدة والأوسع انتشارا 
في دولة الإمارات العربية المتحدة 

.
وقال خالد الكمده العضو المنتدب 
للمجموعة الرئيس التنفيذي لبنك 
دبي الإسامي في تصريح له في 
دبي اليوم أن هذه الجائزة تعكس 
قوة العام��ة التجارية لبنك دبي 
الإسامي في القطاع المصرفي 
بدولة الإمارات من جهة والمكانة 
المتمي��زة الت��ي يتمت��ع البنك بها 
كإحدى المؤسسات المالية الرائدة 

في المنطقة من جهة أخرى .
وأوضح أن الجهود التس��ويقية 

الت��ي قمنا بها س��اهمت برس��وخ 
العامة التجارية للبنك في وعي 
المتعاملين بشكل كبير بالإضافة 
إلى توفير البنك أعلى مس��تويات 
الخدمة وأفضل المنتجات المبتكرة 

لعمائنا الكرام .
يذك��ر أن حفات توزيع جوائز / 
س��وبر براندز/ تق��ام في مختلف 
دول العالم حيث يتم اختيار الفائز 
م��ن قب��ل مجلس س��وبر براندز 

المتواجد في هذه الدول.
ويضم مجلس سوبر براندز في 
الإمارات مجموعة من الشخصيات 
المرموق��ة في مج��الات الأعمال 
المختلفة .. ويمنح أعضاء س��وبر 
براندز درجات على سلم من مائة 
نقطة ويجب أن تكون جميع هذه 
العامات التجارية مشهورة داخل 

الدولة.

لمواطني دول المجلس الطبيعيين والاعتباريين بممارسة 
تج��ارة التجزئ��ة والجمل��ة بالإضاف��ة للخدم��ات العقارية 
والاجتماعية في دولة الكويت على قدر من المس��اواة مع 

أخوانهم الكويتيين.
وأض��اف ان هذه الخطوات تؤك��د حرص حضرة صاحب 
السمو أمير دولة الكويت الشيخ صباح الأحمد الجابر الصباح 
على تعزيز المسيرة المباركة لمجلس التعاون وعلى دور 
دولة الكويت الملموس في دعم السوق الخليجية المشتركة 

والتكامل الاقتصادي بين دول المجلس .
يذك��ر أن الس��وق الخليجي��ة المش��تركة انطلق��ت في 
بداي��ة ع��ام 2008 بهدف تحقيق المس��اواة بين مواطني 
دول المجلس في جميع المجالات والانش��طة الاقتصادية 
بالإضافة إلى مساواة مواطني دول المجلس مع مواطني 
الدول��ة مقر النش��اط ويش��مل ه��ذا النش��اط المواطنين 
والمواطنات كما يشمل الشركات والمؤسسات الخليجية.

ومن المقرر أن توفر السوق الخليجية المشتركة فرصة 
متكافئ��ة لمواطن��ي دول المجلس في س��وق العمل وفى 
تلقى الخدمات التعليمي��ة والصحية والمعاملة الضريبية 
وغير ذلك من مسارات السوق المشتركة التي نصت عليها 

الاتفاقية الاقتصادية بين دول المجلس.
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ڈ المنامة / وكالات :
صاح��ب  دع��ا 
الش��يخ  الس��مو 
خليفة بن سلمان 
آل خليف��ة رئيس 
إل��ى  ال��وزراء 
ضرورة الاستمرار 
بق��وة في عمليات 
الإصاح السياسي 
والاقتص��ادي في 
الدول الإسامية، 
ه��ا  ر عتبا با
متطلبات أساسية 
لضمان المشاركة 

بفعالية في التنمية ،لافتا س��موه الى أن هذه الإصاحات 
أصبحت جلية في مجتمعاتنا، ومنها مملكة البحرين، التي 
استطاعت بفضل المشروع الوطني لحضرة صاحب الجالة 
الملك حمد بن عيس��ى آل خليفة ملك الباد ، وبما احتواه 
م��ن إصاح��ات سياس��ية واقتصادي��ة، أن تنطلق بعجلة 
التنمي��ة بق��وة، وأن يكون لها حضور كش��ريك فاعل في 
التنمية الدولية، وقال سموه أن التنمية تعد هدفا إنسانيا 
نبيا ، والشراكة الإسامية أداة مهمة لتحقيق هذا الهدف 
الس��امي، الذي يخاطب احتياجات الإنسان وتطلعاته أينما 
كان، وهي تأتي ترجمة أصيلة لمنظومة القيم الإسامية 
الاقتصادية، التي تدفع نحو النهضة والتقدم والتعاون بين 
الدول والش��عوب في المجالات كافة، من أجل غدٍ أفضل، 
وتنمية مستدامة توفر الحياة الكريمة للبشرية. جاء ذلك 
في الكلمة التي ألقاها صاحب الس��مو رئيس الوزراء في 
الجلس��ة الرئيسية للمنتدى الاقتصادي الاسامي الدولي 
الرابع بعنوان: »الدول الاسامية في عالم متنافس». وقد 
بدأت الجلس��ة بكلمة لسمو الش��يخ ناصر المحمد الاحمد 
الصب��اح رئيس مجلس ال��وزراء بدولة الكويت رحب فيها 
بمشاركة صاحب السمو رئيس الوزراء في المنتدى متمنيا 
لاعمال هذا المنتدى التوفيق والنجاح في فتح مجال اوسع 
للتع��اون الاقتصادي وتنمية موارد الدول الإس��امية في 

المملكة أصبحت شريكا في التنمية الدولية
بنك دبي الإسلامي يفوز بلقب 

العلامة التجارية الفائقة

ڈ دبي / وام :
تس��تضيف دب��ي خال الفت��رة من الثام��ن وحتى 
12 يوني��و المقبل مؤتم��ر ومعرض العقارات و إدارة 
المرافق بمركز دبي التجاري العالمي بمش��اركة 25 
متحدث��ا من مختلف أنح��اء العالم يناقش��ون قانون 
الطبق��ات الجديد الذي تم تطبيقه في دولة الإمارات 

وتأثيراته على إتحادات الماك .
ويستعرض المش��اركون في الحدث آخر تقنيات 
إدارة المراف��ق وإدارة مص��ادر الطاق��ة والمبان��ي 
الصديقة للبيئة وأفضل الممارسات لإدارة المرافق 
بالإضافة إلى تسليط الضوء على النمو السريع الذي 
يشهده قطاع إدارة المرافق في منطقة الخليج والذي 
يقوده التضخم الهائل والمس��تمر في قطاع البناء 

وسوق العقارات الناهض .
ويأتي إطاق المؤتمر في وقت أظهرت فيه دراسة 
قامت بها » ميدل إيست ستراتيجي أدفايزر » أن حجم 

صناعة إدارة المرافق في الإمارات العربية المتحدة 
وحده��ا بلغ حوالي 704 مليارات دولار أمريكي في 
حين بلغ حجم س��وق إدارة المرافق في الس��عودية 
وقط��ر حوال��ي 96 مليار دولار أمريك��ي و92 مليار 

دولار أمريكي على التوالي .
ويقام على هامش المؤتمر معرض أف أم إكسبو 
المعرض الوحيد المتخصص في إدارة المرافق في 
المنطقة حيث س��يحدد كا من المؤتمر والمعرض 
توجه��ات جدي��دة ضمن صناع��ة إدارة المرافق في 

المنطقة.
ويتضم��ن برنامج المؤتمر دراس��ة لإدارة مرافق 
أطول برج في العالم ونظرة عامة على مناطق نمو 
الصناعة والتي تتضمن أفضل الممارس��ات لإدارة 

مصادر الطاقة والاستمرارية .
وقالت أغاتا باوليك مديرة المش��اريع في مجوعة 
س��تريماين للتس��ويق المنظمة لمع��رض /أف أم 

إكسبو/ ان صناعة إدارة المرافق تشهد نموا مطردا 
لكنه��ا عل��ى الرغم من ذلك لا تزال صغيرة نس��بيا 
في هذه المنطقة ..مش��يرا إلى أن مؤتمر العقارات 
وإدارة المرافق يسلط الضوء على القضايا الوثيقة 
الصلة مثل قانونالطبقات ومبادرة المباني الخضراء 
ويش��كل منصة لخب��راء العق��ارات وإدارة المرافق 
للتفاع��ل مع صناع القرار في س��وق إدارة المرافق 

العالمية.
وس��يتبع المؤتم��ر ث��اث ورش عمل ف��ي فندق 
نوفوتي��ل دب��ي في الفترة ما بي��ن 10 حتى 12 من 
يوني��و القادم يترأس��ها س��تان ميتش��يل الرئيس 
التنفيذي لش��ركة ك��ي لإدارة المراف��ق المحدودة 
وجيم ويت اكر رئيس اتحاد هندسة المرافق والتي 
تتخذ من الولاي��ات المتحدة مقرا لهاوبيتر كروغان 
الرئيس التنفيذي لشركة بي سي أس لخدمات إدارة 

الطبقات.

الكويت

الشيخ خليفة بن سلمان

العطية

البنك يفوز بلقب العامة التجارية 

دبي

يونيو المقبل..دبي تستضيف مؤتمر العقارات وإدارة المرافق

العطي��ة يش��يد بالخط��وات الكويتي��ة 
المتعلقة بالسوق الخليجية المشتركة

المجالات كافة مش��يرا الى ان التطورات العالمية قد اعادت 
صياغة العاقات الاقتصادية وتاشى معها الاقتصاد الموجه 
ف��ي ظل بروز الاقتصاد الحر لافت��ا الى ان النظام العالمي 
الذي اظهر تكتات اقتصادية يوجب علينا كدول اس��امية 
التع��اون لنكون كتلة موحدة تتمكن من التعاون الامثل مع 
التكتات العالمية مش��يرا الى ان الدول الاس��امية تمتلك 
من المقومات المش��تركة والروابط ما يسهل هذا التعاون 
ويثري دخولها في الس��وق العالمية مس��تعرضا جملة من 
التحدي��ات الت��ي تواجه الدول الاس��امية كالفقر والبطالة 
وانخفاض النشاط الاستثماري وهجرة الخبرات. ودعا سمو 
رئيس مجلس الوزراء بدولة الكويت الى العمل على انشاء 
س��وق اسامية مش��تركة في ظل التكتات العالمية وهذا 
يتطلب قيام تكتل اسامي في مواجهة هذه التكتات معربا 
عن امله بان يصبح المنتدى الاقتصادي الاس��امي الدولي 
مؤسس��ة قوية تحقق تواصل العمل المشترك بين الدول 

الإسامية.

تقرير: دول مجلس التعاون الخليجي تشكل 
أضخم سوق تكافل في العالم

ڈ الكويت / كونا :
أشاد الأمين العام 
لمجل��س التع��اون 
الخلي��ج  ل��دول 
العربية عبدالرحمن 
العطية بالخطوات 
الت��ي اتخذتها دولة 
بش��أن  الكوي��ت 
الس��وق الخليجي��ة 
كة  لمش��تر ا
وإصدارها للأدوات 
التشريعية الازمة 
ق��رارات  لتنفي��ذ 
المجل��س الأعل��ى 

التع��اون  لمجل��س 
المتعلقة بالس��وق المش��تركة والتي ت��م تبنيها في قمة 

الدوحة 2007.
وأوضح العطية في تصريح لوكالة الأنباء الكويتية )كونا( 
أن القرارات تشمل أيضا قرار المجلس الأعلى الذي يسمح 

ڈ  الريا�ض /14 اأكتوبر :
تصدّر الفارس خالد العيد، فارس فريق المملكة القابضة الذي يملكه صاحب 

السمو الملكي الأمير الوليد بن طال، الفرسان العرب في بطولة الوفاء الدولية 
التي أقيمت في العاصمة الس��ورية دمشق ليتأهل لبطولة العالم للفروسية 
لقف��ز الحواج��ز حيث حصد أعلى رصيد م��ن النقاط في ختام الدوري العربي 
المؤهل لكأس العالم بمشاركة 13 دولة عربية وأوربية ليهدي العيد اسطبات 

المملكة أول إنجاز بتأهل لبطولة العالم والتي ستقام في السويد.
وقد أكد العيد بأن التأهل جاء بفضل الله ومن ثم بفضل 
الدعم الا محدود من داعم الفريق الأول الأمير الوليد بن 
طال. وبالمثل، أكّد مدرب فريق المملكة الأستاذ نجيب 
البرج��س بأن الدع��م والثقة التي أولاه��ا الأمير الوليد 
للفريق وأعضائة س��اهمت بتحقيق ه��ذا الإنجاز الذي 
يتوج عدد من الإنتصارات الأخيرة التي حققها فرس��ان 
فريق المملكة. وبهذه المناس��بة، أهدى الأمير الوليد 5 
سيارات جديدة لأعضاء الفريق بمناسبة تحقيقهم لهذا 

الإنجاز المشرف غير المستغرب عليهم.
وجاء أول الانجازات التي حققها فريق المملكة القابضة 
لقفز الحواجز في الفترة الأخيرة في شهر يناير الماضي، 
وم��ا زال يحقق إنجاز تلو الانج��از. فإضافة الى تحقيق 
الف��ارس خال��د العيد للمركز الأول على فرس��ان العرب 

ف��ي بطولة الوفاء الدولية بس��وريا وتأهله لبطول��ة كأس العالم، فقد حقق 
إيضاً المركز الثاني للجائزة الوس��طى لبطولة الوفاء الدولية، والمركز الأول 
في الش��وط الافتتاح��ي لبطولة قط��ر الدولية، والمركز الثان��ي في الجائزة 
الوس��طى في بطولة قطر الدولية، والمرك��ز الأول لليوم الافتتاحي لبطولة 
سيف الشام الدولية، والمركز الثالث للفرق. أما إنجازات فارس فريق المملكة 
رمزي الدهامي فقد شملت حصوله على المركز الثاني في الشوط الافتتاحي 
لبطولة ابوظبي الدولية، والمركز الثالث لشوط ألتأهيلي للجائزة الكبرى في 
بطولة ابوظبي، والمركز الأول لش��وط ألتأهيلي للجائزة الكبرى في بطولة 
البحرين الدولية، والمركز الثاني للفرق المركز الرابع في الجائزة الكبرى في 
بطول��ة البحرين، والمركز الثالث في الش��وط ألتأهيل��ي للجائزة الكبرى في 
بطولة قطر الدولية، والمركز الأول للجائزة الكبرى في بطولة قطر الدولية.  

وإنجازات فارسة فريق المملكة سارة بابان تضمن تأهلها للمركز الأول على 
الفارسات العرب في بطولة الكويت الدولية، وحصولها على المركز السادس 

في بطولة الشارقة الدولية من بين 90 فارس وفارسة.
كما يش��مل فريق ش��ركة المملكة كل من الف��ارس عبدالرحمن الحواس، 
ومحمد المحلس��ي، والفارس��ة نورة اليوس��ف، والفارس��ة علي��اء الحويطي، 

والفارسة لطيفة الشيخ.
هذا وقد حقق فريق شركة المملكة عدة بطولات مؤخراً 
تشمل تحقيق الفارس رمزي الدهامي المركز الأول 
للجائزة الكبرى ضمن بطولة ملك البحرين للمجموعة 
العربي��ة الس��ابعة، وكان قد أحرز قب��ل ذلك المركز 
الثان��ي ف��ي الش��وط الإفتتاحي (المس��توى العالي)، 
والمرك��ز الثالث ف��ي الجائزة الصغ��رى خال بطولة 
أبو ظبي الدولي��ة المؤهلة لكأس العالم مطلع العام 
2008م. وقد حققت الفارس��ة السعودية ساره بابان 
المركز الأول على جميع الفارسات العرب المشاركين 
ف��ي بطولة ولي عهد الكويت الدولية لفروس��ية قفز 
الحواج��ز ضم��ن بطولة ال��دوري العرب��ي المؤهِله 
ل��كأس العالم في جولتها الرابع��ة المقامة بالكويت 
في ديس��مبر 2007. كما حقق فريق المملكة بطولة 
كأس المؤس��س الملك عبدالعزيز في رياضة القدرة 
والتحم��ل الت��ي أقيمت بحائل في إبريل 2007، وبطولة كأس خادم الحرمين 
الشريفين الأولى في رياضة القدرة والتحمل التي أقيمت في مدينة الرّس في 

مارس 2007، وبطولة أول كأس لولي العهد في المملكة العربية السعودية 
ف��ي رياض��ة القدرة والتحم��ل التي أقيمت في فبراي��ر 2007، وبطولة كأس 
الإتحاد السعودي التي أقيمت في نوفمبر 2006. وفي يناير 2007، قام الأمير 
الوليد برعاية أول فريق فروسية ينتمي إليه فارسات سعوديات وحقق المركز 
الأول والثالث والرابع في بطولة مملكة البحرين للقدرة والتحمل التي نظمها 
الإتحاد الملكي للفروس��ية وس��باقات القدرة التي أقيمت في مملكة البحرين 
في 13 يناير 2007م تحت رعاية رئيس الاتحاد الملكي للفروسية وسباقات 
القدرة س��مو الش��يخ ناصر بن حمد آل خليفة وشارك فيها 60 فارسا وفارسة 

من جميع أنحاء العالم وبلغت مسافته 120 كلم.

الأمير الوليد يهدي أبطال فريق المملكة 5 سيارات جديدة يمكن أن تتعرض لتاريخ صراع 
الحداثيين مع خصومهم وكيف 
سارت بهم الأم��ور ، ومن جهة 

الحداثة  ف��إن  أخ���رى 
على  تتبروز  لم  أيضاً 
هيئة مشاريع فلسفية 
ثقيلة في بداية طرحها 
عربياً، وإنما انبجست 
عبر كتابات هي أشبه 
الناقصة  بالخلاصات 
بالأخطاء،  والمليئة 
كما هو ح��ال تأملات 
»ال��ط��ه��ط��اوي« ال��ذي 
وقع في مغالطات إبان 
»هوبز«  ع��ن  حديثه 
وق���ام ب��ش��رح ناقص 
لبعض النظريات التي 
رحلته  أث��ن��اء  عرفها 

لباريس.
عبد السلام بن 

عبد العالي في كتابه 
الأخير )في الانفصال( 
ي��ت��ح��دث ع���ن ه��ذه 
من  بشيء  الإشكالية 
التوضيح، فهو أعجب 

بنص نقله عن عبد الله العروي جاء 
فيه: )إن ثلثي بل قل ثلاثة أرباع النقد 
الأيديولوجي يظهر عندنا على شكل 

ٍ أدبي، فيتخذ الرواية والقصة والمسرحية  نقد
كوسيلة لترويج الأفكار السياسية والاجتماعية، 
ومحمد عبده وسلامة موسى، وطه حسين روّجوا 
لأفكارهم التجديدية، بواسطة دراستهم للأدب 
العربي قديمه وحديثه( ويستدل على صحة رصد 
العروي بأن مؤلفاتٍ ككتاب طه حسين في الأدب 
الجاهلي، ساهمت في ترويج المنهج الديكارتي 
أكثر مما روجت له كتابات عثمان أمين! رغم كون 
الأخير يقوم بشروحات فلسفية بحته، واستدل 
أيضاً بغياب تأثير كتب أخرى هامة وحوت أخطر 
الأفكار الحداثية في وقتها، ككتب زكي نجيب 
محمود خاصة كتابه نحو فلسفة علمية، وكتاب 

عبد الرحمن بدوي الزمان الوجودي. 
كان التأثير ضعيفاً برغم النفَس الهادئ الذي 
طبع تلك المرحلة مقارنة بردة الفعل العنيفة 
التي ستقوم بها الأصولية ضد الحداثة ستزداد 
عنفاً في العقود التي تلت انفلات حركة الإخوان 
وصعود حركات الإس��لام السياسي. يمكن أن 
نطرح سؤال ضعف التأثير الذي لم يكتمل مع 
الأخذ بالاعتبار ظروف تلك المرحلة المصبوغة 
بلون مقاومة غبار الاستعمار، وحيث بدء تشكّل 
الدولة القُطْرية وثبات الارتباك السياسي الذي أخذ 
يحرس الاستبداد مع قدوم الحكومات العسكرية 
محاربة  دعاية  على  مشروعيتها  أخ��ذت  التي 
الاستعمار. تلك مرحلة حيوية من الجيد وضع 
تأريخ تحليليّ لها، برغم أن مدرسة طه حسين لم 

تنقرض خاصةً وأن بعض الباحثين في الفلسفة 
يصرّون على أبوته الروحية لهم خذ مثلًا: محمد 

أركون، وحسن حنفي. 
عودة إلى كتاب )في الانفصال( آنف الذكر، يصرّ 
بن عبد العالي على تحقيب تاريخ الحداثة إلى 
جزأين وذلك في تفصيل طرحه تحت عنوان 
)من تملّك الحداثة إلى التغني بها( فهو يتأسف 

على تحوّل الحداثة إلى مجرد 
تنظير ذهني بعيداً عن أي أثرٍ لها 
على الفن والحياة والعيش، فلم 
نكن خلال السبعينيات 
والثمانينيات من القرن 
المنصرم نعقد الندوات 
المتلاحقة من أجل فهم 
الحداثة، وما قبلها، وما 
تلك  أن  غير  بعدها، 
الحقبة –مع خلوها من 
أقرب  كانت  التنظير- 
هي  مما  الحداثة  إلى 
عليه اليوم، حيث أخذ 
أكثر  ي��س��ود  الإدراك 
الثقافة  أن  من  فأكثر 
ليست ه��ذراً بقدر ما 
هي التفاعل النقدي مع 
الواقع، والآخر، والذات. 
مجرد  من  أكثر  فهي 
لنماذج!  عادي  تشربٍ 
تلك  المؤلف  وصَ���ف 
تحمل  بأنها  المرحلة 
بحق الروح التحديثية، 
انفتاحها  جعل  مما 
العملي يفوق اجترارها 
الحالية  مرحلتنا  أن  ورأى  اللفظي، 
مرحلة تنظير وغناء بالحداثة وأننا 

لم نتشربها بعد. 
أصبحت الحداثة مجرد أحلام عادية، فطغت 
حداثة المباني على المشهد، وغابت حداثة المعاني 
التي تنبع من تصوّر داخلي للآخر والذات والعالم 
والكون، لتصبح مجرد استغراق أعمى لوجود زائف 
يقوم على الترنّم بالقديم والتمسك بالتقاليد 
بعيداً عن مراجعة تامة وكاملة للموروث الذي 
يملأ الأذهان. لقد تشبّعت الشعوب من الخرافات 
والأباطيل، ولا يمكن لهذه الشعوب المغلوبة أن 
تنفكّ من عقدة هذا الواقع الجاثم إلا عبر قتل كل 

خرافة لأن الخرافة هي ثغرة كبيرة تهيئ دخول 
الاستبداد، والويل كل الويل لأمة تعيش على 
موائد الخرافات والأساطير وكلما خفّت الخرافة 
نصعت صورة الواقع السائب الضائع فتشكّلت 
»إرادة التغيير« لدى كل فرد ليتخلص من واقعه 

السيء ومراراته المؤلمة. 
من هنا تطرح الحداثة كأداة للانفصال المستمرّ 

الذي لا ينهي علاقة الكائن بتراثه، وإنما كما يقول 
بالتراث علاقة  الإنسان  يجعل علاقة  هيدغر 
موشومة داخل الذات لا يجب أن تدخل في نطاق 
المزايدة والتوهّم، وأن يطبع »الاختلاف« مسار 
التفكير، فالاختلاف والمغايرة تغذّي الهوية ولا 
تلغيها كما يتوهم صغار الشانئين على التغيير 
والتجديد، قارنوا العالم العربي، القاهرة بيروت، 
دمشق، بغداد، كيف كانت وكيف صارت! أقول 
هذا وبين يدي صورة قديمة بالأبيض والأسود 
لشاطئ »نصف القمر« في المنطقة الشرقية 
قبل خمسين سنة وكيف اختلف المشهد السابق 
على اللاحق، إنها توضّح كيف تقهقرت الثقافة 
وتراجعت لصالح التشدد، كيف كان الناس، وكيف 

صاروا؟.

عن / جريدة “اليوم” السعودية

أضواء

اغتيال إرادة التحديث

فهد �شليمان ال�شقيران

كان صدى طرح »الحداثة« عربياً له طابع 
فيها  تغذت  مرحلة  في  خاصةً  »ال��ع��راك« 
الصراع  أدبيات  على  الإسامية  الحركات 
الفكري ودخلت على خط التكفير، وقد ساهم 
ذلك العراك في تأخير سير الحداثة نحو الهدف 
المرجو ، غير أن تلك الماحظة التي تطرح 
كثيراً خال التحليات التي تتحدث عن »انسداد 
التنوير العربي« أهملت دور »الحداثيين« في 
تأخير الحداثة، وهو الدور الذي يمكن رصده 

خال دراسة أوسع.

مشروع ضخم للألياف الضوئية
وأكد العصيمي أهمية قطاع الاتصالات في الكويت، مضيفا ان الكويت أولت اهتماما كبيرا 
به، مشيرا الى أنه تم عمل مشروع ضخم للألياف الضوئية وهي خدمة جديدة ومطبقة في 
عدد قليل من دول العالم. وقال ان وزارة المواصات وضعت خطة تهدف الى أن تكون البنى 
التحتية في كل أنحاء الكويت من الألياف الضوئية على أن تصل تلك الخدمات الى كل المنازل 
ف��ي الكويت والاس��تغناء عن الخطوط الأرضية التي انتهت مدته��ا الافتراضية. وتطرق الى 
قطاع البريد في الكويت بالقول ان هذا القطاع يضم ش��ريحة كبيرة من أبناء الكويت، وهو 
من المرافق المهمة ويعتبر واجهة الدولة، معربا عن اعتقاده بأنه من أجل استكمال تطوير 

القطاع البريدي لأعلى المستويات وتقديم أفضل الخدمات، تجب خصخصته.

الكويت ستكون »محور ارتكاز« في الشرق الأوسط لمشروع السكك الحديدية

رئيس الوزراء البحريني:

ڈ الريا�ض / وكالات :
أك��د تقرير التكافل الدولي 2008الأول لش��ركة إرنس��ت 
ويونغ وهي شركة خدمات استشارية أن دول مجلس التعاون 
الخليجي تش��كل أهم س��وق تكافل في العالم، بمساهمات 

تجاوزت 1مليار دولار أميركي، مقابل مساهمات دولية تقدر 
بملي��اري دولار أميرك��ي في العام 2006.تضم دول مجلس 
التعاون الخليجي 59ش��ركة تكافل من أصل 133شركة في 

العالم.
كما يتوقع التقرير ارتفاع مساهمات التكافل العالمية إلى 
أكثر من 4.3مليارات دولار أمريكي في العام 2010والمحافظة 
على معدل نمو بنسبة %20 لهذه الصناعة. وقد تم الإعان 
عن هذا التقرير خال المؤتمر السنوي للتكافل الدولي 2008.

ويشير التقرير إلى أن النمو في قطاع التكافل تجاوز النمو في 
قطاعات التأمين التقليدي في معظم دول الشرق الأوسط. 
ويشكل التكافل العام، الذي يضم تكافل الحوادث المتنوعة 
والتكافل العقاري حوالي نصف أعمال التكافل على المستوى 

العالمي والإقليمي.
أهم عوامل الطلب على التكافل تتضمن، النمو الإقتصادي 
العال��ي، زي��ادة الناتج المحل��ي الإجمالي لكل ف��رد، تركيبة 
س��كانية غالبيتها من الش��باب، ازدياد الوعي، ازدياد الرغبة 
في منتجات متوافقة مع أحكام الشريعة وزيادة في التمويل 

المتوافق مع أحكام الشريعة والمدعوم بالأصول.
وفي هذا السياق، قال نور الرحمن عابد، الشريك المسؤول 
في قسم خدمات أعمال التأمين وتدقيق الحسابات بإرنست 
ويونغ للشرق الأوسط: »إنه من الواضح جداً أن هناك فرصاً 
مهمة للنمو في صناعة التكافل، خاصة إذا علمنا أن أقساط 
التأمي��ن العالمية المقدرة تبل��غ حوالي 3.7تريليونات دولار 
أمريكي. ان معظم قطاعات التأمين في معظم دول المؤتمر 
الإس��امي مازالت في طور النمو. وتبلغ أقساط التأمين في 
دول الش��رق الأوسط حوالي %1 من الناتج المحلي الإجمالي 
الإس��مي، مقارنة بنحو %8 في أمريكا الشمالية. وبالإضافة 
إلى ذلك، فإن ارتفاع مس��تويات الس��يولة السوقية والدخل 
في المنطقة سيس��اهم في دع��م صناعة التكافل العالمية 

في المستقبل«.
هذا وأكد س��مير عبدي، رئيس مجموعة الخدمات المالية 
الإس��امية في إرنس��ت ويونغ، أنه وبالرغم م��ن التحديات 
الكبي��رة، إلا أن الص��ورة العامة لصناعة التكافل عملت على 
رفع حماس��ة عالم التمويل الإسامي. كما قال: »إن الأصول 
التي تشرف عليها وتمولها صناعة خدمات التمويل الإسامية 
تتجه بشكل متزايد نحو خدمات التكافل لتذليل المخاطر التي 
تعترضها، وقد بدأت ق��درات صناعة التكافل تحتل تدريجياً 
م��كان خدمات التأمي��ن التقليدي. ولا يكم��ن التحدي الأهم 
لشركات التكافل في تلبية المتطلبات الخارجية وحسب، بل 
أيض��اً في تطوير قدراتها وخبراتها لتقديم بدائل منافس��ة 

لمنتجات التأمين التقليدي«.
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مقدي�شو / )14 �أكتوبر( / )رويترز( :

الخميس  أمس  امريكية  حربية  طائرات  قتلت 
متمردا اسلاميا يقال انه زعيم مقاتلي القاعدة 
بالصومال كما قتلت نحو 30 شخصا في أكبر ضربة 
توجهها واشنطن ضد التمرد المستمر في البلاد منذ 

عام 2007. 
وقال المتمردون ان أدن هاشي ايرو الذي يقود 
حركة شباب المجاهدين التي ينحى عليها باللائمة 
في شن هجمات على القوات الحكومية وحلفائها 
الأثيوبيين قتل في اول نجاح رئيسي تحققه سلسلة 
من الضربات الجوية الامريكية على المتمردين 

الصوماليين خلال العام الماضي. 
وق��ال مختار علي روب��و المتحدث باسم شباب 
“صحيح  هاتفي  اتصال  لرويترزفي  المجاهدين 
ان طائرات الكفار قصفت دوسامارب.” مشيرا الى 
البلدة في وسط الصومال حيث تناثرت أشلاء من 

الجثث حول منزل متهدم. 
واضاف “قتل اثنان من رجالنا المهمين من بينهما 

أدن هاشي ايرو.” 
واكدت االولايات المتحدة انها كانت وراء الهجوم. 

وم��ن المرجح ان يعزز مقتل اي��رو ال��ذي تلقى 
تدريبه في أفغانستان جهود الحكومة الصومالية 
التي يدعمها الغرب للقضاء على التمرد الذي كسب 
أرضا في الشهور القليلة الماضية. لكنه من المؤكد 
انه سيثير غضب المقاتلين اتباع ايرو الذين يقولون 
انهم يخوضون حرب جهاد لطرد القوات الاثيوبية. 

وقال احد الشيوخ المحليين انه تم انتشال 30 جثة 

من بين الانقاض. 
الذي  للتمرد  المدبرة  العقول  من  اي��رو  وك��ان 
يجري على غرار ما يحدث في العراق ضد الحكومة 
واشتد  المتحالفة  الاثيوبية  والقوات  الصومالية 
التمرد في الاسابيع القليلة الماضية بمقتل عشرات 
الاشخاص في مقديشو وهجمات خاطفة يشنها 

اسلاميون على بلدات خارج العاصمة. 
وقال م. ج. جوهل رئيس مؤسسة آسيا والمحيط 
الهادي وهي مركز ابحاث أمني في لندن “القضاء 
عليه أمر مهم جدا. لكن اختراق القاعدة للصومال 
كبير لدرجة انه سيتم تعيين من يحل محله. هذه 
نكسة )للمتشددين( وسيشعرون بقوتها لكنها ليست 

ضربة قاتلة.” 
وذكر سكان دوسامارب ان عددا آخر من مقاتلي 
الجوية  ال��غ��ارة  في  قتلوا  والمدنيين  الشباب 
البلدة.  الفجرعلى  قبل  وقعت  التي  الامريكية 
وقال احد السكان ان المنزل المستهدف المبني 

من الاحجار تمت تسويته بالارض تماما. 
وقالت الشاهدة فرح حسين لرويترز “اشلاء الجثث 
الناس يحصون  المبنى.  انقاض  تناثرت وسط 

الجماجم لمعرفة العدد )القتلى( بالتحديد.” 
أفاقت على  البلدة  ان  اخ��رى  وذك��رت ساكنة 
 2300( صباحا  الثانية  الساعة  نحو  انفجارين 
بتوقيت جرينتش الاربعاء الماضي( وانها احصت 

اربع طائرات فوق الرؤوس. 
وقال روبو المتحدث باسم الشباب بأن ايرو درب 
الكثير من الرجال. واستطرد “نعرف ان عدونا سعيد 

اليوم. لكن عملهم )الشباب( سيستمر.” 
ان  )البنتاجون(  الامريكية  الدفاع  وزارة  وقال 
القيادة المركزية وهي جزء من الجيش الامريكي 
المسؤول عن العمليات في المنطقة نفذت الضربة 
في الصومال ضد “هدف معروف للقاعدة” لكنها لم 

تقدم تفاصيل او تعلن ان الضربة كانت ناجحة. 
وقال المتحدث باسم البنتاجون بريان ويتمان 
“سنطارد الارهابيين في انحاء العالم. والولايات 
المتحدة ملتزمة بالتعرف على الارهابيين وتحديد 
مكانهم واعتقالهم او قتلهم عند الضرورة اينما 
عملوا او تدربوا او خططوا لعملياتهم او بحثوا عن 

ملاذ آمن.” 
انه لا توجد قوات  السابق  البنتاجون في  وقال 
امريكية تعمل داخل الصومال. لكن ويتمان بدا اليوم 

الخميس معترفا بامكانية وجود البعض منها. 
وردا على سؤال عن عدد القوات الامريكية في 
الصومال قال ويتمان “بامانة لا اعرف و لا اعرف ان 
كنت استطيع ان اجيب على مثل هذا السؤال ام لا.” 
وترى أجهزة الامن الغربية منذ وقت طويل ان 
الصومال الذي تعمه الفوضى يوفر ملاذا للمتشددين. 
وأطاح قادة ميليشيات بدكتاتور الصومال محمد سياد 
بري عام 1991 وتعيش البلاد في فوضى عارمة منذ 

ذلك الحين. 
وألقيت على نشطين من القاعدة يتخذون من 
هجومين  عن  المسؤولية  لهم  مقرا  الصومال 
انتحاريين في دولة كينيا المجاورة قتل في واحد 
منهما استهدف السفارة الامريكية 224 شخصا عام 

1998 وقتل في الاخر الذي استهدف فندقا مملوكا 
لاسرائيليين 15 شخصا عام 2002. 

وقالت مصادر امنية و مخابرات ان ايرو المختفي 
كانون  يناير  في  الامريكية  الجوية  الغارة  منذ 
الثاني عام 2007 تدرب في افغانستان في اواخر 
التسعينات. وكان واحدا من ستة اعضاء في القاعدة 
او مرتبطين بها تعتقد الولايات المتحدة انهم يقيمون 

في الصومال. 
وقال المحلل الأمني جوهل لرويترز “لقد كان 
شخصية خطيرة جدا ليس فقط على الصومال 

نفسه وانما على الدول المجاورة ايضا.” 
وقالت اثيوبيا انها تأمل ان يضعف قتل ايرو 

من قوة جماعته. 
وحركة شباب المجاهدين هي الجناح المسلح 
لمجلس المحاكم الاسلامية الذي اطيح به من 

السلطة في عام 2006. 
وتبنت حركة الشباب تحت قيادة ايرو اساليب 
على غرار ما يحدث في العراق بما في ذلك 
الطرق  جوانب  على  قنابل  وزرع  الاغتيالات 
وادعت المسؤولية عن تفجير انتحاري واحد 
على الاقل وهو ما لم يحدث في الصومال من 

قبل. 
وي���ق���ول م��س��ؤول��ون ام��ن��ي��ون غ��رب��ي��ون 
قتل  عن  مسؤولة  ايضا  انها  ودبلوماسيون 
موظفي معونات وصحفيين وتشويه مقبرة 
ايطالية تعود الى عهد الاستعمار في عام 2005 

وعشرات الهجمات خلال التمرد. 

❊ بغداد /)14 �أكتوبر( / )رويترز( :
قال مسؤولون عراقيون أمس الخميس إن رئيس الوزراء العراقي ارسل 
وفدا إلى طهران لإبلاغ المسؤولين الايرانيين بالكف عن دعم الميليشيات 

الشيعية الأمر الذي يبرز قلق العراق بشأن نفوذ جارته القوية. 
وغادر وفد من الائتلاف العراقي الموحد الحاكم الذي يتزعمه نوري 
جديدة  اتهامات  اعقاب  في  الاربعاء  الأول  أمس  طهران  إلى  المالكي 
من مسؤولين أمريكيين بالعثور على أسلحة إيرانية حديثة الصنع في 

العراق. 
وقال سامي العسكري وهو عضو بارز في مجلس النواب عن الائتلاف 
الشيعي وصديق مقرب للمالكي ان الائتلاف قرر ارسال وفد للضغط على 

الحكومة الايرانية لوقف تمويل ودعم الجماعات المسلحة. 
وتتهم واشنطن طهران بتسليح وتدريب وتمويل عناصر مارقة من 
الصدر  مقتدى  الشيعي  الدين  لرجل  التابعة  المهدي  جيش  ميليشيا 
المناهض للولايات المتحدة . وتنفي ايران الاتهامات وتحمل الغزو الذي 
قادته الولايات المتحدة في عام 2003 المسؤولية عن العنف في العراق. 

وشدد المسؤولون الأمريكيون لهجتهم ضد ايران منذ ان شن المالكي 
حملة امنية على الميليشيات الشيعية في مدينة البصرة الجنوبية اواخر 

مارس اذار. 
وادت تلك الحملة الى وقوع اشتباكات استمرت لمدة شهر في بغداد اطلق 
خلالها الميليشيات اكثر من 700 صاروخ وقذيفة مورتر على اهداف في 
العاصمة. وقال مسؤولون عسكريون أمريكيون ان الكثير من تلك الاسلحة 

من صنع ايران. 
وقال علي الدباغ المتحدث باسم الحكومة العراقية ان الوفد العراقي حمل 

اسئلة الى طهران تحتاج الى اجابات. 
وعندما سئل عما اذا كان الوفد الذي يرأسه نائب رئيس البرلمان سيثير 
قضية تسليح الميليشيات قال الدباغ ان الوفد سيناقش جميع القضايا التي 
اثيرت. واضاف ان العراق يتوقع ويريد ان يتم التدخل الايراني من خلال 

الحكومة المنتخبة وليس من خلال طرف ثالث. 
ولم يذكر المزيد من التفاصيل كما لم يكشف عن الشخصيات التي 

سيلتقي بها الوفد. 
وقال جلال الدين الصغير وهو عضو اخر بمجلس النواب عن الائتلاف 
العراقي الموحد ان الوفد أرسل بعد التدهور الخطير الذي طرأ على الوضع 

الامني في العراق في الاونة الاخيرة. 
ويقول مسؤولون أمريكيون ان الصدر نفسه يعيش في مدينة قم 
الايرانية. ونفى الصغير تقارير افادت بان الوفد العراقي سيجتمع مع الصدر. 

ونفى المتحدث باسم الصدر وجود رجل الدين الشيعي في ايران. 
ويقول مسؤولون أمريكيون انهم جمعوا ادلة تفيد وصول اسلحة ايرانية 
الى العراق في الاونة الاخيرة لكنهم احجموا عن الكشف علانية عن ادلتهم 

حتى يتمكن العراقيون من عرض ما لديهم على ايران اولا. 
وقال مسؤول يسافر مع وزير الدفاع الأمريكي روبرت جيتس امس 
الاربعاء “ العراقيون يرغبون اولا في عرض ما لديهم على الحكومة 

الايرانية قبل ان يعرضوه على العالم.” 
واضاف “اولا وقبل كل شيء هي محاولة للقول “اسمعوا ..نحن نعرف ما 

الذي تدبرونه. هذا ليس مفيدا. كفوا عن هذا.” 
وقال اللواء قاسم الموسوي المتحدث الامني في بغداد هذا الاسبوع ان 
العراق ضبط صواريخ ايرانية الصنع واسلحة ثقيلة خلال الاسابيع الاربعة 

الماضية في العاصمة. 
ويتعين على المالكي ان يلتزم الحرص في التعامل مع طهران وواشنطن 

العدوين اللدودين اللذين على خلاف ايضا بسبب برنامج ايران النووي. 
لكن المالكي سعى ايضا للتعبير عن استقلاليته. فقال في مؤتمر صحفي 
امس الاربعاء انه ليس رجل ايران في العراق وانه شن حملته العسكرية 

في البصرة دون اعطاء الجيش الأمريكي الكثير من المعلومات. 

ووصف برهم صالح نائب رئيس الوزراء العراقي هذا الاسبوع علاقات 
بغداد مع طهران بانها من بين العلاقات الاكثر تعقيدا. 

وقال صالح لرويترز ان العراق لا يتحمل علاقات مضطربة يمكن ان 
تتردى وتعود به الى حالة الصراع الذي وقع في عهد سابق. 

واضاف ان الوقت قد حان لوضع هذه العلاقة على اساس سليم. 
وفي اعمال عنف جديدة قالت القوات الأمريكية انها قتلت 18 مسلحا في 
اشتباكات اندلعت بعد ظهر امس الاربعاء واستمرت خلال الليل في حي 

مدنية الصدر معقل رجل الدين الشيعي مقتدى الصدر في بغداد. 
وقالت الشرطة ان القتلى بينهم امرأتان وطفلان. 

الامن  ق��وات  بين  يومية  شبه  اشتباكات  الصدر  مدينة  حي  ويشهد 
والمقاتلين الشيعة وهو ما جلب الشقاء على حياة الكثير من سكان الحي 

البالغ عددهم مليوني شخص. 
وقال المالكي انه خصص “مبالغ مالية كبيرة “ لتطوير قطاع الخدمات 

في حي الصدر ووتمويل عملية البناء والاعمار. 
وقال في بيان “يؤسفنا القول ان ما يفاقم معاناة المواطنين ويلحق 
الضرر بهم وقوع مدينة الصدر تحت سطوة العصابات الاجرامية والخارجين 

عن القانون.” 

تقرير أميركي: نصف الهجمات الإرهابية حدثت بالعراق   
❊ وا�شنطن / متابعات :

قالت وزارة الخارجية الأميركية إن العراق وحده كان مسرحاً لنحو نصف الهجمات 
الإرهابية كلها وثلثي الضحايا الذين سقطوا جراءها في جميع أنحاء العالم خلال الفترة 

من 2006 إلى 2007.
وأشارت الوزارة في تقريرها السنوي عن الإرهاب -والذي أوردت صحيفة ))نيويورك 
تايمز(( الأمريكية مقتطفات منه في عددها أمس – إلى أن تلك الأرقام جاءت على 
الرغم من أن الهجمات في العراق تراجعت بنسبة 9 % في 2007 عقب نشر عشرين ألف 
جندي أميركي إضافي هناك.وعزا التقرير- الذي نشر الأربعاء الماضي - احتدام القتال 
في أفغانستان العام المنصرم في جزء منه للهجمات التي شنها مسلحون انطلاقاً من 

باكستان، مما أدى إلى زيادة بنسبة 16 % في معدلات وقوع تلك الهجمات.
وتعترف الخارجية الأميركية في تقريرها بأن تنظيم القاعدة هو مكمن التهديد 
الدائم حيث يعتقد أن زعيميه أسامة بن لادن وأيمن الظواهري مختبئان في الأراضي 

المتاخمة للحدود بين باكستان وأفغانستان.
وقالت الوزارة إن الهجمات الإرهابية على “غير المقاتلين” في باكستان زادت عن 
الضعف في الفترة ذاتها، الأمر الذي يدل على تنامي وتيرة العنف في مناطق القبائل 

المضطربة وضد مسؤولي الحكومة ورجال الأمن الباكستانيين. 
ونوه التقرير كذلك إلى أن عدد الوفيات الناجمة عن تلك الهجمات في باكستان زاد 
أربعة أضعاف في الفترة المذكورة ليصل إلى ألف و335 حالة وفاة مما يثير شكوكاً 
بشأن سياسات مكافحة الإرهاب التي ينتهجها الرئيس برويز مشرف بدعم من أميركا, 

والتي شرعت الحكومة الجديدة في إسلام آباد في إعادة صياغتها.
وتظهر الإحصائيات الجديدة أن الهجمات الإرهابية على أهداف غير عسكرية في 
سائر أرجاء العالم ظلت كما هي في الواقع دون تغيير في 2007 حيث بلغت 14 ألفا 
وخمسمائة هجوم, لكن عدد الوفيات الناجمة عنها ارتفع إلى 22 ألفا و685 من عشرين 

ألفا و872 طبقاً للمركز الوطني الأميركي لمكافحة الإرهاب.

ووصف التقرير إيران بأنها أكثر الدول الراعية للإرهاب نشاطاً إذ تقدم السلاح والدعم 
للمسلحين في لبنان والعراق وأفغانستان.

وحسب تصنيف الخارجية الأميركية, فقد ظلت قائمة “الدول الراعية للإرهاب” للعام 
الجاري متضمنة كوبا وإيران وكوريا الشمالية والسودان وسوريا. 

 الفترة الانتقالية للرئيس الأميركي الجديد حرجة   
❊ وا�شنطن / متابعات :

حذر رئيس قيادة الأركان المشتركة الأميركية الأدميرال مايكل جي مولين أمس 
الأول الأربعاء من أن الفترة الانتقالية للرئيس الجديد تشكل “فترة حرجة” في وقت 
تخوض فيه الولايات المتحدة حربين، وقال إن المؤسسة العسكرية تستعد حاليا لتغيير 

الحرس القديم.
وأشارت صحيفة ))واشنطن بوست(( الأمريكية إلى قول مولين أمس الأول الأربعاء 
إن الانتقال السياسي سيكون “تحديا استثنائيا”، خاصة مع انهماك المؤسسة العسكرية 

الأميركية في العراق وأفغانستان ومواجهتها لتدخل إيراني في كلا البلدين.
 وقال مولين إن “إيران لن ترحل، ونحن بحاجة لأن نكون أقوياء وعلى استعداد للردع 

مع التحفظ الشديد”.
وقالت الصحيفة إن كلمات مولين جاءت بمناسبة إعلان مسؤولي البنتاغون عن وصول 
ثاني مجموعة حاملة طائرات، يو إس إس لينكولن، إلى الخليج العربي لتنضم إلى حاملة 
أخرى هناك من أجل توفير إسناد جوي إضافي للضربات والاستطلاع في منطقة القتال 

والتأكيد على التزام الولايات المتحدة لحلفائها وأصدقائها بأمن المنطقة.
من جهته قال وزير الدفاع روبرت غيتس إن حاملة الطائرات ستكون بمنزلة “رسالة 
تذكير” لإيران، لكن وجودها هناك هو جزء من تغيير لوجستي دوري للسفن الأميركية 

في المنطقة وليس علامة على تصعيد للقوة.
وفي مقابلة مطولة مع صحيفة ))واشنطن بوست(( شرح مولين بالتفصيل كيفية 
استمرار إيران في تأمين الأسلحة والتدريب والتمويل للمتمردين ليس فقط في العراق 

ولكن أيضا في أفغانستان.
وقال مولين إن تورط إيران مع مقاتلي طالبان يعكس ما يفعلونه في العراق رغم 

أن القياس أصغر.
وأشارت الصحيفة إلى تقرير وزارة الخارجية الأميركية السنوي عن الإرهاب الذي 
نشر أمس الأول وجاء فيه أن الحرس الثوري الإيراني أو قو ة القدس، زودت طالبان 
العام الماضي بقنابل وهاونات وصواريخ عيار 107 ملم وأسلحة دفاع جوي تطلق 

من على الكتف.
 وعن العراق قال التقرير إن السلطات الإيرانية استمرت في تزويد المليشيات الشيعية 
بالصواريخ المتقدمة وبنادق القناصة والقذائف المتفجرة، التي قتلت ألآلاف من قوات 

التحالف والقوات العراقية في بغداد وفي أماكن أخرى.

Email: 14october@14october.com

عواصم العالم
 مقتل 30 وإصابة 65 في هجوم انتحاري مزدوج 

 ❊ بغداد / )14 �أكتوبر( / )رويترز( :

قالت الشرطة العراقية إن مهاجمين انتحاريين قتلا 30 
شخصاً وجرحا 65 عندما فجرا صدرتيهما الناسفتين وسط 

سوق مزدحم في بلدة شمال شرقي بغداد أمس الخميس.

 اذربيجان تفرج عن شحنة روسية للمحطة النووية الإيرانية 
❊ باكو / )14 �أكتوبر( / )رويترز( :

أمس  الاذربيجانية  الخارجية  وزارة  باسم  متحدث  قال 
الخميس إن اذربيجان سمحت لشحنة روسية متجهة لمحطة 

بوشهر النووية كانت محتجزة بعبور الحدود إلى ايران. 
وقال المتحدث “سمح للشحنة بعبور الحدود.” 

وقالت روسيا ان المسؤولين الاذربيجانيين عند الحدود مع 
ايران اوقفوا الشهر الماضي شحنة عوازل حرارية للمحطة 
النووية التي تشيدها شركة حكومية روسية في جنوب غرب 

ايران.

رئيس الوزراء البريطاني يواجه أول اختبار انتخابي له في لندن
❊  لندن / )14 �أكتوبر( / )رويترز( :

مراكز  الى  لندن  مواطني  من  الناخبين  ملايين  توجه 
الاقتراع أمس الخميس لاختيار رئيس بلدية جديد للعاصمة 
البريطانية سيكون مسؤولا عن ادارة ميزانية بعدة مليارات 
جنيه استرليني والمساعدة في إعداد المدينة لاستضافة 

دورة الألعاب الأولمبية عام 2012 . 
وبعد حملة انتخابية شرسة استمرت عدة اشهر فتحت 
مراكز الاقتراع ابوابها الساعة السابعة صباحا )0600 بتوقيت 
جرينتش( وأدلى المرشحون الأساسيون الثلاثة بأصواتهم 

في مدارس بأنحاء المدينة. 
وأدلى رئيس بلدية لندن الحالي كين ليفنجستون بصوته 

قرب منزله بمنطقة كريكلوود شمال غرب لندن. 
وقال ليفنجستون لدى مغادرته “ربما يكون هناك بعض 
الناس الذين يقولون لقد حان وقت التغيير ولكن ليس هذا 

ابدا وقت التغيير الى الأسوأ.” 
وكان ليفنجستون قد تولى منصب رئيس بلدية لندن خلال 
السنوات الثماني الماضية ولكنه يخوض هذه المرة سباقا 
متقاربا للغاية مع منافسه المحافظ بوريس جونسون الذي 

زار بصحبة زوجته مارينا مركز اقتراع في ايلنجتون. 
العاشرة مساء  الساعة  أبوابها  التصويت  وتغلق مراكز 
)2100 بتوقيت جرينتش( اليوم الخميس على أن يبدأ فرز 
الأصوات الساعة التاسعة صباح غد الجمعة )0800 بتوقيت 
جرينتش( ومن المتوقع ظهور النتائج بعد نحو 12 ساعة 

من الاغلاق. 
ورئيس بلدية لندن يدير ميزانية قدرها 11.3 مليار جنيه 
استرليني مخصصة للانفاق على مشروعات البنية التحتية 

والنقل العام والشرطة وخدمات الاطفاء وغيرها. 
كما سيكون الشخص المسؤول عن المدينة وهي تستعد 

لاستضافة دورة الألعاب الأولمبية عام 2012 . 
وفي حالة فوز أحد المرشحين بنسبة تزيد على 50 في 
المئة من الأصوات تعلن اللجنة الانتخابية فوزه بالمنصب. 

وإذا لم يحصل أي من المرشحين على أكثر من نصف 
الأصوات فإن جولة ثانية ستجرى بين المرشحين الاثنين 

الحاصلين على أعلى الأصوات. 
ويواجه رئيس الوزراء البريطاني جوردون براون أول اختبار 
انتخابي له أمس الخميس منذ توليه السلطة من سلفه توني 

بلير في يونيو حزيران. 

الصين تفتتح أطول جسر على البحر في العالم قرب شنغهاي 
❊ )ال�شين( / )14 �أكتوبر( / )رويترز( :

قالت وكالة أنباء الصين الجديدة )شينخوا( الرسمية إن 
العالم أمس  أط��ول جسر على بحر في  الصين ستفتتح 
الخميس لربط شنغهاي المركز المالي والتجاري للبلاد مع 

الميناء المزدهر في مدينة نينجبو الصناعية. 
أضافت شينخوا أن الجسر الذي تكلف 11.8 مليار يوان )1.7 
مليار دولار( ويمتد من خليج هانجزهو في اقليم زيجيانج 
جنوبي شنغهاي سيفتح امام حركة المرور للتجربة منتصف 

الليل في أعقاب حفل افتتاح بعد ظهر أمس الخميس. 
وسيختصر الجسر الذي يمتد طوله الى 36 كيلومترا وقت 
الرحلة الى ساعتين ونصف الساعة من أربع ساعات كانت 
تستغرقها بين شنغهاي ونينجبو وهما ميناءان هامان في 

دلتا نهر يانجتسي بالصين. 
وتنفق الصين صاحبة رابع أكبر اقتصاد في العالم بسخاء 
على البنية التحتية للإبقاء على معدلاتها المرتفعة للنمو 
الاقتصادي. وبدأت بكين تشييد الجسر في نوفمبر تشرين 

الثاني 2003. 

آخر التطورات الأمنية في العراق أمس الخميس 
❊ بغداد / )14 �أكتوبر( / )رويترز( :

فيما يلي التطورات الأمنية التي أعلن عنها في العراق أمس 
الخميس حتى الساعة 1515 بتوقيت جرينتش.. 

بغداد - قالت القوات الامريكية انها قتلت 18 مقاتلا خلال 
اشتباكات بدأت بعد ظهر يوم الاربعاء الماضي واستمرت خلال 
الليل في مدينة الصدر بالعاصمة العراقية. وقدرت الشرطة 
ان 18 شخصا قتلوا في المعارك منذ يوم الاربعاء الماضي. 

وقالت إن هذا العدد يشمل امرأتين وطفلين. 
الموصل - قال الجيش الامريكي إن جنديا امريكيا قتل 
عندما انفجرت قنبلة مزروعة على جانب الطريق قرب دوريته 
في محافظة نينوى التي تبعد 390 كيلومترا شمالي بغداد. 

بغداد - قالت الشرطة ان تسعة أشخاص قتلوا وجرح 23 في 
انفجار قنبلة قرب دورية امريكية في بغداد. 

الحويجة - قالت الشرطة ان دراجة مفخخة استهدفت دورية 
لمجالس الصحوة السنية المدعومة من الولايات المتحدة في 
الحويجة على بعد 200 كيلومتر شمالي بغداد مما اسفر عن 

جرح اثنين من افراد الدورية وطفل. 
بغداد - قالت الشرطة ان قذيفة مورتر سقطت على مجمع 
الصالحية السكني في وسط بغداد مما اسفر عن جرح ثلاثة 

أشخاص.

نفذتها طائرات حربية أمريكية أمس

مسؤولين اميريكين يؤكدون وصول اسلحة ايرانية إلى العراق

مقتل زعيم القاعدة في الصومال يعتبر أول نجاح رئيسي تحققه واشنطن على المتمردين

المالكي يرسل وفدا إلى إيران لبحث مسألة الميليشيات

روسيا ترسل قوات إضافية إلى إقليم أبخازيا الانفصالي
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❊ مو�شكو / )14 �أكتوبر( / )رويترز( :
قالت روسيا أمس الخميس إن قوات إضافية بدأت تصل 
إلى إقليم أبخازيا الانفصالي في جورجيا في اجراء وصفته 

تبليس بانه عدوان عسكري غير مشروع. 
وأعلنت روسيا هذا الاسبوع أنها سترسل مئات الجنود 
المساحة  إلى الإقليم الصغير  الإضافيين لحفظ السلام 
المطل على البحر الاسود للتصدي لما تقول إنها خطط 
جورجيا لشن هجوم على انفصاليين تساندهم موسكو 

في المنطقة. 
واستدعت جورجيا السفير الروسي للاحتجاج على نشر هذه 
القوات وقالت انها زادت من التوتر في المنطقة حيث خاض 

انفصاليون حربا ضد القوات الجورجية في التسعينات. 
وقالت وزارة الدفاع الروسية إن قوة حفظ السلام ستظل 
في إطار حد الثلاثة آلاف المسموح به في اتفاق وقف إطلاق 

النار الذي توسطت فيه الامم المتحدة عام 1994. 
من  لطابور  لقطات  الروسي  الرسمي  التلفزيون  وبث 
الشاحنات والمركبات المدرعة التابعة للجيش الروسي وهي 

تسير عبر مدينة سوخومي أكبر المدن في إقليم أبخازيا. 

وقالت الوزارة في بيان نشرته الوكالة الروسية للإعلام 
“المفرزة تستكمل تركيز الوحدات في مواقع انتشارها. 

“قوات حفظ السلام الروسية بدأت تعد مخازن الأسلحة 
العملية  الميدان.  الطهي في  وأماكن  المركبات  ومواقف 
جارية لحراسة نقاط الانتشار وتزويد نقاط القيادة ونظم 

الاتصالات بالمعدات.” 
وقال دبلوماسيون ان روسيا ترسل حوالي 1200 جندي 
اضافي الى المنطقة مع ان مسؤولين في موسكو لم يقدموا 

ارقاما حول حجم تعزيزاتهم. 
وقال ديفيد باكرادزة وهو مبعوث رئاسي جورجي خاص 
للصحفيين في تفليس “ اننا قلقون للغاية من قرار روسيا 

بزيادة وجودها العسكري في ابخازيا.” 
وقال “بموجب القانون الدولي فان نشر اية قوة عسكرية 
دون موافقة الدولة ذات السيادة يعرف بوضوح على انه عمل 
عدواني. لذلك فان ما نواجهه حاليا هو عمل عدواني عسكري 
روسي في ابخازيا.” وكان إقليم أبخازيا وهو قطاع يطل 
على البحر الأسود ساحة ترفيه للنخبة السوفيتية. ونال منه 
الدمار خلال القتال بين القوات الانفصالية وقوات جورجيا 

خلال التسعينيات. 
ولايزال الإقليم معترفا به دوليا كجزء من جورجيا لكنه 

يدير نفسه بدعم من روسيا منذ انتهاء القتال. 
وتقول جورجيا التي أثارت غضب موسكو بسبب سعيها 
لنيل عضوية حلف شمال الأطلسي والتي تعد طريقا مهما 
لصادرات الطاقة إن قوات حفظ السلام الروسية منحازة 
للانفصاليين وتسعى لحشد التأييد من أجل إبدالها بقوات 

متعددة الجنسيات. 
ونفت أي خطط لها لمهاجمة أبخازيا.ويقول الجنرالات 
الروس ان قواتهم لحفظ السلام تمنع وقوع حمام دم عرقي 

في البلاد.
وجاء نشر القوات بعد إعلان موسكو إنها ستوطد العلاقات 
موسكو  بأن  تفليس  من  مزاعم  وبعد  الانفصاليين  مع 
أسقطت طائرة تجسس جورجية بدون طيار الأمر الذي 

نفته موسكو. 
ويقول دبلوماسيون غربيون إن التحركات الروسية زادت 
التوتر في المنطقة المضطربة ويقولون إن شرارة صغيرة 

كافية لإشعال القتال من جديد. 
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مديرية المنصورة ..توسع عمراني ونشاط متواصل للارتقاء بها

�أر�ضية �إلى  للكهرباء  �لهو�ئية  �لكيبلات  لتحويل  ريال  )220(مليون 

في البدء نشكر صحيفة)14 أكتوبر( وعلى رأسها الاستاذ/ احمد محمد 
الحبيشي-رئيس التحرير- الذي يولي جميع أعمالنا اهتماماً كاملًا وشكراً 
لطاقمها الذي لا يقصر في النزول الدائم والمستمر معنا ومعايشتهم 
المنصورة  ت��ردد.. فنحن في مديرية  المحلية دون  السلطة  هموم 
نتميز بالتخطيط العمراني المنظم والعديد من المشاريع الاستثمارية 
والاقتصادية فيها إضافة إلى النزوح السكاني فيها كالهجرة الداخلية إلى 
المديرية نفسها وبالتالي يترتب عليه توسع في مجال الخدمات سواءً 
في مجال التربية أو المياه والكهرباء فهذا يجعل مهامنا في السلطة 
المحلية مستعدة لوضع الكثير من الاستعدادات والكثير من الموازنة 

المالية لمواجهة هذه الاحتياجات المترتبة على التزايد السكاني.
*هل هناك شيء أضيف للخطة المالية 2008م كمشاريع استثمارية 

للمديرية؟
بالطبع لدينا مشاريع جديدة في عام 2008م أولًا مشاريع السلطة 
المحلية كتسوير مدرسة في بلك)11( وروضة أيضاً في نفس المنطقة 
بالإضافة إلى تأهيل فرزة المنصورة و)3( مظلات لمدارس مختلفة 
الداخلية للمنصورة كرصف وسفلتة للشوارع  ورصف في الشوارع 
الداخلية وشوارعها  للبلوكات  للحجارة  الرئيسية وتوسعتها ورصف 
الفرعية بالإضافة إلى رصف المساحات الداخلية للبلوكات فيتواكب مع 
هذا المشروع العديد من التغيرات في خطوط المياه والصرف الصحي 
والكهرباء كما أننا حظينا أثناء زيارة نائب رئيس الجمهورية بتوجيهات 
كريمة لتحويل الشبكة الهوائية للكهرباء الكيبلات أرضية بتكلفة )220( 
مليوناً مع تكلفة السفلتة والرصف )723( مليوناً بتمويل محلي على أن 

يتم تنفيذه في مدة أقصاها )20(شهراً.
بالإضافة إلى توسعة إضافية لمستشفى )22 مايو( وبناء فصول 
إضافية في مدرسة )باذيب( كما أن لدينا ثانوية جديدة للبنات في منطقة 
القاهرة )مشروع قيد التنفيذ( وأشرفنا على الانتهاء منه كما ان لدينا 
في مجال الشباب والرياضة تسوير نادي )الشباب والرياضة( في مديرية 
المنصورة وأيضاً تسوير)3( ملاعب في الإحياء السكنية في عبدالعزيز 

والوحدة السكنية والمباني الجاهزة.
*ماهي المشكلات التي تعانيها المديرية؟

لا توجد لدينا أي مشاكل مع أي مواطن لكن توجد 
لدينا كثير من التداخلات مع بعض الأجهزة التنفيذية 
)الازدواجية( في بعض الاختصاصات خاصة فيما يخص 
الموارد المالية إلا أن توجيهات الأخ / احمد محمد الكحلاني 
.. محافظ محافظة عدن واضحة فيما يخص استقلالية 
المجالس المحلية لإدارة شؤونها والرقابة على مواردها 
المالية.. وذلك تنفيذاً لقرار فخامة الأخ/ علي عبدا لله 
صالح رئيس الجمهورية –حفظه الله- بجعل المجالس 

المحلية مستقلة لتهيئة للحكم المحلي الرشيد.
*هل لديكم مشكلة مع الباعة المتجولين، وهل هناك 
كإنشاء)سيلة(  مكان محدد  الباعة في  مشروع لضم 

لهم؟
-لا يوجد مشروع عمل )سيله( لضم الباعة كونهم لا 
يشكلون عائقاً من حيث العدد وخاصة في المنصورة 
لكننا حددنا لهم مكاناً في سوق المنصورة لممارسة 

عملهم في إطار المديرية وتحت إشرافنا المباشر.
*هل هناك مشاكل تعيق المديرية بالنسبة لنظافة 

المنطقة كونها مزدحمة دائماً؟
-قسم النظافة لدينا يقوم بدور إيجابي بالإضافة 
إلى التوعية المستمرة من خلال المدارس.. وأئمة 
المساجد وعقال الحارات  وذلك لكي يكون هناك دور 

فعال لكل فئات المجتمع في المديرية حتى نرتقي لمستوى أفضل 
من وعي بيئي ونظافة حتى نعكس صورة أفضل لها ولا ننكر الدور 
الفعال للأخ/ احمد محمد الكحلاني رئيس المجلس المحلي في عدن 
كونه المحافظ وكونه رئيس صندوق النظافة أيضاً فإنه يقوم بتذليل 
الصعاب وتسهيل كافة الأمور اللازمة لإظهار صورة المديرية وبقية 

المديريات بأبهى حلة.
*كيف تتعاملون مع البناء العشوائي والزحف العمراني لديكم؟

-لقد تم مجابهة البناء العشوائي اولًا بأول كونها ظاهرة مشوهة 
للتخطيط العمراني والذي تمتاز به مديرية المنصورة خاصة فهذه 
الظاهرة تعتبر عندنا شبه معدومة وذلك للإجراءات التي نقوم بها تجاه 

هذه المشكلة مثلما قلت سابقاً اولًا بأول.
*هل نفذ لديكم قرار تمليك المنازل وإعطاء وثائق لساكنيها؟

-لقد بدأت اللجنة المكلفة بهذا الموضوع بالعمل والنزول فقد قطعت 
شوطاً كبيراً في هذه العملية فانتهوا من منطقة )القاهرة( كحصر 
وتخطيط حتى يتم صرف العقود فيما بعد، أما عن منطقة)كوبوتا( 

فقد اشرفوا على الانتهاء منها وسيحصرونها قريباً.
*هل تخضع المديرية لعملية تحسينات كالرصف والإنارة وغيرها؟

-نعم مثلما قلت فإنها تخضع للرصف والسفلتة كما وردت الإجابة عنه 
في سؤال سابق أما بالنسبة للإنارة فنحن نطالب المحافظة بذلك كون 
المديرية حرمت من مشاريع الإنارة وحصلنا على وعود بذلك لكي نكون 

أسوة ببقية المديريات.
*ماهي أوجه التطوير في مشاريع الصحة العامة داخل المديرية؟

-لدينا في هذا الجانب تجهيز مجمع)حاشد( بالمعدات الطبية بالإضافة 
كما قلت سابقاً إلى توسعة أضافية لمستشفى )22 مايو(.

*نود أن نعرف ما الذي تقدمونه لسجن المنصورة المركزي بالتعاون 

وكيف تعتمد الحالات لديهم، فأوضح لنا ذلك قائلًا:
-اولًا نرحب بزيارتكم لنا حتى نحظى بنصيب من الجانب الإعلامي 

وليعرف القراء اكثر عن مديرية المنصورة.
فالبنسبة لتنسيق عملنا فعملنا مترابط من الأساس فصندوق الرعاية 
الاجتماعية يعتبر أداةً من الأدوات شبكة الأمان الاجتماعي فكل مكمل 
للأخر إما ما وددتم معرفته عن اعتماد الحالات فيتم استقبال الحالات 
المتقدمة ويتم فحص ملفاتهم فمهمة المجلس المحلي في المديرية 
هي القيام بعملية الحصر للحالات وهذه العملية تعتبر مشتركة مابين 
المجلس المحلي وصندوق الرعاية الاجتماعية فالنتائج التي تظهر يتم 
اعتمادها كحالات للمديرية ويتم النزول لاعتمادها بعد أن تأتي لفرع 

الصندوق في المديرية بحيث إنها تخضع لقانون الرعاية الاجتماعية.
إما عن مهمة مدير عام المديرية الأخ/ احمد حامد لملس، فمهمته تعتبر 
أساسية حيث إنه يعمل على تذليل الصعاب من خلال التوجيه المستمر 

للجهات المعنية بتقديم المساعدة أما عن ارتباطنا الأساسي في المجلس 
المحلي فهو يعتبر ارتباطاً وثيقاً خاصة ما بيننا نحن كصندوق ومابين 
لجنة الشؤون الاجتماعية في المديرية وهي ممثلة بالأخ/ عبدالرحيم 

زريقي- رئيس اللجنة.
*هل هناك ما يعيق صندوق الرعاية وهل لديكم مطالب؟

-مشكلتنا في الجهاز المركزي للإحصاء من حيث تقرير مستوى الفقر 
في المحافظة بشكل عام فحصة المحافظة بشكل عام حصة بسيطة 
حيث أن الحالات المعتمدة لكل عام تكون قليلة بالنسبة لعدد المتقدمين 
فمثلًا عام 2007م تم اعتماد )213( حالة لمديرية المنصورة بشكل 
عام، فهذا يعتبر عدداً بسيطاً بالمقارنة مع إجمالي السكان والذي يبلغ 

114.931 نسمه.
أما عن مطالبنا فنحن نطالب بزيادة حصة المديرية بشكل خاص 
كونها تستوعب اكبر عدد من السكان وبشكل عام نطالب بزيادة حصة 
محافظة عدن من هذه المخصصات كون هذه المحافظة تعتبر مستوعبة 
إعداداً كبيرة من النازحين من محافظات أخرى هذا من جانب واستيعابها 
لعدد كبير من حالات الفقر من جانب آخر وتأثرها بشكل أساسي بالغلاء 

وزيادات المواد الغذائية اللازمة.
*وحتى لا نكون أهملنا جانباً من جوانب هذا الاستطلاع أكملنا لقاءنا 
مع بعض أعضاء المجلس المحلي لتكتمل الصورة العامة لدينا ولنعرف 
احتياجاتهم والدور المنوط بهم، فبدأنا اللقاء مع الأخ/ صابر المحضار- 

رئيس لجنة التخطيط والتنمية في مديرية المنصورة الذي قال:
-الأخ / احمد حامد الملس هو فعلًا رجل على قدر المسؤولية التي 
أعطيت له فبصراحة هو من أصر على تنفيذ مشروع السفلتة والرصف 
للمديرية في هذا العام بل بدايته فما نتمناه من المحافظة ان تقوم 
بتذليل الصعاب اكثر أمام المجلس المحلي وإعطائنا الصلاحيات لسرعة 

تنفيذ المشاريع المتطلبة لنا في المديرية.
لجنة  محلي)  مجلس  الحيدري-عضو  صالح  احمد  الأخ/  *ويضيف 

التخطيط( عن احتياجات المديرية قائلًا:
-نحن بحاجة للحفاظ على متنفسات المديرية كالحدائق وملاعب 
الأطفال ومواقف السيارات كون المديرية تحوي كثافة سكانية كبيرة 
تعادل كثافة مديريتين بالإضافة إلى أننا نحتاج إلى تهيئة وتنظيم 
كورنيش )ريمي( لأنه المتنفس البحري الوحيد للمديرية وايضاً نحتاج إلى 
كبس وتوسعة هذا الكورنيش حتى يستوعب هذا المكان الزوار ولعمل 
العاب بسيطة للأطفال وحتى يكون هناك مساحة لوقوف السيارات أما 
عن وجود لملس معنا وعن دوره فإننا نقول كلمة حق وذلك أن المديرية 
انه يقوم شخصياً  شهدت نقلة غير عادية وطبعاً للأفضل وخاصة 

بالإشراف والمتابعة والنزول لحل مختلف القضايا دون تردد.
فتجاوبه معنا مستمر كأعضاء مجلس محلي في تسهيل متطلبات 
المديرية إضافة إلى اهتمامه بالقطاع الشبابي وغيرها من القطاعات 

التي يسهم فيها إسهاماً كبيراً ومباشراً.
*كما أوضح لنا الأخ/ عبدالرحيم احمد الزريقي-رئيس لجنة الشؤون 

الاجتماعية في المديرية دورهم في اللجنة قائلًا:
-دورن��ا يقوم على تسجيل الأس��ر الفقيرة مثل الأرام��ل والشيوخ 
وإعطائهم استمارات التسجيل والمتابعة لهم بتقديم ملفاتهم للرعاية 
الاجتماعية وصندوقها وذلك لمركزين في المديرية في دائرة)25( و)26( 
فبذأنا بتنظيم العمل في المكتب من فرز أسماء وحصرها حتى يتم 

التسريع في إعطاء كل ذي حق حقه وترتيبها بحسب المستحق منها.
كما أننا قمنا بمشاريع تمثلنا كلجنة شؤون اجتماعية مثل فتح مكتب 
خاص بشؤون الاجتماعية والعمل كفرع للمنصورة وسنقوم نحن بالنزول 
مع الاستاذ/ نبيل ابوبكر-مدير مكتب الشؤون الاجتماعية في م/المنصورة 
للمصانع والمنشآت حتى يتم عمل كشوفات للعمالة الأجنبية والمحلية 
وحصرها. والجلوس مع أصحاب الشأن من مالكي المصانع لمعرفة ما إذا 

مع  إدارة مصلحة السجون لتحسين هيكلية هذا السجن؟
لقد تم النزول مع رئيس مصلحة السجون وتلمسنا عن قرب احتياجات 
السجن، فقد التزم الإخوة في مصلحة السجون على  رئاستها خاصة 

بالقيام بكثير من الإصلاحات حتى في صيانة السجن.

كما ان هناك دعماً من صندوق التنمية الاجتماعية لعمل مشغل خاص 
بالسجينات وتظل علاقة السلطة المحلية بإدارة السجن علاقة متواصلة 
والمساهمة في تقديم كل ما يحتاجونه من تسهيلات كجانب للتعاون 

الإنساني.
-وبعد ما أكملنا حديثنا مع “ لملس” وعرفنا الإجابة الشافية لتساؤلاتنا 
ذهبنا لأمين المجلس المحلي في مديرية المنصورة الأخ/ عمر ناصر 
علي، وقلنا له: نود أن نعرف اكثر عن المجلس المحلي في مديرية 

المنصورة تفصيلياً وعن المهام والدور الذي يقوم به .. فأجاب:
-أن ال��دورة الأول��ى من انتخابات المجالس المحلي السابقة كادت 
ترسم ملامح الانتقال إلى الحكم المحلي الرشيد وذلك من خلال التعلم 
والتدرب في التخطيط والتنمية ولكن ما وجد كان عبارة عن هيئات ودون 
الاستقلالية التي نص عليها قانون رقم )4( لعام 2000م إلا إنها أوجدت 

حراكاً في مجال التنمية والتخطيط للقاعدة الخدمية أو البنية التحتية.
إما في الدور الثاني وهو الآن بالطبع.. فقد وجدت استقلالية نسبية 
خاصة في الأرياف أما في المدن والحضر فلازالت الصلاحيات تتداخل أما 
على الصعيد الساري في مديرية المنصورة بالتحديد فإنها غدت ورشة 
عمل واسعة للمشاريع التي تمثل قاعدة للبنية التحتية بالإضافة للتحسين 
الملحوظ في العملية التربوية وفي الأداء الصحي وكذا على مختلف 
الأصعدة من خدمات وكهرباء ومياه ومجاري وصرف صحي والنظافة 

ايضاً فكل ذلك النشاط الملحوظ والتغيير النوعي داخل المديرية إنما 
هو نتاج لتناغم وتجانس في الأداء للمدير العام الاستاذ/ احمد حامد 
لملس والهيئة الإدارية والمجلس المحلي حيث انه يعكس تماماً مستوى 

الإدراك والفهم للمسؤولية المناطة بكل عنصر منهم.
وبالنسبة للمشاريع فنقول في آخر حديثنا في هذه المساحة التي 
أعطيتموني إياها بأنكم تدركون حجم المليارات التي تصرف في هذه 
المديرية التي حرمت منذ أمد طويل من تلك الخدمات والبنية التحتية 
فاليوم المدارس في توسع والكهرباء والمياه في تحسن والمجال الصحي 
والطرقات ايضاً لهم نصيب من ذلك ناهيكم عن ماتشهده المديرية 
من عمران وما يثلج الصدر أن المدير العام للمديرية والهيئة الإدارية 
للمجلس مع مدير الإشغال قد عملا قدر المستطاع على انحسار العملية 
العشوائية في البناء التي انتابت المديرية فترة من الزمن وتكاد تكون 

اليوم اشبه معدومة.
واخيراً أقول- بمسؤولية- نقدر عالياً دور الأخ المحافظ في دعم ورفد 
كل ماهو جميل في أداء المجلس المحلي لمديرية المنصورة .. ونثني 
على مستوى الوعي والإدراك للمسؤولية التي تمثل بالأخ/ احمد حامد 
لملس والذي اشبه )بمايسترو( يعزف لحناً جماعياً بداخل هذه المديرية ما 
أدى إلى استقرار المجلس المحلي فيها ونيل الكثير من المشاريع الطيبة 
التي من شأنها أن تنهض بالمديرية من الناحية الجمالية والاقتصادية 

والاجتماعية والى آخره من المشاريع...
*وكون المديرية تعاني من ازدحام سكاني فمن المؤكد أن توجد فئات 
فقيرة ومنهم من يحتاج لدعم صندوق الرعاية الاجتماعية، وحتى نعرف 
نصيب المديرية من هذا الدعم وكيف يسير عمل هذا الصندوق قمنا 
بإجراء لقاء مع الأخ/ هشام علي سالم- مدير صندوق الرعاية الاجتماعية 
في مديرية المنصورة حتى يعلمنا بمهامهم ودور مدير عام المديرية 

كان تم الترحيل السنوي للكشوفات الخاصة بالعاملين لديهم بمختلف 
القطاعات.

وفي آخر حديثي أود أن اشكر الأخ/ احمد لملس المدير العام للمديرية 
على الواجب الذي يقوم به معنا في دعمنا وتهيئة الأمور وتسهيلها لنا 
وإزاحة أي عوائق تقف في طريقنا كما نوجه الشكر الكبير ايضاً للأخ 

المحافظ لما يبذله من جهد معنا.
وأضفنا إلى حوارنا لقاءً مع الأخوين/ عارف ياسين علي عضو المجلس 
المحلي )لجنة الشؤون الاجتماعية( والأخ/ عبده حسن علي عوبل )عضو 

مجلس محلي( حيث قالا:
-نحن نتقدم بالشكر للأخ/ احمد حامد لملس-مدير مديرية المنصورة 
على جهوده في متابعة مختلف المشاريع في المديرية ونشكر الأخ/ عمر 
ناصر الأمين العام للمجلس للمديرية والأخ/ وليد الصرري-مدير مكتب 
الإشغال العامة والطرق في المديرية على كافة الجهود التي يبذلوها 
معنا لإنجاح دور المجلس المحلي ولرفع مستوى 

المديرية للأفضل.
هذا ما نضيفه فقط كون كافة المعلومات قد 
طرحت من قبل الأعضاء المتقدمين عنا ونضيف إننا 
قد التقينا الأخ/ مهدي باطويل –مدير عام صندوق 
الرعاية الاجتماعية م/ عدن- لطرح عدد من النقاط 
والمشاكل التي تعانيها المديرية وذلك مع رئيس 
لجنة الشؤون الاجتماعية وعدد من الأعضاء فيها 
المستفيدين في  وذلك حتى يتم تحسين خدمة 
المديرية لتسجيلهم للالتحاق بالدورات التدريبية 
للتسويق وأخرى للكمبيوتر وذلك لاكتسابهم مهارات 
ممارسة  على  وتساعدهم  العمل  س��وق  تواكب 
العمل دون صعوبات وذلك بتحديد مجالات التدريب 
المطلوبة والمرغوبة والمناسبة لسوق العمل ومن 
ثم تسجيلهم ورفع بالكشوفات إلى ممثل خدمة 

المستفيدين بالمديرية لمتابعتهم.
*وفي آخر هذا الاستطلاع المتعدد الجوانب رغبنا 
بأخد كلمة أخيرة من احمد حامد لملس مدير عام 
مديرية المنصورة كخاتمة نختتم بها هذه اللقاءات 

المتعددة فقال:
-يعتبر عام 2008م ورشة عمل دائمة ومستمرة 
تنموية  مشاريع  لتقديم  المنصورة  مديرية  في 
وخدمية للمواطنين حتى يلمسوا مصداقية ما وعدت 
به المجالس المحلية وما تضمنه البرنامج الانتخابي 
لفخامة رئيس الجمهورية وكل ما نقدمه للمديرية هو بمثابة ترجمة 

فعلية لهذا البرنامج تجاه المواطنين.
فأود في آخر كلامي أن اشكر كل المواطنين في مديرية المنصورة 
على تجاوبهم الدائم معنا، من خلال إزالة العوائق التي ترتبت عن عملية 
الرصف والسفلتة دون طلب منا ولكن تعاونوا معنا في عملية النظافة 
دون تردد والحفاظ على الممتلكات العامة للدولة وذلك بالتأكيد جهد 

مشكور لهم حتى نرتقي بهذه المديرية نحو الأفضل.

في إطار تنش��يط الصورة العملية لدور المجلس المحلي في مديرية المنصورة 
والمهام الموكلة لكل أعضاء المجلس والهيئة الإدارية وعلى رأسهم الأخ/ احمد 
حامد لملس مدي��ر عام مديرية المنصورة ورئيس المجل��س المحلي فيها قمنا 
بن��زول ميداني لمختلف مناطق المنصورة لتصوير التحس��ينات التي طرأت على 
شوارعها الرئيسية والفرعية وغيرها من الأنشطة التي يسيرون فيها على الخطة 
الرس��مية لمش��اريع المديرية لعام 2008م ف��كان أول ماس��ألناه: بماذا تتميز 

مديرية المنصورة؟ فابتسم قائلًا:

الوحدة  بقيام  اليمن  شهدت 
اليمنية في 22 مايو 1990م اليوم 
الذي سطر فيه شعبنا  العظيم 
تاريخي  منجز  أعظم  اليمني 
في نضاله الطويل والشاق منذ 
انطلاق الثورة اليمنية )سبتمبر 
الثورة  ه��ذه   )63 وأكتوبر   62
تعالى وفضل  الله  التي بفضل 
الأش��اوس  المناضلين  أبطالها 
أرواحهم  وقدموا  الذين تصدوا 
فداءً في سبيل الحرية والكرامة 
للقضاء  اليمني  لشعبنا  والعزة 
وجلاء  الكهنوتي  الحكم  على 

الاستعمار البغيض.
وترسيخ  الثورة  انتصار  وبعد 
أهدافها ومبادئها كانت الوحدة 

أبرز الأهداف للم الشمل اليمني في دولة واحدة وتحت رعاية وزعامة 
واحدة كان يوم )22 مايو 1990م( تحقيقاً لذلك الحلم اليمني الذي طال 
انتظاره لسنوات وهو حلم تحقق بقيادة   فخامة الرئيس / علي عبدا لله 
صالح رئيس الجمهورية وها نحن نعيش هذه الأيام ذكرى الديمقراطية 
في الإعداد والتحضير ليوم انتخاب المحافظين من قبل أعضاء المجالس 
المحلية خلال اليوم السابع والعشرين من أبريل 2008م ذكرى يوم 
الديمقراطية السنوية والذي يعتبر انطلاقاً حقيقياً نحو بناء الثقة تحمل 
والمسؤولية لمن يمثلون الشعب في المجالس المحلية للمحافظات 
والمديريات لاتخاذ مواقعهم في الصدارة لتحقيق ما يفترض القيام 
به من إنجازات خدماتية وتنموية لصالح تطوير المحافظات بل هي 
أيضاً مسؤولية تاريخية وطنية وسلوك حضاري ديمقراطي متقدم 
يجب أن يتحلى به كل ممثل بقدر كبير من النزاهة والاحترام وان 
يعلو فوق الصغائر ويتجنب الانزلاق والسير في طريق حب الذات 
والترفع بل يجب عليه القيام بدوره الوطني المجسد لطموحات الشعب 
وتحقيق مطالبه من اعتمادات خدماتية وتموينية ضرورية وعليه أن 
يكون شجاعاً وصبوراً ومتفانياً في عمله لا يهمه لومة لائم وان يصون 
وطنه وشعبه في حدقتي عينيه من خلال عمله ونشاطه الجماهيري 
وان يتطلع إلى الجديد المفيد لما يخدم عموم ممثليه في المحافظة 

المنتخب فيها وأن يكون عند مستوى المسؤولية.

معاً على طريق انتخاب 
المحافظين

محمد علي الحماطي

ا�ستطلاع وت�سوير/ نعمت عي�سى

جهود تبذل لتهيئة كورنيش ريمي كمتنفس بحري للمديرية

المنصورة تتميز بالتخطيط العمراني المنظم والمشاريع الاستثمارية والاقتصادية

اعتماد )213( حالة اجتماعية خلال العام الماضي 2007م من صندوق الرعاية 
عمر ناصر علي

احمد حامد لملس

عبدالرحيم الزريقيعبده حسن عوبلهشام علي سالم عارف ياسين علياحمد صالح الحيدري



9 Email: 14october@14october.com

متابعاتالجمعة 2  مايو  2008 م - العدد ) 14101( السنة الأربعون

نتطوع لصالح الإنسان والمجتمع ونكون التغيير الذي نأمل في العالم  تسجيل )6( مشاريع استثمارية عملاقة جديدة بكلفة )27( مليار ريال خلال يناير وفبراير 2008م

احتضنت قاعة )لقمان( في جامعة عدن صباح الأربعاء الماضي أعمال المؤتمر العلمي الإقليمي لمسؤولي 
أكاديميات )سيسكو( في العالم العربي .. ويأتي انعقاد المؤتمر في بلادنا وفي مدينة عدن على وجه 

الخصوص ، متناغماً مع إيقاع الإنجازات المتلاحقة التي تشهدها بلادنا في مختلف مجالات التنمية. 
المؤتمر نظمه فرع المؤسسة العامة للاتصالات السلكية واللاسلكية بعدن ، وحضره )150( مشاركاً ومشاركة 
من جامعة عدن والمعاهد الفنية للقطاعين العام والخاص ، وعدد من مسؤولي أكاديميات )سيسكو( في الوطن 
العربي ، وفيه قدم عدد من أوراق العمل عن برامج أكاديميات )سيسكو( العالمية ، وسرية شبكات المعلومات 

، وخدمة القيمة المضافة ، والخدمات الحديثة في قطاع الاتصالات ، واستخدامات الألياف الضوئية.
 صحيفة )14 أكتوبر( حضرت منذ الصباح الباكر إلى قاعة )لقمان( في جامعة عدن، مقر انعقاد المؤتمر، 

ورصدت كل مادار في أروقته وخرجت بالحصيلة التالية: 

المدير العام لفرع الهيئة العامة للاستثمار بمحافظة لحج لـ )                ( :

❊ عبدالله بن كده :

متابعة/ �صفاء �صالم الم�صعودي - ت�صوير/ علي الدرب 

�لكحلاني: برنامج �لرئي�س �لانتخابي ت�صمن �لاهتمام ب�صبكة �لات�صالات و�إدخال �لكمبيوتر �إلى كل منزل 

في المؤتمر العلمي الإقليمي لمسؤولي أكاديميات )سيسكو( في العالم العربي

الزمزمي : 

الطويلي :

المؤتمر يواكب تطلعات قيادتي الوزارة والمحافظة إلى أن تكون عدن مدينة رقمية 

 المؤتمر ناقش تطوير مناهج الاتصالات .. وفريق )سيسكو( جاء لتفقد الاحتياجات التدريبية والتعليمية 
المؤتمر بدئ بآي من الذكر الحكيم ، ثم ألقى المهندس 
محمد أحمد الطويلي عميد معهد الاتصالات بعدن كلمة ، رحب 
في مستهلها بكبار الضيوف ، وجميع المشاركين في المؤتمر 
من محافظة عدن، والأمانة ، وتعز والحديدة ، لحج وذمار وإب 
والمكلا وأبين والضالع والبيضاء ، كما رحب بفريق أكاديميات 
)سيسكو( في العالم العربي الذي يزور فرع الأكاديمية في 

عدن. 
وتطرق في مداخلته إلى أهمية المؤتمر من حيث كونه 
يناقش تطوير مناهج الاتصالات في أكاديمية )سيسكو( فرع 
عدن ، كما أشار إلى أن وفداً من الأكاديمية حضر إلى عدن 

لتفقد الاحتياجات التدريبية والتعليمية. 
وأضاف يقول : فريق أكاديميات )سيسكو( في الوطن العربي 
الذي يحضر هذا المؤتمر يتكون من الأستاذ مؤمن سليمان 
المدير الإقليمي لشركة )سيسكو(، والأستاذ / هاشم شهوان 
مسؤول أكاديمية )سيسكو( في المملكة العربية السعودية 
والمهندس / عادل محيي الدين – مهندس شبكات في شركة 

)سيسكو(. 
وفي نهاية كلمته أشار إلى أن المؤتمر أقيم بدعم من الأخ 
وتقنية  الاتصالات  وزير  الجبري  حسين  كمال  المهندس/ 
المعلومات ، والدكتور علي ناجي نصاري مدير عام المؤسسة 

، والأخ/ محمد أحمد الزمزمي مدير عام المؤسسة بعدن. 
بعد الكلمة الترحيبية ، افتتح الأخ/ أحمد محمد الكحلاني 
محافظ عدن أعمال المؤتمر ، بكلمة عبر فيها عن أهمية انعقاد 
هذا المؤتمر العلمي ، وذلك  للاطلاع على التطور والتقدم 
العالمي في مجالات الاتصالات ، وتقنية المعلومات كما أشاد 
بالدور الذي تلعبه أكاديمية )سيسكو( العالمية في تدريب 
وتأهيل خريجي الجامعات ، والمعاهد الفنية في مجال شبكات 
الاتصالات وتقنية المعلومات ، وتطرق إلى ما تلعبه أكاديمية 
)سيسكو( في تزويد المتدربين بالمهارات العلمية والنظرية 
والتطبيقية التي تساعد الخريجين في الحصول على فرص 

عمل في المؤسسات وشركات القطاع الخاص. 
وأكد الأخ محافظ المحافظة سعي قيادة المحافظة إلى إنشاء 
مركز للمعلومات ، حيث تم تكليف فريق من الإدارات المعنية 
تحديد المهام والاختصاصات ، تمهيداً لإصدار إنشاء هذا المركز 

الذي بدأ العمل فيه منذ عام. 
المختلفة  الخدمات  تقديم  إلى  المركز سيهدف  إن  وقال 
للمستفيدين على مدار الساعة ، وكذا تحسين أداء فاعلية 

عن  محاضرة  سيسكو  لشركة  الإقليمي  المدير  سليمان 
المهندس  العالمية فيما قدم  برامج أكاديميات )سيسكو( 
عادل بن محمد محيي الدين من شركة )سيسكو( محاضرة 
عن سرية شبكة المعلومات ، فيما قدم المهندس / عامر 
هزاع محاضرات عن خدمات القيمة المضافة .. والخدمات 
الحديثة في قطاع الاتصالات وكذلك قدم المهندسان نصر 
أحمد فارع وأنور باسلوم محاضرة عن استخدامات الألياف 
الضوئية. وقد تميزت جميع المحاضرات العلمية التي قدمت 
في المؤتمر بالثراء النوعي والكمي في المعلومات ومواكبتها 
لجميع التطورات الكونية في عالم شبكات الاتصالات وتقنية 
المعلومات واحتوائها على كم هائل من الخبرات الهندسية 
التي تبشر بمستقبل زاهر للاتصالات. وعلى هامش فعاليات 
المؤتمر التقينا بالأخ محمد أحمد الطويلي عميد المعهد العام 
للاتصالات في عدن.. وسألناه عن مهام وأهداف وتطلعات 

المعهد فأجابنا قائلًا : 
المعهد العام للاتصالات بعدن يقدم خدماته في مجال تقنية 
المعلومات والاتصالات والإمكانيات التدريبية المتطورة في 
مختلف الأقسام الفنية في تكنولوجيا الاتصالات الحديثة التي 
تعزز قدرته على خدمة وتنمية قطاع الاتصالات في أنحاء 
الوطن والتزامه الدائم تجاه شتى قطاعات المجتمع الرسمية 

والخاصة .
وأضاف قائلًا : اسمحوا لي من خلال صحيفتكم أن أتوجه 
بالشكر الجزيل إلى كل من أسهم في إنجاح هذا المؤتمر 
وأخص بالذكر وزير الاتصالات وتقنية المعلومات وكذا مدير 
عام المؤسسة د. علي ناجي نصارى والأخ/ محمد أحمد الزمزمي 
مدير عام المؤسسة بعدن.. كما لا أنسى الجهود الجبارة التي 
قامت بها الأخت/ سمر قائد فيصل ، والتي تحملت عناء القيام 
بكل مراحل وإجراءات التمهيد لقيام المؤتمر ونجحت بشكل 
كبير، وفي هذه المناسبة لا يسعني إلا أن أتقدم لها  بجزيل 

الشكر والتقدير على مجهوداته الرائعة. 
المسؤولين بتوزيع  المؤتمر قام كبار  في ختام فعاليات 
الشهادات للمدربين والأساتذة وخريجي أكاديمية )سيسكو( 

فرع عدن في مجال شبكة الكمبيوتر. 
حضر فعاليات المؤتمر الأخ/ أحمد سالم ربيع وكيل محافظة 
عدن والدكتور  عبدالوهاب راوح رئيس جامعة عدن والأخ 
العميد الركن عبدالله عبده قيران مدير عام أمن محافظة 
عدن ومديرو عموم فروع وزارة الاتصالات وتقنية المعلومات 
من أمانة العاصمة وحضرموت والحديدة وتعز ولحج وأبين 

والبيضاء والضالع وذمار. 

للاتصالات والمعلومات ذات قدرات عالية تسمح بنقل البيانات 
والمعلومات، وزيادة استخدام الانترنت وتطبيقاتها في مجالات 
مثل : الطب عن بعد ، والتعليم عن بعد ، والاستشعار عن 
بعد والتجارة الالكترونية، وتوفير أحدث ما توصل إليه علم 
 ، النقالة  للهواتف  الثالث  الجيل  الاتصالات من تكنولوجيا 
وكذا تطوير وتوسعة شبكة تراسل المعطيات واستكمال 
مشروع الربط الدولي بكابل الآليات الضوئية عبر منفذي 
الحديدة والمهرة، وتحسين وتوسيع خدمات الاتصالات وتدفق 

المعلومات. 
وفي نهاية كلمته تقدم الأخ/ الزمزمي بالشكر والتقدير للأخ 
وزير الاتصالات وتقنية المعلومات على دعمه الكبير لمحافظة 
عدن، كما شكر أيضاً قيادة السلطة المحلية في المحافظة 

لتعاونهم ودعمهم قطاع الاتصالات بصورة مستمرة. 
بعد ذلك توالت المحاضرات العلمية فقدم الأستاذ مؤمن 

المؤسسات والشركات والمكاتب والكوادر البشرية ، من خلال 
مراكز التدريب في المحافظة والمساهمة في تطوير البنية 

التحتية والتشريعية اللازمة للتعامل الكترونياً مستقبلًا. 
وأشار إلى ما تضمنه البرنامج الانتخابي للرئيس علي عبدالله 
صالح ، فيما يتعلق بالاهتمام بشبكة الاتصالات والمعلومات 
وإدخال الكمبيوتر إلى كل منزل ، وذلك عن طريق إقامة 

حكومة الكترونية. 
وفي الكلمة التي ألقاها الأخ/ محمد أحمد الزمزمي ، مدير عام 
فرع المؤسسة العامة للاتصالات السلكية واللاسلكية بعدن 
أشار إلى أهمية المؤتمر الإقليمي الذي يتواكب مع تطلعات 
قيادتي الوزارة والمحافظة ، إلى أن تكون عدن مدينة رقمية 

بحلول عام 2010م. 
كما تطرق إلى اهتمام الدولة ممثلة ب��وزارة الاتصالات 
وتقنية المعلومات بشكل متزايد لإيجاد بنيه تحتية متطورة 

العين الثالثة مبادرة شبابية تهدف تنمية المجتمع وبناء 
ومؤثرين،  فاعلين  شركاء  ليصبحوا  للشباب  القدرات 
قادرين على تطوير وصياغة وتنفيذ وتقييم السياسات 
الوطنية للشباب ، لأن الشباب هم مورد هام في المجتمع 
ولديهم المهارات والقدرات التي بحاجه من يكتشفها 
وينميها ويرشد الشباب إلى كيفية توظيف هذه القدرات 
في تنمية وخدمة أنفسهم ومجتمعهم ويشاركون في 
رسم مستقبلهم ومستقبل مجتمعاتهم، وقد ظهرت 
العين الثالثة في عدد من الدول العربية هي مصر، الأردن، 
البحرين واليمن تعتمد على الشباب في تفجير طاقاتهم 
والتخطيط  التفكير  في  الجميع  ليشترك  وإبداعاتهم 

والتنفيذ وشعارهم الواحد للكل والكل للواحد. 
ولمعرفة الكثير عن العين الثالثة يشير الأخ المهندس 
فيزان بن نعم منسق العين في محافظة أبين إلى أنه من 
أجل أن يكون الشباب عيناً ثالثة يجب أن يكون مسؤولًا 
اجتماعياً ، مراعياً للحساسية الاجتماعية ، إيجابي تجاه 
التغيرات من حوله ومشاركاً في التغيير والتنمية في 
المجتمع، وعليه أن يزرع ويبني ويلون ويكون أحياناً عائلة 
لمن حرم منها ويضيف عن تواجد العين الثالثة في اليمن 
بأنها تنتشر في صنعاء، أبين ، سيئون الضالع ، تعز ، حجة 

، المكلا ، سقطرى ، عدن ، ذمار، والحديدة. 
أما عن نشاطها في محافظة أبين فيشير إلى اقامة 

فعاليات وأنشطة في مجالات التدريب والتأهيل بتنظيم 
دورات في الحاسوب والتربية الحيوانية وتعليم اللغة 
الانكليزية والفرنسية والتدريب المهني والتقني ، إلى 
جانب الندوات والمحاضرات حول الموارد البشرية للشباب 
ودورهم في منظمات المجتمع المدني والمحلي وإسهام 
الشباب من خلال العمل الطوعي وتنمية وتطوير الذات ، 
كما قامت العين بإصدار النشرات والتوعية الإرشادية حول 
حقوق الطفل والآثار السلبية لتعاطي القات والتدخين 
والأمراض المنقولة والمعدية ، كما قامت بالمساهمة في 
أعمال الخير كتوزيع المواد الغذائية للمحتاجين وكسوة 
العيد للأطفال اليتامى وغير ذلك من الأنشطة التي تعتمد 

على طاقات الشباب . 
وعن رؤية العين قال على الشباب أن يتعامل كل في 
مكانة بأسلوب حياة مؤثر إيجاباً في المجتمع وبناء القدرات 
الإنسان  لصالح  والتطوع  الإمكانيات  من  والاستفادة 

والمجتمع وإن يكون التغيير الذي يأمل به في العالم . 
الثالثة في أبين بالقول فترة  واختتم منسق العين 
الشباب أقدس أيام الحياة ومن أضاع ربيع الحياة المتمثل 
في الشباب في اللهو لم بجن إلا المرارة واليأس وعلينا أن 
نعلم أنه لا يرتقي بلد إلى أوج العلا ما لم يكن بانوه من 
أبنائه وعلينا وضع الخطط لما نهدف ونبدأ بالتنفيذ خطوة 
لا نمل ولا نكل حتى نغير في المجتمع ونهيئ الظروف 
المناسبة لشريحة الشباب والأطفال باعتبارها المجتمع 

المستقبلي القادم. 

❊ لحج / عيدرو�س زكي محمد :
أكد الأخ / نزيه عبدالعزيز الشعبي المدير 
العام لفرع الهيئة العامة للاستثمار بمحافظة 
لحج أن المحافظة تشهد – الآن – تطوراً وتوسعاً 
المهمة  المجالات  مختلف  في  استثماريين 
وأضحت تمثل العاصمة الاستثمارية للجمهورية 

اليمنية.
وق��ال ف��ي تصريح صحافي أدل��ى ب��ه إلى 
“14أكتوبر”: إن فرع الهيئة العامة للاستثمار 
يناير  قد سجل خلال شهري  لحج  بمحافظة 
 )6( 2008م  “شباط”  فبراير  الثاني”  “كانون 
مشاريع استثمارية عملاقة جديدة بلغت كلفتها 
المالية الإجمالية مجتمعة : 27 ملياراً ومليونين 
و 200 ألف ريال يمني، فيما وصلت الموجودات 
الثابتة – حالياً – للمشاريع ال� )6( تلك إلى : 13 

ملياراً و 140 مليوناً و 912 ألف ريال. 
وتدعم  932 من العمالة لصالحها منها 903 

محليين و 29 أجنبياً.
وأوضح أن مشروع مدينة “السلام” السكنية 
بمديرية  فضل  وبئر  منصور  دار  بمنطقتي 
“المسار”  لمؤسسة  تابع  لحج  تبن بمحافظة 
للعقار والتجارة والاستثمار كلفته: 9 مليارات 
لحفظ  المركزية  الثلاجة  وم��ش��روع  ري���ال، 

ريال، ومشروع مزرعة إنتاج الفواكه بمنطقة 
دار المناصرة بمديرية تبن بالمحافظة التابع 
للمستثمر “عادل محمد عبيد بن حقان” كلفته 

اللحوم والخضروات والفواكه بمنطقة بئر عمر 
بمديرية تبن بالمحافظة التابع للمستثمر”نبيل 
مليون   150 كلفته:  باحميش”  عبيد  سالم 

:70 مليون ريال.
وأشار الأخ / نزيه عبدالعزيز الشعبي المدير 
العام لفرع الهيئة العامة للاستثمار بمحافظة 
لحج في ختام تصريحه إلى أن مشروع مصنع 
بالمنطقة  الكهربائية  والكابلات  المحولات 
الصناعية بالمحافظة التابع لشركة “السويدي” 
للكابلات اليمن كلفته: 5 مليارات و 488 مليون 
ري��ال، ومشروع مصنع إع��ادة تصنيع زيوت 
المحركات بالمنطقة الصناعية بالمحافظة التابع 
لشركة “جلو بال لبراكنتس” المحدودة كلفته: 
320 مليون ريال، ومشروع مصنع إنتاج وتعبئة 
المشروبات الغازية والمياه المعدنية بمنطقة 
الرباط بمديرية تبن بالمحافظة التابع لشركة 
“المشاريع الصناعية اليمنية المحدودة” كلفته: 

11 ملياراً و 974 مليوناً و 200 ألف ريال.
للاستثمار  العامة  الهيئة  ف��رع  أن  يذكر 
الماضي  العام  في  ق��ام  قد  لحج  بمحافظة 
استثمارياً  مشروعاً   17 بتسجيل  )2007م( 
بكلفة وصلت إلى 36 ملياراً و 606 ملايين و 
900 ألف ريال: وبلغت قيمة الموجودات الثابتة 
لتلك المشاريع 3 مليارات و 398 مليوناً و 569 
ألف ريال، تعمل على إيجاد 997 فرصة عمل 

مباشرة ودائمة جديدة.

منسق العين الثالثة في أبين لـ )                 ( :



Email: 14october@14october.com

 ❊ جنيف/ 14 اكتوبر/ رويترز:
قال منسق فريق عمل جديد شكلته 
الأمم المتحدة يوم الأربعاء إن نقص 
المواد الغذائية وارتفاع الأسعار على 
مستوى العالم من المرجح أن يؤديا 
الى سوء تغذية وليس مجاعة على 

المدى القصير على الأقل.
وقال جون هولمز وهو أيضا اكبر 
الإنسانية  ل��ل��م��س��اع��دات  م��س��ؤول 
بالمنظمة الدولية أن من السابق لأوانه 
كثيرا تقييم حجم الأموال الإضافية 
التي ستكون هناك حاجة إليها لمواجهة 
الأزمات النابعة من تزايد عدم القدرة 
على تحمل نفقات شراء السلع الغذائية 

الرئيسية في الدول الفقيرة.
وق��ال في مؤتمر صحفي في جنيف حيث ت��دار معظم عمليات 
المساعدة الطارئة للأمم المتحدة »سيأكل الناس خاصة أصحاب 

الدخول الأدنى اقل كما ونوعا.«
وأضاف هولمز »لا اعتقد أننا سنتحدث في المدى القصير جدا عن 

الموت جوعا أو مجاعة.«
واندلعت احتجاجات وإضرابات وأعمال شغب في دول نامية حول 
العالم في أعقاب الزيادات الكبيرة في أسعار القمح والأرز والذرة 
والزيوت وغيرها من السلع الغذائية الضرورية مما جعل من الصعب 

على الفقراء الوفاء باحتياجاتهم من الغذاء.
وقال هولمز »ليس من الممكن بعد تحديد رقم بشأن ما قد تكون 
عليه الحاجات الإنسانية الفورية خلال العام المقبل. نحن بحاجة إلى 

تجميع هذه الحاجات المالية.«
وأوضح هولمز أن الفريق من المرجح ان يضم رؤساء الوكالات 
الرئيسية مثل صندوق النقد الدولي والبنك الدولي وبرنامج الغذاء 
العالمي ومنظمة الأغذية والزراعة ومنظمة التجارة العالمية ومنظمة 

الصحة العالمية والصندوق الدولي للتنمية الزراعية.
وسيعمل الفريق على وضع إستراتيجية بشأن الاستجابات على 
المديين القصير والطويل لضغوط إم��دادات الغذاء التي يربطها 
الوقود والأسمدة  ارتفاع تكاليف  الاقتصاديون بعوامل من بينها 
واستخدام المحاصيل الزراعية لإنتاج الوقود الحيوي والمضاربات 

في سوق السلع.
ودعا هولمز الحكومات المانحة إلى توفير أموال إضافية لمواجهة 
الأزمة التي مست دولا من بيرو إلى اندونيسيا ومن افغانسان بالى 
ملايين  لاطعام  العالمي  الغذاء  برنامج  جهود  وأرهقت  السنغال 

البشر.
والاطفال الصغار الذين يمكن أن يواجهوا مشكلات صحية طوال 
عمرهم جراء نقص التغذية بالإضافة إلى الحوامل والمرضعات من 
بين أكثر الجماعات المعرضة لاضرار أزمة الغذاء في الدول النامية 

حيث قد تسبب أسعار الغذاء أيضا اضطرابا سياسيا.
وقال هولمز »التحديات هنا سيكون لها على الأرجح بعدا كافيا 
يجعلنا نطلب مساهمات إضافية« مشيرا إلى أن الصندوق المركزي 
للاستجابة الطارئة التابع للأمم المتحدة قد انفق بالفعل أموالا على 

أزمات تتعلق بالغذاء.
وأضاف »الصندوق المركزي للاستجابة الطارئة متاح لهذه الأنواع من 
المواقف تحديدا...هل سيكون الصندوق كبيرا بدرجة تكفي للاستجابة 

لكل هذه الحاجات. هذا سؤال ليس بوسعي الإجابة عليه.«
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  ❊ لندن/14اكتوبر/ / رويترز:

هبطت أسعار النفط للعقود الآجلة أكثر من دولارين للبرميل يوم الأربعاء 
مواصلة التراجع عن مستوى قياسي مرتفع جديد سجلته هذا الأسبوع وذلك 
بعد تقرير للحكومة الأمريكية أظهر زيادة أكبر من المتوقع في مخزونات 

الخام في أكبر مستهلك للطاقة في العالم.
لكن السوق تمكنت من تقليص خسائرها في وقت متأخر من يوم الأربعاء 
بعد أن خفض البنك المركزي الأمريكي أسعار الفائدة بمقدار ربع نقطة 
مئوية وأشار إلى انه يتوقع مستويات معتدلة للتضخم في إشارة إلى احتمال 

إجراء المزيد من التخفيضات للفائدة.
وقالت إدارة معلومات الطاقة الأمريكية إن مخزونات النفط التجارية في 
الولايات المتحدة سجلت قفزة بلغت 3.8 مللايين برميل الأسبوع الماضي 

فيما كانت التوقعات تشير إلn زيادة لا تتعدى 300 ألف برميل.
وأنهى الخام الأمريكي الخفيف للعقود تسليم يونيو حزيران جلسة التداول 
في بورصة نايمكس بنيويورك منخفضا 2.17 دولار إلى 113.46 دولارا 

للبرميل لكنه تعافى في التعاملات الالكترونية اللاحقة الي 114.84 دولارا 
بحلول الساعة 1915 بتوقيت جرينتش بعد قرار خفض الفائدة.

وفي لندن هبط خام القياس الأوروبي مزيج برنت 1.47 دولار الى 111.96 
دولار للبرميل قبل ان يقلص خسائره ليغلق على 112.40 دولارا.

وأظهر تقرير إدارة معلومات الطاقة أيضا انخفاضا قدره 1.5 مليون برميل 
في مخزونات البنزن وزيادة قدرها 1.1 مليون برميل في مخزونات المشتقات 

الوسيطة التي تشمل زيت التدفئة والديزل.
وجاءت خسائر النفط يوم الأربعاء في أعقاب هبوطها بأكثر من 3 دولارات 
يوم الثلاثاء عندما أدى انتعاش للدولار وانحسار المخاوف من عرقلة إمدادات 
الخام من نيجيريا وبحر الشمال الى تهدئة السوق. وكان الخام الأمريكي 
قد سجل مستوى قياسيا مرتفعا جديدا بلغ 119.93 دولارا للبرميل يوم 

الاثنين.
ورغم خسائر يومي الثلاثاء والأربعاء فان اسعار النفط ما زالت أعلى 
بحوالي خمس مرات عن مستواها في عام 2002 مدعومة بصعود حاد في 

نفط0الطلب من الصين واقتصادات صاعدة أخرى.

النفط يهبط بفعل زيادة كبيرة في مخزونات الخام الأمريكية

جون هوامز

أزمة الغذاء لن تسبب مجاعة قريباً على الأرجح 
ارتفاع غير مسبوق في أسعار الغذاء العالمية

وأض���اف���ت ب��ع��د اج��ت��م��اع 27 
رئيس وكالة دولية في العاصمة 
حل  لصياغة  بيرن  السويسرية 
لارتفاع أسعار الغذاء الذي أدى إلى 
وتخزين  شغب  وأعمال  مجاعات 
في الدول الفقيرة في شتى أنحاء 
العالم إن ذلك »أصبح يمثل أزمة 
في  المحتاجين  لأكثر  بالنسبة 
في  الفقراء  ذلك  بما في  العالم 

مناطق الحضر.« 
وقال روبرت زوليك رئيس البنك 

الدولي في مؤتمر صحفي مشترك 
في  انخفاضا  شهدنا  أننا  »رغ��م 
أسعار القمح خلال الأيام الأخيرة 
إلا أن من المرجح أن تظل أسعار 

الأرز والذرة مرتفعة.« 
المرتفعة  الأس��ع��ار  وتضغط 
للقمح والأرز وسلع أساسية أخرى 
على الجهات المانحة للمساعدات 
مثل برنامج الأغذية العالمي التابع 
للأمم المتحدة والذي يهدف إلى 
توفير الغذاء إلى 73 مليون شخص 

العام الحالي. 
ودعا بان جي مون الأمين العام 
الدولي  المجتمع  المتحدة  للأمم 
ال��ذي يحتاجه  المبلغ  توفير  إل��ى 
برنامج الأغذية العالمي بالكامل 
والبالغ 755 مليون دولار من أجل 

المعونات العاجلة. 
وق��ال ب��ان »دون تمويل كامل 
لهذه المتطلبات العاجلة سنتعرض 
وسوء  المجاعات  انتشار  لخطر 
التغذية واضطرابات اجتماعية على 
لم يسبق  نطاق 

له مثيل.« 
القلق  وأدى 
من ارتفاع أسعار 
الغذاء والإمدادات 
ال��م��ح��دودة إلى 
الإطاحة بحكومة 
وتسبب  هايتي 
في أعمال شغب 
ف��ي أج����زاء في 

إفريقيا. 
وس����ي����ح����دد 
ف���ري���ق ال��ع��م��ل 
سيضم  ال�����ذي 
رؤس���اء وك��الات 
المتحدة  الأم���م 
وال���ص���ن���ادي���ق 
وال�����ب�����رام�����ج 
وص��ن��دوق النقد 
والبنك  ال��دول��ي 
الدولي تحت قيادة 
بان أولويات خطة 
وسيعمل  العمل 
على ضمان تنفيذ 

الخطة. 
الأمم  منظمة  مؤشر  وارت��ف��ع 
)فاو(  والزراعة  للأغذية  المتحدة 
أسعار  يقيس  وال���ذي  للأسعار 
الحبوب ومنتجات الألبان واللحوم 
والسكر والنفط في السوق بنسبة 
57 في المائة في مارس عام 2008 

عنه قبل عام. 
والارتفاع ناجم عن عدة عوامل 
بينها زيادة الطلب في الدول النامية 
وارتفاع تكاليف الوقود والجفاف في 
استراليا واستخدام المحاصيل من 
أجل الوقود الحيوي والمضاربات 

في أسواق السلع العالمية. 
الدولي  للبنك  تحليل  وأظ��ه��ر 
النامية  الدول  المزارعين في  أن 
الفقراء  يمثلون  ما  كثيرا  الذين 
في بلادهم لا ينتفعون من ارتفاع 
الأسعار فهم يميلون أكثر لتناول 
ما يزرعونه كطعام بدلا من بيعه 
الوقود والأسمدة  وارتفاع أسعار 

يثنيهم عن التوسع في الزراعة. 
وق����ال زول��ي��ك »وف����ي بعض 
المناطق التي يعلم الناس فيها أن 

الغذاء اأزمة  مع  بالتعامل  يتعهدان  الدولي  والبنك  المتحدة  الأمم 
❊ بيرن/14 اأكتوبر/لورا ماكيني�س: 

تعهدت وكالات تابعة للأمم المتحدة والبنك الدولي بتشكيل فريق عمل للتعامل 
مع ارتفاع غير مسبوق في أسعار الغذاء العالمية الذي يهدد باضطرابات اجتماعية 

ممتدة. 
ودعت الوكالات الدولية الدول إلى عدم تقييد صادرات الغذاء لتأمين الإمدادات 
بالداخل وحذرت من أن ذلك قد يجعل المشكلة أسوأ.، وتابعت الأمم المتحدة في 
بيان »نحن نرى أن الزيادة الكبيرة في أسعارمواد الغذاء العالمية تحولت إلى تحد 

غير مسبوق بأبعاد عالمية.« 

❊ عدن/  يا�سر �سم�سان :
يواصل مكتب الأشغال العامة والطرق بمديرية الشيخ عثمان 
العمل في تنفيذ مشروع إعادة وتأهيل ورصف وسفلتة بعض 
الشوارع الرئيسية والفرعية وصيانة )الجولات( وإنارتها وذلك في 

إطار خطة مكتب الأشغال العامة والطرق بالمحافظة.
ذكر ذلك الأخ المهندس/ حسين عوض عقربي مدير مكتب 
الأشغال العامة بمديرية الشيخ عثمان في تصريح لـ )14أكتوبر( 
وأنه يتم حالياً إعادة تخطيط المناطق في بعض الأحياء بالمديرية 
بما يسمح لفتح شوارع وإعادة تنظيمها، كما يتم حالياً إعادة سفلتة 
جميع الأحياء في الشيخ عثمان وهي أقسام )A,B,C,D( وكذا رصف 
بالحجارة منطقة )الشيخ الدويل( وسفلتة خط الممدارة وعبد القوي 
واستكمال عمل مظلات لخمس مدارس هي )العبادي، ردفان، خالد 
حيدر، النهضة، الممدارة بنات، الممدارة بنين(، بالإضافة إلى وضع 

الدراسات حالياً لسفلتة الشوارع الداخلية في الممدارة.
وأضاف أنه تم إلزام أصحاب المحلات التجارية بتبليط المساحة 

التي أمام محلاتهم. مشيراً إلى أن مكتب الأشغال في المديرية قام 
خلال العام المنصرم 2007م بإزالة )247( مخالفة 
بناء عشوائي وتبليط الأرصفة في منطقة السيلة 

وشارع السلفي بمساحة )825( متراً مربعاً.
وأوضح بأن من شروط منح تراخيص مزاولة 
والبلاط  بالإنارة  المحل  تجهيز  التجارية  المهن 
والطلاء والتهوية الجيدة وإرفاق صورة من ملكية 
والكافتيريات  للمطاعم  بالنسبة  أمــا  المحل. 
والمشارب والمخابز والأفران فيتم إلزامهم بالزي 
الأبيض وخضوعهم للفحص الطبي اللازم للتأكد 
من خلوهم من أية أمراض. منوهاً أنه بلغ عدد 
الذين أجريت لهم الفحوصات )92( عاملًا. مشيراً 
إلى أن المكتب قام بإغلاق )13( مطعماً ومحلًا 
لمخالفتهم الشروط الصحية وقام بسحب )12( 
البقالات  من  البلاستيكية  الأكياس  من  كرتوناً 

والمحلات التجارية.
وأضاف : إن إجمالي التراخيص التي تم صرفها 
)1619( ترخيصاً تجارياً و )131( ترخيص بناء، 
بالإضافة إلى إتلاف طن ونصف الطن من المواد 
التالفة التي تم حصرها من المحلات والباعة 

المتجولين.
وفيما يتعلق بالمتنفسات أشار إلى أنه تم 
الحفاظ على موقع تم تسويره لعمل مدرسة 
في كود العثماني ونسعى للكشف عن موقع آخر 
لعمل روضة للأطفال إلى جانب روضتي )أروى( 
والتي تم استكمال العمل فيهما. وأكد المهندس 
حسين عوض مدير مكتب الأشغال بمديرية 
الشيخ عثمان في ختام حديثه للصحيفة بأن 
المكتب قام بتحصيل )27882800( ريال خلال 

الفصل الأول من العام 2008م.

الأسعار مرتفعة لا يزرعون المزيد 
تكاليف  مواجهة  يخشون  لأنهم 

إنتاجية عالية للغاية.« 
انخفاضا  الثلاثاء  أمس  وشهد 
قصير الأمد على الأقل في أسعار 

بعض السلع الرئيسية. 
وانخفضت أسعار صفقات الأرز 
 2.5 من  أكثر  الآجلة  الأمريكية 
في المائة مما يعمق تراجعا عن 
وصلت  التي  القياسية  المعدلات 
الماضي  الأسبوع  الأسعار  إليها 
بعد أن قالت تايلاند أكبر مصدر 
للأرز في العالم إنها ستستخدم 
م��خ��زون��ات ال��ح��ك��وم��ة م��ن أجل 
الاستخدام المحلي كما أن التجار 

يتطلعون للمحصول الآسيوي. 
وجاء تعهد تايلاند بإخراج 2.1 
مليوني ط��ن م��ن م��خ��زون الأرز 
الاحتياطي بعد يوم من تصريح 
الأرز  أسعار  بأن  تجاري  مسئول 
في البلاد ستنخفض على الأرجح 
بنحو 20 في المائة خلال الأسابيع 
المقبلة من جراء زيادة الإمدادات 

من المحصول المحلي الجديد. 

وقال هي تشانج تشوي رئيس 
الأم��م  ف��ي منظمة  آس��ي��ا  قسم 
المتحدة للأغذية والزراعة )فاو( في 
بانكوك إن من المتوقع أن تنخفض 
أسعار الأرز مع سعي الدول لزيادة 
الإنتاج إلا أن من غير المرجح أن 
الأع��وام  إلى معدلاتها في  تعود 

الأخيرة. 
وفرضت الهند رسوم تصدير على 
الأرز البسمتي ومنتجات أخرى في 
الوقت الذي كشفت فيه الحكومة 
عن مجموعة من الخطوات للتعامل 
ارتفاع  عن  الناجم  التضخم  مع 

أسعار الغذاء. 
ودع��ا البنك الدولي ال��دول إلى 
عدم حظر صادرات الغذاء قائلا أن 
ذلك سيزيد فقط المشكلة سوءا. 

وقال زوليك في بيان »نحن نحث 
الدول على عدم استخدام الحظر 
على الصادرات. فهذه القيود تشجع 
على تخزين السلع وترفع الأسعار 
مختلف  في  الناس  بأفقر  وتضر 
يكافحون  ال��ذي��ن  العالم  أن��ح��اء 

لإطعام أنفسهم.« 

الأمم المتحدة:

مدير مكتب الأشغال في مديرية الشيخ عثمان المهندس حسين عقربي لـ )                  (:

نعمل على إعادة تأهيل ورصف وسفلتة الشوارع الرئيسية والفرعية وصيانة الجولات وإنارتها

حسين عوض عقربي
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الضفة  ش��م��ال��ي  ت��ق��ع  فلسطينية  ق��ري��ة  ه��ي 
الغرب  إلى  وبانحراف  جنين  مدينة  الغربية،جنوب 
وعلى بعد 32 كم منها ، والقرية متوسطة المسافة 
بين مدينتي جنين من الشمال الشرقي ونابلس من 
الجنوب الشرقي وهي على بعد 24 كم من مدينة 
نابلس ،وتبعد القرية 1كم عن الشارع الرئيسي بين 

المدينتين المذكورتين .
تقع القرية بين خطي طول 37 –وبين دائرتي عرض 
20- 32 ، وترتفع القرية حوالي 445 م عن سطح البحر 
وترتفع الجبال المحيطة بها من 600 � 900 عن سطح 
للعهد  تاريخها  ويعود  جبلية  القرية  البحر.طبيعة 
الروماني حيث تتواجد فيها الآثار التاريخية وفيها مسجد 

قديم يعود تاريخه إلى عهد الخلفاء الراشدين . 
كانت القرية استراحة للمسافرين بين بلاد الشام 
ومصر والحجاز وخصوصاً الأمويين ولذلك أطلق عليها 
اسم فندق بني امية ثم حرفت حديثا في العهد الأردني 

للفندقومية . 
مستوى  في  وهبوط  انهيارات  من  القرية  عانت 
الأراضي حوالي ثلاثةامتار وسط القرية بسبب الثلوج 
الكثيفة التي اجتاحت المنطقة عام ألف وتسعمائة 
وتسعين  وتسعمائة  ألف  وع��ام  وعشرين  وخمسة 
ميلادية، ويذكر أن القرية قد أحرقت بالكامل في أوائل 

القرن العشرين بسبب الحروب . 
يبلغ عدد سكانها المقيمين داخلها ثلاثة آلاف نسمة 
وحوالي ألف وخمسمائة نسمة خارجها . ومن أكبر وأقدم 
عائلات الفندقوميه عائلة القراريه أو باللهجة العاميه 
)الكراريه( والتي تنحدر منها عائلات ذات افرع اخرى : 

ال دربي ، ال عنبر ،ال عزات و ايضا ال عزام. 
تعني كلمة الفندقومية باللغة اليونانية الخان أو 

النزل ، وباللغة الفارسية المكان المرتفع .
هناك عدة تسميات سميت بها القرية وذلك بسبب 
تعدد الحضارات التي عاشت على أرضها ومنها الحضارة 
الرومانية واليونانية والبيزنطينية وأخيرا الحضارة 
الإسلامية ومن أهم التسميات :بنتا قوميا : في العهد 
الروماني هذا الاسم من اصل يوناني بمعنى خان 
أو نزل ومن هذا الاسم أخذت القرية اسمها الحالي 
وكانت القرية مكان استراحة للمسافرين والتجار في 

ذلك الوقت . 
بنت قو مياس:وتعني القرى الخمس التي كانت تتبع 
سبسطية في العهد الروماني وتعني الخان أو النزل 
وبالفعل يوجد في القرية خمسة أماكن أثرية تدل على 

وجود القرى الخمس القديمة.
فندق بني أمية : وهي التسمية الأكثر شيوعا إذ يقال 
بأنه كان في القرية خان تابع لأحد رجالات الأمويين وكان 
هذا الخان على طريق القوافل التجارية والمسافرين 

الذين كانوا يستريحون فيه أثناء مسيرهم 
ولموقع  الفندقومية المتمركز بين مدينتين جينين و 
نابلس و لطبيعتها من التلال و الجبال ومحاصيلها من 
اشجار الزيتون و التين و التوت فقد كانت ذات اهنمام 
و سكنت  التي حكمت  المتتالية  الشعوب  جميع  من 

فلسطين. 
تشتهر القرية  بالكثير من المحاصيل الزراعيه و من 
اهمها : اشجار الزيتون و التين و التوت و الخوخ . ومن 

اهم انتاجات البلده زيت الزيتون و الزيتون.

❊ نيويورك / متابعات :
اكتشف علماء كانوا يفحصون أكبر حبار عثر عليه 
على الاطلاق الاربعاء الماضي أكبر عين فى عالم 
الحيوان لدى فحصهم للحيوان-التى يبلغ حجمها 27 

سنتيمترا ووجدوا أن الحبار أنثى. 
وقال ستيف أوشيا خبير الحبار النيوزيلندى البارز: 
 495 يزن  الذى  الضخم  الحبار  بينما كان يدرس 
كيلوجراما الذى بدأ يذوب ببطء بعد تجميده منذ أن 
عثر عليه فى مياه القارة القطبية الجنوبية قبل 15 

شهرا إنها حقا عين غير عادية  . 
وقال إريك وارانت الاستاذ السويدى الذى توجه إلى 
نيوزيلندا من أجل هذا الحدث إن العين مدهشة حقا  
وعندما كان الحبار حيا من المرجح أن العين كانت 

بحجم كرة القدم. 

وأضاف وارانت مما لا شك فيه أنهما أكبر عينين 
يجرى دراستهما على الاطلاق ومن المحتمل أن تكون 

أكبر عينين فى تاريخ المملكة الحيوانية . 
البحرية قد قال  الكائنات  وكان خبير فى علوم 
ان الحبار العملاق الذى عثر عليه فى مياه القارة 
لدراسته  نيوزيلندا  إلى  ونقل  الجنوبية  القطبية 
كان من الممكن أن ينمو حتى يصل وزنه إلى 750 
كيلوجراما لو كان قد قدر له أن يعيش بقية حياته 

فى المحيط. 
المتحف  إلى  وك��ان علماء سويديون قد وصلوا 
الوطنى النيوزيلندى فى ولنجتون لمشاهدة الحبار 
العملاق فيما يتابع علماء آخرون مراحل ذوبان الثلج 
المحيط بجسم الحبار التى يجرى تصويرها وبثها 

عبر الانترنت.

إكتشاف أكبر عين فى عالم الحيوان

حم��ار ي�س��األ حم��ارة .. 

مت��ى نت��زّوج ياحم��اره؟ 

تح�س��ن  لم��ا  ل��ه  قال��ت 

الفاظك!!

الشيء المؤقت قد يصبح 
الشيء الدائم..

وعالميةمدن عربية

العادات الغذائية المضطربة تقصرالعمر

أخيراً منحني النقاد 
وسام النسيان

جورج �أبي�ض

�ل�صاعر �لعر�قي /�لر�ئد �لأول للم�صرح �لم�صري و�لعربي

ح�صن رحيم �لخر�صاني

أفقياً :
1- أديب وناقد مصري كبير لقب بعميد الأدب 
العربي ولد في مغاغة بالصعيد فقد بصره طفلا 
درس في الأزهر والجامعة الأهلية وفرنسا أسس 
1942م وزير  ادارتها  جامعة الاسكندرية وتولى 
المعارف 1950م عمل على اقرار مجانية التعليم 
وأسس جامعة عين شمس له انتاج وافر يتوزع في 
الصحف والمحاضرات والكتب ويشمل الأدب والنقد 
والسيرة الذاتية من مؤلفاته الكثيرة )الأيام(, )شجرة 
البؤس(, )ابن خلدون(, )المعذبون في الأرض( – جمع 

أمسية.
2- من مديريات لحج – برهان.

3- حمام بري – شقيقي.
4- حرف أبجدي – الشديد السواد – عدد انجليزي.

5- مدينة مصرية.
6- لفظ ايطالي معناه الذيل – كلمة ترحم.
7- محبة – عنب – لاعب كرة قدم انجليزي.

8- جمع قيد – للتمني.
9- اتجاه جانبي – سهل – جواب.

10- لاعب كرة قدم ألماني في صفوف تشلسي 
الانجليزي – من الزهور العطرية.

11- شعور – فوائد – خاصته.
12- يابسة – رجم – رقد.

عمودياً :
1- درب – بلد آسيوي.

2- دك – من الألوان – طليق.
3- صوت أوراق الأشجار – مدينة تونسية.

4- أحد أولاد نوح عليه السلام – مغنية عالمية 
من أصول عربية.

5- شهر ميلادي – حرف موسيقي – عاتب.
6- لاع��ب ك��رة ق��دم في صفوف ري��ال مدريد 

الأسباني.
7- للاستفهام – صب.

8- لعبة رياضية يمارسها اللاعبون من فوق 
ظهور الخيول مستخدمين مضارب طويلة لضرب 

كرة خشبية – سقي النبات – والد.
9- حرف موسيقي – رتبة عسكرية – مدينة 

فلسطينية.
10- أداة حصر – يبدل.

11- من الثمار – ضياء – للنفي.
12- يتهم – حرف جر – عملة.

حل العدد الماضي

فرض غرامة على السياح الذين 
يطعمون الطيور

هوإبن بيروت الذي كان الرائد 
الأول للمسرح المصري والعربي ، 
فقد كان المسرح قبل جورج أبيض 
في زمن مارون نقاش وإبن أخيه 
سليم في بي��روت لا يعتمد على 
أي دعائم أكثر من الهواية رغم أن 
مارون هو أول من قدّم مسرحيّة 

عربيّة عام 1847م. 
وكان كل ممثل يؤدي دوره كما 
النص  يغيّر  قد  والمؤلف  ي��راه 

ليرضي الجمهور.
ول��د ج��ورج أبيض في بيروت 
في الخامس من شهر أي��ار عام 
1880م وهاجر إلى مصر وعمره 
وهو  سفينة  ظهر  على  18عاماً 
فأشفق  التذكرة  ثمن  يملك  لا 
عليه ال��ربّ��ان وتركه ي��ؤدي كل 
يوم أدواراً تمثيليّة أمام الركاب، 
ول��م يكن ج��ورج أبيض يحم�ل 
م�ن الشهادات سوى )دبلوم( في 
التلغراف، ساعده على أن يعمل 
للسكك  لمحطة  ناظراً  بعد عام 

الحديديّة في الإسكندريّة.
شاهده  1904م  ال��ع��ام  وف��ي 
الخديوي ف�ي مسرحية سياسيّة 
ني�ل(   )ب�����رج  بعنوان  مترجمة 

وأعجب به فقرر إيفاده في بعثة 
دراسيّة في باريس لدراسة فن 

التمثيل. 
وفي باريس إلتحق جورج أبيض 
بالكونسرفتوار حيث درس التمثيل 
والإخ��راج كما درس الموسيقى 
أيضاً، وعاد إلى مصر عام 1910م 
على رأس فرقة فرنسيّة تحمل 
إس��م��ه وع���رض مسرحيات من 
باللغة  العالمي  المسرح  روائ��ع 

الفرنسيّة.
وك���ان ل��ج��ورج أب��ي��ض فضل 
مسرحيّة  جمعيات  عشر  قيام 
بعد ظهوره في مصر إذ لم يكن 
لسابقيه تأثير جوهري على تقدم 
يصمد  فلم  المسرحيّة  الحركة 
ويستمر س��واه حتى أس��س في 

النهاية مسرحاً راسخاً.
وف��رق��ة ج���ورج أب��ي��ض قدمت 
أكثر من 130 مسرحيّة مترجمة 
ومؤلفة طوال 20 عاماً. وفي عام 
تونس  حكومة  دعته  1921م 
فرقتها  تأسيس  على  ليشرف 

القوميّة. 
كما استعانت به مصر في عام 
1935م في إنشاء الفرقة القوميّة 

أبرز  من  أصبح  التي  المصريّة 
نجومها حيث قام وزوجته دولت 
أبيض التي اقترن بها عام 1924م 
ببطولة العديد من عروضها. وفي 

عام 1942م أحيل إلى التقاعد.
وك��ان ج��ورج أبيض م��ن رواد 
ففي  أيضاً،  السينمائي  التمثيل 
عام 1932م قام ببطولة أول فيلم 
عربي غنائي ناطق إسمه )أنشودة 

الفؤاد(.
وفي عام 1943م إنتخب جورج 
أبيض أول نقيب لنقابة الممثلين. 
وعندما افتتح المعهد العالي لفن 
التمثيل عام 1944م عُيّن جورج 
أبيض أستاذاً للتمثيل والإخراج. 
مديراً  عُيّن  1952م  عام  وفي 
للتمثيل  ال��م��ص��ريّ��ة  للفرقة 
وال��م��وس��ي��ق��ى ول��ك��ن��ه إستقال 
1953م لظروف  ع��ام  تموز  في 

صحيّة.
وق��د ظل ج��ورج أبيض يعمل 
الفنون  معهد  ف��ي  بالتدريس 
منه  نقلوه  أن  إل��ى  المسرحيّة 
مريضاً حيث لزم الفراش إلى أن 
25 أي��ار عام  وافته المنية ي��وم 

1959م.  

❊ لندن / متابعات :
وج���������د ع���ل���م���اء 
اس��ك��ت��ل��ن��دي��ون أن 
الاضطراب فى العادات 
تناول  مثل  الغذائية 
المرء كميات كبيرة من 
الطعام ومن ثم محاولة 
إخفاء هذا الام��ر على 
بالعار  والشعور  الغير 
أو الكآبة جراء ذلك أو 
ع��دم ت��ن��اول الوجبات 
الغذائية بشكل منتظم 

قد ينقص العمر.
ولاح��ظ باحثون من 
ج��ام��ع��ة غ��لاس��ك��و أن 

ثم  الطعام  من  كبيرة  كمية  أطعموها  التى  الاسماك 
أخضعوها لحمية غذائية خاصة نقصت أعمارها بنسبة 

.%25
وقال الباحثون فى الدراسة التى نشرت فى جورنال 
بروسيدنغز أوف ذا رويال سوسياتى بي إنه يجب الاستفادة 

من نتائج هذه الدراسة 
مشاكل  معالجة  عند 
والاطفال  المراهقين 
الغذائية لأنهم لا زالوا 

فى طور النمو. 
وقال البروفسور نيل 
ميتكالفى  إن الاسماك 
لحمية  تخضع  ال��ت��ى 
متقلبة تبذل جهداً كبيراً 
وتصبح  التكاثر  خلال 
أل����وان ال���ذك���ور فيها 
لامعة كالمعتاد وتنتج 
الان��اث العدد الطبيعى 

من البيض”.
وأضاف “يبدو أن النمو 
غير المتوازن الناتج عن التقلبات فى تناول الأطعمة التى 
تؤكل يومياً مسؤولة عن ازدياد خطر الوفاة بشكل فجائي 

بسبب الخلل الذى يصيب خلايا الجسم.
وتابع إذا  طبقنا ذلك التجربة على البشر فإن ذلك سوف 

يحدث للاطفال والمراهقين .

�أين فمي ؟؟

نابليون بونابرت

الطريق ُ الوحي�د ُ لقاف�لتي

ه�ي اأمي

حين َ رح�لت ْ

ب�قيت ُ بلا وطن .

اأخيرا ً

ينتحر ُ العالم ُ

اأمام َ

خيانة الهواء..

الهواء ُ يرف�ض ُ الم�ساومة َ

مع غاز الخردل 
تخلت مدينة البندقية الايطالية عن التسامح 
مع السياح الذين كانوا يطعمون الحمام فى 
ميدان سان مارك وقررت اعتبار ذلك مخالفا 

للقانون وفرض غرامة على من يفعله.
وأصبح محظورا الآن بيع أو توزيع الحبوب 
لإطعام الطيور فى إنهاء لتقليد يجتذب الحمام 

ومن يطعمونه الى أروع جزء فى المدينة.
غرامات  ان  البلدية  رئيس  مكتب  وق��ال 
 78« ي���ورو   50 م��ن  ت��ب��دأ  الحظر  تجاهل 

دولارا«.
وأصبح الباعة الذين كانوا يبيعون حبوبا 
يقولون فى  وكتبوا  الآن.  بلا عمل  للسياح 
لافتة »شكرا للسيد رئيس البلدية للقضاء 

على أعمالنا بعد 100 عام من المبيعات«.
وتقول السلطات ان الحمام يلحق ضررا 
والمبانى  المدينة  فى  الرخامية  بالتماثيل 

بالنقر فى فجوات صغيرة بواجهات المبانى 
له  تلقى  التى  الطعام  فتات  الى  للوصول 

داخلها.
وقدرت دراسة ان تنظيف التماثيل وإصلاح 
الحمام يكلف كل دافع  ال��ذى يسببه  التلف 

ضرائب فى البندقية 275 يورو سنويا.
فى  تأتى  الطيور  البندقية ضد  ومعركة 
اط��ار حملة أوس��ع لتحسين مظهر ونظافة 
الموقع الاثرى المسجل على قائمة اليونسكو 
للأماكن الأثرية والذى يزوره أكثر من مليون 

سائح شهريا.
يجوبون  مشرفون  ب��دأ  الماضى  والعام 
ميدان سان مارك وأماكن أثرية أخرى لهم 
سلطة تغريم السياح الذين يخالفون النظام 
بالرقود أرضا أو التجول وصدورهم عارية أو 

الحماروالحمارة يلقون أغلفة طعام على الأرض.
الفيد  م���ع  إلا  ح���رب  لا 

ال���ح���رب وال��ف��ي��د واح���د 

ل��و ح��رب ت��ق��رح ب��لا فيد

م���ا ك����ان م��ن��ه��ا ف��وائ��د
عبد�لكريم �لر�زحي

رازحيـات

❊ 1813م:

ت��م��ك��ن ن��اب��ل��ي��ون ب��ون��اب��رت 
الروسية  ال��ق��وات  هزيمة  م��ن 

والبروسية.
❊ 1876م:

البلغار يقومون بعصيان ضد 
الدولة العثمانية.

❊ 1945م:

 اس��ت��س��لام ب��رل��ي��ن للقوات 
السوفيتية خلال الحرب العالمية 

الثانية.
❊ 1951م:

إيران تؤمم النفط في بلادها.
❊ 1952م:

»كوميت   ال��ط��ائ��رة  انطلقت 
واح���د« أول ط��ائ��رة نفاثة في 

ال��ت��اري��خ م���ن م��ط��ار هيثرو 
الإنجليزي معلنة عهد الطيران 

النفاث. 
❊ 1956م:

مقاطعة  قانون  تطبق  ليبيا 
اسرائيل.

❊ 1982م:

 وف���اة ال��ش��ري��ف ح��س��ن بن 
ناصر عميد العائلة المالكة في 

الأردن. 
❊ 1986م:

أول  حساني  سنيان  انتخاب 
رئيس مسلم ليوجوسلافيا

❊ 2007 م:

إنشاء سكة حديد الحجاز لخدمة 
حجاج بيت الله الحرام. 

الفندقومية

ملتقى العديد من الحضارات
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دراسة علمية تؤكد نجاح السياسات الاقتصادية في اليمن
لجنة المناقصات تبت في )69( مناقصة بكلفة 37 مليار ريال

تتولى وزارة الإدارة المحلية مسؤولية التهيئة والإعداد لانتخابات المحافظين 
وتأمين كافة متطلباتها والإشراف على تنفيذها وفقاً للقانون..

مادة 

)5(

خلال الربع الأول من العام الجاري  

الطرق المجتمعية تنفذ مشروعي طرق في عتمة ومغرب عنس بكلفة )265( ألف دولار
❊ �سنع�ء / �سب�أ:

تنفذ وزارة الأشغال العامة والطرق 
مشروعي  القادمين  الشهرين  خلال 
طرق مجتمعية بمديريتي مغرب عنس 
وعتمة بتكلفة 265 ألف دولار بتمويل 
من الصندوق الدولي للتنمية الزراعية 
) الإيفاد ( ومساهمة الحكومة بنسبة 
6 في المائة والمجتمع بنسبة 7 في 

المائة لكل مشروع .
وقال مدير وحدة الطرق المجتمعية 
المهندس عبدالسلام هائل المليكي 
لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( ان فريقاً 
المجتمعية  الطرق  لوحدة  تابع  فنياً 
الماضيين  الشهرين  خلال  استكمل 
الدراسات الميدانية لتنفيذ مشروعي 
بمديرية  المولد  بني  منخرـ  طريق 
وبتكلفة  كم   5 بطول  عنس  مغرب 
، ومــشــروع طريق  ألــف دولار   155
الشامه ـ الدار ـ بني العراص بمديرية 
 110 وبتكلفة  3.5 كم  عتمة بطول 

آلاف دولار .
ــار إلــى أنــه تم تشكيل لجان  وأش

منها ما يزيد عن 300 ألف نسمة في 
محافظات ذمار، الضالع، ريمة، صنعاء، 
عمران، صعدة، حجة، تعز، إب، لحج 

البيضاء المحويت.
ويتوزع تمويل تلك المشاريع على 
الزراعية  للتنمية  الدولي  الصندوق 
)إيفاد( بنسبة 86 في المائة، ومساهمة 
الحكومة بنسبة 6 في المائة، إضافة 
إلى 8 في المائة منح خارجية ومساهمة 

المجتمعات المحلية المستفيدة.
وتهدف وحدة الطرق المجتمعية من 
خلال تنفيذ تلك المشاريع إلى تحسين 
مستويات المعيشة للمجتمعات الريفية 
من  المرتفعات  مناطق  في  الفقيرة 
خلال بناء قدرات المجتمع في كافة 

الجوانب.
وحدة  عن  ــادر  ص تقرير  وبحسب 
الطرق المجتمعية فانه سيتم تنفيذ 
تعاقدات  خــلال  من  المشاريع  هــذه 
مع  تتناسب  وبمواصفات  مجتمعية 
تتراوح  التي  المتدنية  المرور  حركة 
بين 15 ـ20 سيارة في اليوم، ووفقا 

والتفتيش في كلا  والرقابة  للتنمية 
المديريتين ، وان هذه اللجان تقوم 
المجتمعية  المساهمة  بجمع  حاليا 
والتي يليها البدء بتنفيذ المشروعين 
المجتمعية من  التعاقدات  من خلال 

أبناء المجتمع.
ولفت المليكي إلى أن وحدة الطرق 
الأسبوع  ــلال  خ نفذت  المجتمعية 
الماضي دورة تدريبية لأعضاء لجان 
التنمية والرقابة ورؤساء لجان الخدمات 
ومديري عموم المديريتين، لتعريفهم 
المجتمعية  التعاقدات  آليات  على 
المجتمعية  اللجان  واختصاصات   ،
ــرام وإدارة عقود  وطرق إدارتها ،وإب
شراء الأعمال والخدمات من المقاولين 

ومقدمي الخدمات.
جــديــر بــالــذكــر أن وحـــدة الطرق 
الطرق  تنمية  بمشروع  المجتمعية 
من  الفترة  خــلال  تخطط  الريفية 
مشاريع  لتنفيذ  2011م   -  2008
طرق مجتمعية بطول 215 كيلو متراً، 
وبتكلفة قدرها 9 ملايين دولار يستفيد 

لمبدأ الأولوية الملحة لحاجة المجتمع 
من  عــدد  لأكبر  وخدمته  للمشروع 

المستفيدين المجمعين على اختياره.
ومن أهم المعايير الخاصة باختيار 
والتقديرية  الكلية  التكلفة  الطرق 
للطريق بالنسبة للسكان المستفيدين 
للخدمات  والــوصــول  الفقر  ومؤشر 
والمقومات الاقتصادية وتوفر العمالة 
والمواد الأولية، إضافة إلى تضاريس 

المنطقة”.
تلك  تنفيذ  فــإن  للتقرير  وطبقا 
الدراسة  خلال  من  ستتم  المشاريع 
الميدانية الشاملة لكافة فئات وشرائح 
المجتمع وروح التعاون والتطوع لدى 
الأهالي لتشكيل لجان متفرعة لخدمة 
المشروع وعدم وجود خلافات مجتمعية 
وامتلاك  المشروع  تنفيذ  تعيق  قد 
اقتصادية  لمقومات  المجتمعات 
زراعية ومدى استعداد الأهالي لتنفيذ 
المشروع بطريقة التعاقدات المجتمعية 
لتوفير المساهمة المحددة والعمالة 

ومدخلات التنفيذ.
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❊ الجزائر / مت�بع�ت:
نال الباحث اليمني محمد علي حزام المقبلي الخميس الماضي درجة 
الاقتصادية  العلوم  كلية  جدآ{من  امتياز}مشرف  بتقدير  الدكتوراه 
وعلوم التسيير بجامعة الجزائر عن أطروحته الموسومة بـ “سياسات 
برامج الإصلاحات الاقتصادية وآثارها على القطاع الزراعي في الدول 

النامية”،وذلك بعد مناقشة دامت نحو ثلاث ساعات ونصف الساعة.
وخلصت الدراسة إلى أن مساحة الأراضي المزروعة لكل من محاصيل 
الفواكه والخضروات والبقوليات والمحاصيل النقدية والأعلاف قد ارتفعت 
عند تنفيذ اليمن برامج الإصلاحات الاقتصادية التي قامت بها منذ ابريل 
95 م بالتعاون مع صندوق النقد الدولي والبنك الدولي .. مشيرة إلى أن 
الإنتاج السمكي والثروة الحيوانية ارتفعا أيضاً ارتفاعا ملحوظا خلال المدة 

من 95_2005م ..بينما تراجعت محاصيل الحبوب خلال المدة ذاتها.
وقد تناولت دراسة المقبلي _الذي حصل على درجة الماجستير قبل 
أربعة أعوام ونصف العام من الكلية ذاتها}بتقدير ممتاز{ -سياسات برامج 
الإصلاحات الاقتصادية التي يتبناها صندوق النقد الدولي وآثارها على 

القطاع الزراعي في الدول النامية بصفة عامة واليمن بصفة خاصة .
حضر المناقشة التي قام بها ستة أساتذة جزائريين الدكتور احمد 
عبدالله عبدالاله سفير اليمن بالجزائر وحسن عبد القادر المستشار 
الثقافي بسفارة اليمن بالجزائر وجمع كبير من الدارسين اليمنيين 

بالجزائر.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
بلغ عدد مناقصات المشاريع التي استكملت 
اللجنة العليا للمناقصات والمزيدات إجراءات 
البت فيها للتنفيذ خلال الربع الأول من العام 
الجاري، 69 مناقصة، بتكلفة إجمالية بلغت 36 

مليارا و832 مليونا و940 ألف ريال.
للمناقصات-  العليا  اللجنة  تقرير  وأشــار 
حصلت وكالة الأنباء اليمنية )سبأ(على نسخة 
منه- أن التمويل الحكومي لهذه المشاريع بلغ 
20 مليارا و150 مليونا و213الف ريال، فيما 
بلغ التمويل الخارجي 16 مليارا و682 مليونا 

و726 ألف ريال .
المشاريع  مناقصات  أن  التقرير  ــح  وأوض
توزعت على أعمال الأشغال 34 مشروعا بتكلفة 
26 مليارا و964 مليون ريال، و أعمال التوريدات 
19 مشروعا بتكلفة سبعة مليارات و457 مليونا 
و818 ألف ريال ، وبلغ عدد المشاريع في مجال 
بتكلفة  مشروعا   16 الاستشارية  الخدمات 

مليارين و411 مليونا و120 ألف ريال .
للمناقصات  العليا  اللجنة  رئيس  ــار  وأش
والمزايدات المهندس محمد احمد الجنيد إلى 
أن اللجنة أصدرت عددا من التعميمات إلى كافة 
المناقصات  قانون  الخاضعة لأحكام  الجهات 
القانونية  بــالإجــراءات  لحثها على الالــتــزام 
المحددة في قانون المناقصات رقم 23 لسنة 
2007م واستخدام الأدلة الإرشادية والوثائق 

النمطية .
وأكد أهمية تشكيل لجان المناقصات في 
كل المستويات المحددة طبقا للقانون لاكتمال 
البناء المؤسسي للجان مع مراجعة إعادة النظر 
في لجان التحليل والتقييم وفتح المظاريف 
بشكل دوري انسجاما مع مبدأ الشفافية في 

تنفيذ إجراءات المناقصات .
وشدد الجنيد على أهمية عدم تأخر الجهات 
في رفع المناقصات الى اللجنة العليا للمناقصات 

بهدف دراستها وإقرارها.

�إعلان

�إعلان
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شباب  للمسرح  ع��دن  خليج  فرقة 
يقوده الطموح والتطلع، استطاع في 
فترة زمنية وجيزة اكتساب جمهوره، 
المسرحية  الفرقة  أمتعته  ال���ذي 
بتقديم عدد من الأعمال المسرحية 
بدءاً بمسرحية ) عائلة دوت كوم( التي 
عرضت في عدن وحالياً على خشبة 

المركز الثقافي بصنعاء .. 
وشاركت بآخر أعمالها ) حلا.. حلا 
الأضحى  عيد  أي��ام  ف��ي   ) يستاهل 
ناقشت  العملين  هذين  خلال  ومن 
جمال  عمرو  الشاب  الفنان  أعمال 
ومخرج  المسرحي  للنص  كمؤلف 
قضايا تهم الشباب وتحدياته للواقع 
المعاش، ففي مسرحية ) عائلة دوت 
كوم ( يتصاعد الحدث ليس بين جيال 
ثقافة  بين  بل  الأبناء  وجيل  الآب��اء 
والكتاب  الانترنت  وثقافة  الكتاب 
الإلكتروني ) الرقمي( مع الاحتفاظ 
في  الثقافيتين  الوسيلتين  بأهمية 
تنمية الثقافة والمعرفة وفي الختام 
تظل المكتبة – الكتاب – قيمة ثقافية 
مهمة، ويبقى ) الكمبيوتر ( الحاسوب 
ض��رورة ملحة للتواصل والحوار مع 

الثقافات والمثاقفة عن بعد ! 
ولكل منهما متعته الخاصة وطرق 
الصراع  ك��ان  كما  منه  الاس��ت��ف��ادة 
بالأمس البعيد بين الرسام ) والكاميرا( 

آلة التصوير الفوتوغرافية ..
الإفاضة  سبيل  على  هنا  وأتذكر 
حديث الإعلامي والصحفي المخضرم 
مفيد فوزي حين قال “ مازلت أتعامل 
مع القلم والورقة وأجد اللذة والمتعة 
حين اكتب على الأوراق« ولم يتعامل 

قط مع ما وفرته 
آل����ة ال��ح��اس��وب 
والإن���ت���رن���ت من 
تسهل  خ���دم���ات 
الحصول  للناس 
المعلومات  على 
ي��خ��ت��ل��ف  ولا 
الصراع بين جيل 
الآباء وجيل الأبناء 
الشباب لأنهم في 
الأخير سيستندون 
إلى عصا يتكئون 
ع����ل����ي����ه����ا ف���ي 

مشيهم!!
وفي مسرحية ) 
حلا.. حلا يستاهل( 
تناول عمرو جمال 

ق��ض��ي��ة أوج���ده���ا 
المجتمع المحلى من 

رؤيته غير الدقيقة للتعليم والتدريب 
المهني،وأن الشاب المتخرج في معاهد 
التدريب والتعليم المهني وإمكانياته 
المعرفية م��ح��دودة، وأق��ل من ذوي 
المؤهلات الجامعية والدراسات العليا 

والمتخصصة .
ويظهر العمل المسرحي أن خريج 
المستويات  وذوي  المهنية  المعاهد 
المتوسطة .. ق��ادرون على اكتساب 
المهارات والإمكانيات المهنية العملية 
وكانت   .. المعرفية  والمعلومات 
الرسالة واضحة ومباشرة جداً وأيضاَ 
تدور أحداتها في محيط الأسرة – البيت 
– وكما هي مسرحية ) بشرى سارة( 
التي قدمت ضمن مهرجان أيام عدن 

المسرحية للعام 
طرح  2007م، 
شباب فرقة خليج 
للمسرح،  ع��دن 
موضوع المبادرة 
ال��ذات��ي��ة وكيف 
للشباب  يمكن 
عن  العاطلين   –
حل   0 ال��ع��م��ل 
مشكلاتهم ووضع 
المخارج العملية 
بالبحث عن  لها، 
ح���ل���ول ن��اج��ع��ة 
وم���ش���روع���ات 
باجتياز  كفيلة 
ال������م������وان������ع 
مثل  والمعوقات 
م��ط��ع��م )ب��ش��رى 
سارة( الذي اشتركت 
كل الشخصيات في تجسيد الأدوار بين 
هزيمة الكبار والإعاقة المستديمة التي 
أفقدتهم بعض نشاطهم وأثرت على 
حركة نهوضهم من جديد أو التفكير 
في التغلب على واقعهم البائس وبين 
مشروعية الطموح للشباب ) بشرى( 
و) س��ارة( ونموذج  الأم الإتكالية و 
أو  الارستقراطية  للحياة  المقلدة 
الجدة  الفخفخة( والعز وبين   ( حياة 
وهي العنصر المكافح الذي يتحدى 
الفقر ويتجاوز م��رارة  أش��ك��ال  ك��ل 
 .. الأحفاد  تربية  ليسهم في  الحياة 
و أظهرت المسرحية نموذج الشباب 
الذي لا يجد في المستقبل أي ومضة 
للأمل والطموح وقد وقع أسير حبوب 

)الديزبم( والإدمان في تعاطيه والقات 
التفكير  دون  المنزل  خارج  والسهر 

بتعديل سلوكه ونشاط حياته.
ال���ذي تفكر بشرى  ال��وق��ت  ف��ي 
وأحد لشباب ببناء حاضرهم ورسم 
غدهم الآتي بإقامة مشروع ) مطعم 
ويحررها  الأس��رة  يدعم  وكفتيريا( 
للخروج من حلم  أمل مفقود .. تجسد 
في الأب الذي هاجر واختفى وانقطعت 
أخباره وتوقفت مساعداته المالية التي 

لم يرسلها بتاتاً .
فيعتزم الشباب افتتاح المطعم – 
الوسيلة-  أو طوف النجاة من الواقع 
الذي يحيط بالأسرة فيحرقه الشاب 
الثقة بذاته  الذي خسر  الضائع –   –
ويتحول العمل ليسلط الضوء على 
الطفلين الصغيرين شقيقي )سارة( 
حين يبادران لتجديد طلاء الجدران 
وأثاث المطعم التي احترقت .. ويتجدد 
العزم في لوحة تبعث على التفاؤل 
بقيمة الإرادة والطموح لخوض لتجربة 
مرة أخره ومن تحت رماد الحريق تنبت 
أزه��ار القرنفل وم��ن تحت أنقاض 

الدمار يزهر الأمل بصوت الحياة ..
وكان المشهد أو لوحة الجيل الثالث 
للطفولة في اختتام مسرحية )بشرى 
سارة( قصيدة ترسم حروفها فكرة 
ذلك النص المسرحي ال��ذي شدني 
وجعل قاعة العرض تكتظ بالجمهور 
حتى انتهاء العمل .إن تطلعات وطموح 
فرقة شباب خليج عدن للمسرح تحمل 
رؤى جديدة وأفكاراً بديعة وإخراجاً 
فنياً حقيقياً لمشروع مسرحي اسمه 

) عمرو جمال( .

نظم منتدى باسويدان الثقافي الفني بدارسعد ، الأسبوع الماضي 
فعالية فنية إحياء للذكرى )84( لميلاد الشاعر الغنائي أحمد سعيد دباء 
)13/4/1924 – 2008م( وفي الفعالية التي حضرها الأخ/ د. فضل 
الربيعي – المدير العام لمديرية دارسعد ، تم تكريم عدد من الفنانين 
الذين تغنوا بأشعار الفقيد الدباء ومنهم الشيخ يحيى محمد فضل ، 
حسن المهنا ، زين الراجل ، مهدي صالح حمدون وكذا أسرة الشاعر 
أحمد دباء ومن الأدباء علي مهدي محلتي وشوقي عوض ومحمد نعمان 
الشرجبي وصلاح عبده حيدرة وعدد من الشخصيات الاجتماعية ، إضافة 

لتكريم جمعية تنمية الثقافة والأدب ومنتدى الحجيري. 
وقدم الشاعر صلاح حيدرة مداخلة تناولت نماذج من أشعار الدباء 
وتخللت الفعالية وصلات غنائية أداها باقتدار الفنانون حسن المهنا 
ومهدي صالح حمدون وزين الراجل .. وأدار الفعالية الزميل صالح 

حنش. 

يا مسافر على ظهر المطية 
وأفاد الشاعر فهد عبيد حيدرة البان ، نائب رئيس منتدى باسويدان 
والمشرف على طباعة المجموعة الشعرية الأولى للشاعر أحمد سعيد 
دباء والموسومة بعنوان ) يا مسافر على ظهر المطية( أن المجموعة 
الشعرية من المحتمل أن ترى النور خلال الشهر القادم وهي على وشك 
الانتهاء من طباعتها في دار مطابع جامعة عدن، وكان المنتدى قد أصدر 
بمناسبة الذكرى الرابعة لرحيل الدباء نشرة سنوية كرست لتناول أعمال 

الفقيد وبعض المقالات .
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❊ متابعات / من�صور نور :

دعت الأخت/ نجيبة حداد وكيلة وزارة الثقافة لشؤون 
المسرح والفنون الشعبية ، في برنامج )لقاء خاص( والذي 
أجرته معها قناة )يمانية( الفضائية ، إلى أهمية تقديم 
عروض مسرحية ، بين الحين والآخر على الشاشة الفضية 
وطلبت ذلك من الأخ/ وزير الإعلام ، الشاعر المبدع حسن 
اللوزي ونوهت إلى تعزيز التنسيق بين وزارتي الإعلام 
والثقافة للإرتقاء بالمسرح والأعمال الدرامية ، وقالت : 
بشأن النهوض بالمسرح اليمني ) في تقديري لابد أن 
وإعداد  بالمسرح  للاهتمام  قرار سياسي  يكون هناك 
الموازنات لأي عمل مسرحي وتوفير التقنية الملائمة 

والمواكبة لمتغيرات العصر التي تفرض من جانبها تطوير 
الكادر والإمكانيات ، لأن المسرح لايعني نصاً مكتوباً وقلماً وأوراقاً .. بل 
سيناريو وإكسسوار وموسيقى وإضاءات وهندسة صوتية ، وديكوراً.. 

وقالت : أدعو كل القيادات وال��وزارات إلى الاهتمام 
بالمسرح من خلال استيعاب متطلباته! 

وأشارت في سياق اللقاء إلى الاستفادة من المسرح 
المدرسي ، وأن قيادة وزارة الثقافة بالتنسيق مع وزارة 
التربية والتعليم ، تقوم في الإجازات الصيفية بتنظيم 

مهرجان المسرح المدرسي السنوي. 
وأشادت خلال اللقاء أيضاً بالفنانة المبدعة بلقيس 
 ، للطفولة  إبحار  مؤسسة  مع  المتعاونة  عجرون 
وتجربتها الفنية في تقديم مسرح الدمى واستخدامها 
للخامات المتوفرة في الطبيعة ، واستفادتها منها ومثالًا 
على ذلك استخدام )القرع( في عمل رؤوس للعرائس 
الدمى .. إضافة إلى العمل المسرحي الذي قدمته الفرقة 
المسرحية التابعة لجمعية المعاقين الذين أبدعوا في تقديم عرض 

مسرحي من إخراج الفنان على الخياط. 

نجيبة حداد تدعو إلى التنسيق بين وزارتي الإعلام والثقافة للارتقاء بالمسرح والدراما

نجيبة حداد

كفى عراقي أمل كعدلفتحية الصغيرة صباح منصر

أبوبكر المحضار البردوني

اأحمد �صعيد دباء .. اأحد فر�صان الكلمة الهادفة

كان الحوار يدور حول طريقة كتابة الشعر ولكل من المتواجدين 
وجهة نظر وقد لاحظت أن رأي الشاعر الدباء لا يختلف عن رأي 
عن  عليه  تعرفت  ال��ذي  البردوني  الله  عبد  المعروف  الشاعر 
قرب وعملنا معاً في إذاع��ة صنعاء أثناء حصار السبعين يوماً 

المشهودة.
كذلك الشاعر صالح فقيه الذي جمعتنا جلسات أدبية معه في 

مدينة تعز.
ورأي هؤلاء الشعراء الثلاثة في الشعر أنه عبارة عن عمل متى 
ما أراد الشاعر أن يكتب قصيدة يستطيع أن يؤلفها في أي وقت 

وزمان ومكان .
ويختلفون مع آراء الشعراء الذين يعتبرون الشعر عبارة عن خواطر 

عابرة تأتي من تلقاء نفسها .
طلبت من الشاعر أحمد سعيد دباء في تلك الجلسة التي شاءت 
الصدف أن نلتقي فيها في مطلع السبعينات ، أن يسمعنا كلمات 
جديدة لم يقلها من قبل ففكر قليلًا وأسمع الحاضرين كلمات ) 

صباح الخير يا نجمة ( بطريقة ارتجالية .
وكانت وليدة الساعة وأثارت معانيها دهشة وإعجاب الحضور من 

شعراء وأدباء ومثقفين .
أراد الشاعر الدباء أن يثبت ويؤكد لهم أن الشعر عبارة عن عمل 
إداري يخضع لإرادة الشاعر الذي يمتلك الموهبة والملكة العربية 
والقدرات والعطاءات ليست مجرد خواطر عابرة تأتي من تلقاء 

نفسها.
وبحكم معرفتي بهذه الشخصية الأدبية وتعاملي معها طيلة 
ثلاثين عاماً ، استطيع القول بإن كافة الأعمال الأدبية للشاعر أحمد 
سعيد دباء قد قيلت بطريقة أرتجالية وليدة اللحظة والساعة فهو 
لا يحب تأجيل عمل  اليوم إلى الغد أو البحث عن الكلمات الضائعة 

للخواطر والمعاني ، لا أن تأتي بها غداً أو بعد فترة زمنية .
إن الشاعر أحمد سعيد دباء عاش عزيزاً كريم النفس لم يمد يده 

لأحد وكان يردد دائماً وأبداً بأن الشكوى لغير الله مذلة .
أما بالنسبة للجانب الوطني كان رحمه الله رجلًا وطنياً يحب وطنه 
اليمن حباً يعجز القلم عن وصفه ، ويلاحظ ذلك في قصائده الهادفة 
التي يعبر فيها عن عدم رغبته بالابتعاد عن الوطن ولو دفعوا له 

كنوز الدنيا .
كما يقول في شعره وهذه الصفات يتميز بها الشاعر الكبير 
السيد أبو بكر المحضار رحمه الله الذي قال لي بالحرف الواحد 
أثناء زيارتي له في منزله في مدينة الشحر قال : ) لا أحب الابتعاد 
عن الوطن ( والتمست تتطابق وجهات النظر والآراء بين أحمد سعيد 

دباء والشاعر المحضار .
الشاعر  لقدرات  يخضع  إداري  كعمل  الشعر  لكتابة  بالنسبة 

الحقيقي، والمتابع لكلمات أحمد سعيد دباء الهادفة سيلاحظ حبه 
للبقاء في أرض الوطن مقتنعاً بحياته البسيطة المتواضعة فمن 

خلال أغنية .
)مامن البعد والغربة سوى هم وأشجان (

تجده يقول : 
حن ياقلب هذا لك من الله نصيب 

الطمع كلف المحبوب عني يغيب 
لاجعلها تجارة فارقت بين خلان 

أيضاً من خلال اغنية المسافر يقول : 
يامسافر على ظهر المطيه ** مامعك للسفر زمزميه

خاف تتعب وحر الشمس يلفاك 
لايغرك برود الصبح من ماك 

كنت مرتاح في دنيا دنيه 
بين أهل القلوب السليه 

شوف وين الطمع والكبر وداك
 لايغرك برود الصبح من ماك 

ويقصد بذلك أن الشخص الذي يبتعد عن وطنه يتعرض للتعب 
والمهانة والذل ، والهوان فأشرف له وأكرم له أن يبقى في وطنه 

عزيز النفس موفوع الكرامة..
رحم الله شاعرنا الدباء وأسكنه فسيح جناته .

أستطاع الشاعر أحمد سعيد دباء أن يكتسب شعبية كبيرة واكتسب قلوب الناس ومشاعرهم ويحظى 
بإعجابهم بشعره من خلال اختياره الكلمات  الرفيعة وتعامله مع الكلمة الشريفة الصادقة والهادفة.

لقد اكتسب هذا الشاعر الحقيقي شعبيته الكبيرة لا على مستوى الساحة اليمنية فحسب بل على 
مستوى الجزيرة والخليج .

واستطيع القول إن عدداً من الفنانين حققوا نجاحات كبيرة وشهرة واسعة بفضل تعاملهم مع كلمات 
الشاعر أحمد سعيد دباء .

لقد تشرفت بمعرفة هذه الشخصية الأدبية في مطلع السبعينات في جلسة أدبية جمعت مجموعة 
من الشعراء والأدباء المعروفين .

الشاعر »الدباء« في منتدى باسويدان

تحية وتقدير لجمعية المنشدين بصنعاء 

)زفوا العروسة( لأبوبكر شاهر 

كلمات واألحان/ الفنان الكبير

 محمد �سعد عبدالله

غناء/ في�سل ال�سلاحي

بالي  على  طيفك  كلما  ياقمر 
خطر

أوراق  ما تشتاق  اشتاق لك زي 
الشجر

للندى للطل.. لزخات المطر
أو يمكن أكثر يا قمر

*  *  *  *
ياقمر لو غبت عني أشعر أن القلب 

يشتي يطير
وأشتي من شوقي أضمك

وأحضنك في لهفتي عبر الأثير
أسهر معك لو مر طيفك في المنام

وأحلم بدنيا كلها حب وسلام
حبك جعلني يا قمر وأنت بعيد..

اشتاق لك
*  *  *  *

ياقمر في البعد عنك
الدقيقة بشهر والساعة بسنة

وأنت جنبي أنسى همي وأنسى حتى مين أنا
مدريش كيف سيطر على قلبي هواك 

وارتحت لك ساعة ما شفتك ياملاك
وأحلف بحبك ياقمر لما تغيب

أغنية جديدة

هذه الأسئلة نوجهها للمعنيين 
في إذاعة عدن ونتمنى أن نلقى 
الإجابة عليها.. كما نتمنى من 
الشخصيات الفنية أو المتابعين 
لهذا المجال ونذكر منهم الأستاذ 
ال��ذي  م��رش��د  جعفر  الفاضل 
أو مركز  يمتلك مكتبة خاصة 

الفنية  الساحة  كانت  قريب 
رائعة  بنماذج  تزخر  اليمنية 
من الألوان الغنائية التي تتوفر 
عليها اليمن وليست صباح منصر 
ورجاء باسودان ومنى همشري 
وفتحية الصغيرة ونوال حسن 
وأم��ل كعدل وأك��اذي��ب وكفى 
عراقي وتقية الطويلية ونجاح 
أحمد ونباته ومنى علي وأماني 
السقاف منا ببعيد، أما الواعدات 
أمثال نشوى،جميلة سعد، نجيبة 
عنبر،  كاميليا  ري��م،  عبدالله، 
أنغام باعيسى وغيرهن فنتمنى 
أن لا يفاجئنا بالغياب غير المعلن 
كما أن لنا نفحة أمل بالموهوبات 

جمعية المنشدين الدينية والتي يرأسها الفاضل علي الأكوع ومقرها في 
صنعاء استطاعت هذه الجمعية الثقافية ، أن تغني تجربتها بمشاركاتها 
المشرفة ، وتمثيلها لليمن خير تمثيل في المحافل والمهرجانات الدولية 
وكان آخرها الحفل الإنشادي الذي شاركت فيه الجمعية في مدينة مكة 
المكرمة ضمن فعاليات الأسبوع الثقافي الفني في المملكة العربية 
السعودية وكذا تلبيتها للدعوة التي وجهت للجمعية لإقامة حفلة إنشاد 

دينية في أسبانيا. 
لقد اجتازت جمعية المنشدين الدينية معظم الصعوبات وتمكنت من 
تذليل الكثير من المعوقات التي برزت في طريق نجاحها وبذلك تستحق 
كل التقدير والاهتمام ، لحجم المسؤولية التي تتبناها الجمعية والرسالة 
التنويرية المشرقة التي تتحمل جسامة أدائها بالشكل الجميل والإبداع 
الرفيع ، فتحية خالصة من القلب لكل صوت شاد يتغنى بعظمة الخالق 
سبحانه وتعالى ، ويترنم حباً لرسول الله )صلى الله عليه وسلم( ونصرته 

ويصدح لتليين القلوب وشحن الصدور بالوجدان وتهذيب الروح.

يستعيد الفنان الشهير أبوبكر شاهر، حضوره الفني المتألق مرة أخرى 
مع العام الحالي 2008م ، بألبومه الجديد )زفوا العروسة( وهي الأغنية 
التي نالت شهرتها بصوت أبوبكر شاهر وألحان الفنان والملحن أحمد 
محمد ناجي ، هذا المايسترو الذي أثرى مكتبة الأغنية اليمنية بأجمل 

الألحان واكتشف أجمل الأصوات الفنية التي تفخر بها الساحة اليوم. 
إن شاهر كان وفياً مع الناجي وكذلك مع الفنان والشاعر محمد سالم بن 
شامخ ، فسجل له في ألبومه الجديد الذي أنتجته مؤسسة نجوم العرب 
للإنتاج والتوزيع الفني ، أغنية )أيش هذي الحلاوة( كلمات وألحان بن 

شامخ وقد ضمن الألبوم مجموعة من الأغاني . 
جمال  ألحان   ، القاضي  عبدالله  محمد   / كلمات  فرحنا(  الفرح   (

بامدهف.
)حيا بمن شق القمر( كلمات / رضية شاهر، ألحان / أنور مبارك وغيرها 
من الأغاني والألحان التراثية الرائعة.. وأبوبكر شاهر من الفنانين 
الشعبيين القلائل الذين يتميزون بالحس المرهف والحضور بين أوساط 
المعجبين بصوته وبالألحان التي اعتادوا على سماعها في أغانية وقد 

تعامل معه فنانون وملحنون كبار أمثال بن شامخ وبن ناجي .  نحو استعادة مكانة الفن الغنائي النسائي في اليمن

الذين  من  غيرهم  أو  العزاني 
الفنية  ال���درر  ه��ذه  يكتنزون 

ويبخلون علينا بإظهارها.
إن هذا النمط من الفن النسائي 
الفن  ويواكب  يبرز  ب��أن  جدير 
النسائي العربي والذي مداميكه 
قوية حتى الآن فعندنا إلى وقت 

على  ظهرن  اللائي  الصاعدات 
الساحة الفنية ويمتلكن مقدرة لا 
بأس بها باتجاه الفن النسائي إلى 
الواجهة، فنحن نرى في هؤلاء 
الموهوبات مشاريع فنية واعدة 
أمثال رويدا رياض وروينا رياض 
وولاء كليب و صفاء و إمتنان جلال 
و أمل الرياشي و أحلام وهدى 
أيديهن  على  ونشد  باهاشم، 
الإبداعي  مشوارهن  لمواصلة 
ويصبحن رقماً مهماً مما يجعلنا 
بدلًا  عوضنا  قد  بأننا  نتفاءل 
عن هؤلاء الراحلات المتميزات 
من  بكوكبة  آنفاً  ال��م��ذك��ورات 
الفنانات الحديثات المشار إليهن 

الفنية مليئة بالفنانات اللائي نلن 
النجاح ومعظمهن  حظهن من 
مغتربات لكنهن مع الأسف لم 
يواصلن مشوارهن الفني أمثال 
فطوم ناصرو أمنة حزام و فائزة 
عبدالله و رجاء علي و غندرة و 
سوني أحمد و شامة علي و أميرة 
أيوب و أحلام صادق وفوزية قائد 
ومايسة الكتف والجعرية ومنيرة 
شمسان ونادية عبدالله وإيمان 
إبراهيم ووفاء أحمد سعيد ولولة 
حسين ون��وال حسين وإك��رام 
أنصاف ونعمة وماجدة نبيه وبنت 

الرموش ووردة سعيد.

وخصوصاً رويدا وولاء كليب، وإن 
كانت حبالهن الصوتية قصيرة 
لكن جمال  الأغ��ان��ي  أداء  ف��ي 
يعوض  وأسلوبهن  أصواتهن 
نوعاً ما هذا النقص الذي لا شك 
أنه سيكتمل مع التمرين والأداء 
ذلك  على  ونستدل  المتواصل 
للعزاني  التقينا(  )فين  بأغنية 
والتي غنتها رويدا رياض وأيضاً 
غنتها  التي  )الأم��اك��ن(  أغنية 
ولاء كليب واللتين من خلالهما 
تأكدنا صلاحية الاستمرار في 

هذا المضمار.
وأخيراً وللتذكير كانت ساحتنا 

لقد لعبت الفنانات اليمنيات الرائدات في حقبة من الزمن 
دوراً بارزاً في تأدية الأغاني الكلاسيكية والحديثة وكذا 
الأغاني التراثية وأبدعن حينها في الإرتقاء بالفن النسائي 
عندنا، ونذكر منهن على سبيل المثال الفنانات: نبيهة 
عزام وأم الخير عجمي وأسمهان عبد العزيز ونور النجار، 
حيث قدمن نماذج نادرة وجميلة من الأغاني اليمنية 
الرائعة وقد وفقن آنذاك في إظهار النمط الفني النسائي 
الراقي في مجال الغناء اليمني.. لكننا مع الأسف فوجئنا 
باختفاء هؤلاء الكواكب مما أطفأ وهج الإبداع النسائي في 
اليمن ولم نعد نعثر على مآثرهن فقد اختفين إما بالزواج 
والانشغال ببناء الأسرة أو بالموت أو بالاعتزال، غير أن 
لنا الحق أن نتسأل كم عدد الأغاني التي سجلنها تلكم 

الفنانات وما أسماؤها ويا ترى أين ذهبت؟!!

اأحمد عبدالله ال�سهاري

من�صور نور

الا�ستاذ الفنان والملحن ال�سيخ / يحيى محمد ف�سل 

فرقة خليج عدن للمسرح ..  جرأة.. طموح..  إصرار
  ❊ بيروت / متابعات: 

بعد نجاح أغنية “مستنياك” للفنانة عزيزة 
جلال بصوتها والتي طرحتها في ألبوم الأخير 
“الدنيا حلوة” المسجل من مجموعة حفلات، 
تعمل الفنانة نانسي عجرم مع الملحن سمير 
صفير بسرية تامة على إنجاز طربية طويلة 
متوقع أن تصل مدتها الى 15 دقيقة، في أحد 

ستوديوهات القاهرة.
وكما هو معروف متوقع أن تطرح نانسي 
ليكون   2008 بداية صيف  مع  الجديد  عملها 
سلاحها خلال جولاتها في حفلات الصيف، والتي 
تتعاون به في أغنية خليجية من اللون السعودي 
مع الملحن والفنان عبد الرب إدريس تحمل 
عنوان “خفف علي شوي” من كلمات الشاعر 
الناصر، لتكون أول أغنية سعودية تضاف إلى 

أعمالها المتنوعة التي تطرحها في أعمالها.
وللفنان حميد الشاعري مشاركة مؤكدة في الألبوم 
الجديد لنانسي من ناحية التوزيع الموسيقي عبر 
أغنية تحمل عنوان “إبن الجيران” كلمات خالد امين 
والحان محمد رحيم الذي يتعاون معها في أكثر من 

لحن.
كما يضم الألبوم أغنية من الألحان اللبنانية 
تحمل عنوان “لمسة إيد” من كلمات الشاعر 
فارس إسكندر والحان سليم سلامة وهي 
أغنية تحمل إيقاعات قريبة من الإيقاعات 
الفلكلورية اللبنانية، الى جانب مجموعة من 
التعاونات الأخرى التي سيتم الكشف عنها 

في القريب العاجل.   

نانسي عجرم تغني لـ»عبد الرب إدريس« 



Email: 14october@14october.com

الرياضة المحلية

14الجمعة  2 مايو  2008 م - العدد )14101(السنة الأربعون Email: 14october@14october.com

❊ م�سقط / �سب�أ / وليد جحزر :

لكرة  العماني  الاتحاد  في  مصدر  قال 
القدم ان المنتخب اليمني و صل الى مطار 
مسقط الدولي مساء امس  الخميس لاجراء 
مباراته التحضيرية مع المنتخب العماني 
السبت المقبل ضمن برنامج المنتخبين 
19 بالنسبة لمنتخبنا  للتحضير لخليجي 
التصفيات  مشوار  ومواصلة  الوطني، 
بالنسبة  العالم  لنهائيات كاس  المؤهلة 

للمنتخب العماني . 
وقال امين سر الاتحاد العماني لكرة القدم 

لمندوب وكالة الانباء اليمنية في مسقط ان 
الاتحاد العماني استقبل المنتخب اليمني 
استقبالًا حافلًا وجهز  مكان اقامته والملعب 

الذي سيجري تمارينه عليه . 
الاتحاد  سر  امين  الكشري  طه  ووف��ق 
العماني لكرة القدم فان المنتخب اليمني 
سوف ينزل بفندق )راديسون ساس( وسط 
العاصمة العمانية مسقط ، كما سيجري 
بمجمع  الفرعي  الملعب  على  تمريناته 
السلطان قابوس الرياضي ببوشر وذلك 
ليومين متتاليين قبل ان يتوجه الى مدينة 

نزوى التي تبعد حوالي 50 كيلومتراً عن 
المباراة  العاصمة مسقط حيث ستجرى 

على ملعب المجمع الرياضي بنزوى . 
لكرة  العماني  الاتحاد  امين سر  وذك��ر 
القدم انه تم نقل المباراة الودية الى مدينة 
اخرى بسبب إغلاق الملاعب الداخلية في 
العاصمة مسقط للصيانة تحضيرا للبطولة 
الخليجية التاسعة عشرة التي تستضيفها 
سلطنة عمان في مطلع يناير من العام 

المقبل . 
وكان المنتخب العماني قد خاض مباراتين 

في  اليابان  للقاء  استعداداً  تحضيريتين 
المجموعة  تصفيات  من  الثالثة  الجولة 
الثانية ضمن التصفيات المؤهلة لنهائيات 
كاس العالم .وتمكن من الفوز على ليبيريا 
بهدف يتيم ، كما تغلب على قيرغيزستان 
بهدفين دون مقابل مطلع الاسبوع الجاري 
ويسعى المدرب الارغواياني خوليو سيزار 
ريباس إلى استفادة لاعبي في ثالث محطات 
المباريات التحضيرية  وهي نفس الغاية 
التي يسعى الى تحقيقها مدرب منتخبنا 

الوطني محسن صالح .

ضمن برنامج المنتخبين للتحضير لخليجي )19(

منافسات الجولة الأخيرة لإياب دوري الدرجة الثانية 

المنتخب الوطني يعسكر في مسقط ويلعب مباراة ودية 

هلال الحديدة 

لقطة سلة

الصقر طائرةالشعلة طائرة

 ❊ المكلا /  �سب�أ  /  م�ستور محمد: 

تأهل فريق الأمن المركزي إلى مصاف أندية الدرجة الأولى لكرة 
السلة للكبار إثر فوزه  يوم امس  على مضيفه فريق المكلا ب�67 / 
62 في منافسات المجموعة الأولى للجولة الأخيرة لدور إياب دوري 

الدرجة الثانية للعبة . 
وفي فئة الناشئين حقق فريق تضامن حضرموت لفئة الناشئين 
فوزاً كبيراً على ضيفه النهضة في منافسات الجولة الأخيرة من دور 
إياب دوري أندية الدرجة الثانية لكرة السلة لفئة الناشئين ب� 89 / 

36 هدفاً . 
وبذلك الفوز رفع التضامن رصيده إلى 13 نقطة ليحل منافساً قوياً 
على الصدارة في المركز الثاني ، بينما بقي النهضة مكانه في المركز 
الأخير في مجموعته برصيد 8 نقاط ، وينتظر التضامن غداً لقاء 
حاسم يجمعه بضيفه الشرطة من خلاله يتحدد متصدر المجموعة 

الذي انحصر بين البرق المتصدر حتى الآن والتضامن . 
وتستكمل منافسات الجولة الأخيرة من دوري الدرجة الثانية اليوم  
الجمعة بإقامة أربع مباريات للرجال والناشئين وفي ضوئها سيتحدد 

بطل المجموعتين الأولى للرجال و الناشئين . 
حيث يلتقي في فئة الرجال فريقا المكلا )في المركز الأول برصيد 
13 نقطه بفارق الأهداف عن الأمن المركزي( ، والنهضة )متذيل 
الترتيب برصيد 8 نقاط( ضمن منافسات المجموعة الأولى، ومن 
المتوقع أن يختم فريق المكلا مشواره بالدوري بخطف لقب البطولة 
وصعوده إلى مصاف أندية الأولى على اعتبار أن مباراته غداً في أرضه 

وأمام فريق ضعيف )النهضة( . 
وفي نفس الفئة لمنافسات المجموعة الثانية يستضيف شباب عريب 

ضيفه القادم من لحج فريق الطليعة . 
وفي فئة الناشئين يحل فريق الشرطة )المركز الثاني في المجموعة 
الأولى برصيد 12 نقطة( ضيفاً ثقيلًا على فريق التضامن )في المركز 
الثاني برصيد 13 نقطة( ، وفي البيضاء يستضيف شبابها لذات الفئة 

فريق طليعة لحج .

تأهل فريق الأمن المركزي إلى مصاف 
أندية الدرجة الأولى لكرة السلة

❊ �سنع�ء / وهبية البحري :
تحتضن صالة الاتحاد العام لرياضة المرأة في العاصمة صنعاء 
فعاليات المهرجان الرياضي النسوي الثاني للألعاب الجماعية لكل 
من كرة السلة وكرة اليد والكرة الطائرة وهو المهرجان الذي ينظمه 
الاتحاد العام لرياضة المرأة ويستمر من 2 – 2008/5/10م احتفاءً بعيد 
الوحدة في 22 مايو, وتحتضن منافسات المهرجان صالة نادي )22 
مايو(, حيث تشارك فيه )412( لاعبة من مختلف المحافظات اليمنية 
هي : )عدن – تعز – الحديدة – إب – ذمار – لحج – أبين – حضرموت 
– المحويت – حجة – مركز اتحاد المرأة – الأمانة – مركز اتحاد المرأة 

صنعاء – نادي بلقيس(.
هذا وقد رصد للفائزين بالمراكز الأولى في هذا المهرجان مبلغ  

مليونين و)250( ألف ريال تقسم كالتالي:
- صاحبة المركز الأول مبلغ 300 ألف ريال.

ـ المركز الثاني مبلغ 250 ألف ريال.

ـ المركز الثالث مبلغ 200 ألف ريال.
كما سيشهد المهرجان حفل تكريم للفائزات في المهرجان السابق 

بألعاب الطاولة ـ العاب القوى 
ذوي  شطرنج  ـ  الكاراتيه  ـ 
بالمراكز  الخاصة  الاحتياجات 

الأولى.
هذا وقد أكدت الأخت / نظمية 
عبد السلام رئيسة اتحاد رياضة 
أكتوبر(   14( لصحيفة  المرأة 
أن هذا المهرجان يأتي احتفاءً 
باحتفالات بلادنا بأعياد الوحدة 
اليمنية المباركة وأنه تزامناً مع 
هذا الحدث الكبير سوف يحظى 
المهرجان بمشاركة واسعة من 

قبل الفتيات اللاتي بلغ عددهن 
أكثر من )400( مشاركة .. هذا الإقبال الكبير من قبل اللاعبات يعكس 
نجاح الاتحاد عبر بطولاته التي يقيمها. شاكرة الأخ / حمود عباد وزير 
الشباب والرياضة واللجنة الاولمبية على جهودهم المبذولة للرقي 

بالرياضة النسوية والسير بها نحو الأمام ودعمهم الكبير للفتيات 
خصوصاً وأنهن بدأن يحرزن مراكز متقدمة من البطولات العربية, 
وذهبيات فتيات العاب القوى في بطولة الأردن أكبر مثال على نجاح 

رياضة المرأة .. شاكرة لهم جل اهتمامهم ورعايتهم الكريمة.

400 لاعبة في الألعاب الثلاث تعد مشاركة واسعة لم ثحدث من قبل

مليونان ومئتان وخم�سون األف ريال جوائز المهرجان 

الصقر يصطاد  المركز الثاني والشرطة تهرب من الهبوط
في بطولة دوري نخبة الكرة الطائرة

❊ مت�بعة / عبدالله ق�ئد علي /  �سب�أ : 

ت�سوير / عبدالق�در بن عبدالق�در:
في إطار مباريات الجولة السابعة عشرة استضاف فريق  
الشرطة المتهالك يوم امس فريق الميناء القادم من عدن 
بالعاصمة صنعاء وجرت بينهما  مباراة قوية كانت  مصيرية 
بالنسبة للشرطة الذي سعى للفوز خوفاً من الهبوط وقد 
كان له ماكان وتمكن من تحقيق الفوز على الميناء الذي 
كان نشيطاً في الشوط الاول ثم تراجع ما أعطى الشرطة 
الدافع والحماس لتقديم أداء أفضل ويلحق الهزيمة بالميناء 
3 / صفر وبالأشواط 27 / 25 - و 25 / 23 /  25  /  15 وبذلك 
ضمن الشرطه البقاء بين فرق النخبة والهروب من الهبوط 

الذي لحق بهلال السويري بعد فوز الشرطة . 
هذا وكان فريق الصقر من تعز قد  ضمن  و صافة بطل 

دوري أندية الدرجة الأولى للكرة الطائرة إثر فوزه على 
منافسه شباب القطن من حضرموت بثلاثة أشواط مقابل 

شوط واحد يوم الاربعاء الماضي في تعز . 
في صالة  ومثيرة جرت  قوية  مباراة  الفريقان  وشهد 
الصقر بتعز في إطار مباريات الجولة السابعة عشرة قبل 

الأخيرة.
ورغم تقدم الشباب في الشوط الأول بنتيجة ) 25 / 23 ( , 
إلا أن الصقر استشعر بخطر المنافس القوي وشدد الخناق 
على ضيفه في بقية أشواط ليحسمها جميعا بنتيجة ) 25 / 
22 ( , ) 25 / 22 ( , ) 28 / 26 ( , دون أن يترك أي فرصة للشباب 
لتعديل النتيجة واللجوء إلى شوط إضافي خامس وفاصل. 

الأمر الذي رفع رصيد الصقر في قائمة الترتيب العام 
إلى 31 نقطة محتلا المركز الثاني للبطولة حتى وإن خسر 

مباراته القادمة في الجولة الأخيرة الأسبوع القادم, بينما 
29 نقطة في المركز الثالث الذي  أصبح رصيد الشباب 

سيسعى إلى عدم التفريط به في الجولة الأخيرة.
وكان شعلة عدن قد حسم المركز الأول للبطولة قبل 
النهاية بجولة واحدة بعد أن فاز على فريق هلال السويري 
بثلاثة أشواط مقابل شوط واحد في مباراة جرت الجمعة 
الماضي بمدينة إب ليرفع الشعلة رصيده إلى 33 نقطة 
في قمة الترتيب, فيما هبط  السويري الذي رصيده  20 
نقطة وإن تبقت له مباراة سهلة في الجولة الأخيرة أمام 
الهابط أهلي الغيل وربما يكون فوزه فيها مضمونا لتواضع 
مستوى الأهلي في الدوري وفوق ذلك فقد هبط الفريقان 
القادم عن  الموسم  يغيبان  الثانية وسوف  الدرجة  الى 

الأضواء . 

انتخ�ب المح�فظين .. خطوة  نحو حكم  محلي  يتمتع  ب�لكف�ءة  والفع�لية

❊ �سنع�ء /  �سب�أ /   ري�م مخ�سف :
ابتعد فريق هلال الحديدة بصدارة الدوري العام لكرة القدم 
لأندية الدرجة الأول��ى “ النخبة “، إثر فوزه العريض خارج 
قواعده يوم امس  على مستضيفه الشعلة من عدن بأربعة 
أهداف مقابل هدف في المباراة الوحيدة التي جرت بينهما على 
ملعب 22 مايو الدولي بعدن في الجولة ال� 18 من المسابقة 

الكروية. 
ودخل الهلال هذه المواجهة الهامة التي تابعها جمهور غفير 
من محبي الفريقين وعينه على الثلاث النقاط الثمينة بغية 
تأكيد قوته في المنافسة على إحراز اللقب الغالي هذا الموسم 
للمرة الأولى في تاريخه ، والمحافظة على صدارته، وحقق ما 
أراد ، عندما افتتح لاعبه الدولي السابق ناصر غازي التسجيل 
في الدقيقة 11 من زمن شوط المباراة الأول، وفي الدقيقة 
23 من نفس الشوط أضاف لاعب الهلال المحترف الكونغولي 
اندومبي الهدف الثاني لفريقه، وبعدها بأربع دقائق قلص 
الشعلة الفارق بتسجيل لاعبه المحترف الكونغولي امبويو 
الهدف الأول من ضربة جزاء احتسبها حكم اللقاء الدولي علي 

سيف القدسي. 
وفي الدقيقة الأولى من الوقت بدل الضائع لهذا الشوط 
سجل مدافع الشعلة أمجد قيران هدف الهلال الثالث خطأ في 
مرماه ، وفي الشوط الثاني اعتقد البعض أن الشعلة سيسعى 
لتعديل الكفة ، لكنه ظهر كالحمل الوديع، وعمق من أوجاعه 
تسجيل المحترف الكونغولي اندومبي الهدف الرابع لفريقه 
الهلال، ليستمر اللعب بعدها سجالًا بين الفريقين، دون تسجيل 

أهداف أخرى لتنتهي المباراة على هذه النتيجة. 
بهذا الفوز الكبير والمهم عزز الهلال صدارته بقوة لقائمة 
ترتيب فرق دوري النخبة رافعاً رصيده إلى 38 نقطة بفارق سبع 
نقاط عن اقرب منافسيه الشعلة الذي يبقى في مركزه الثاني 

مؤقتاً بانتظار نتائج بقية مباريات الجولة يوم غدٍ. 
وتستكمل منافسات هذه الجولة اليوم  الجمعة بإجراء أربع 
مباريات كروية تهم فرق المؤخرة في البطولة التي تسعى إلى 
تحسين مواقعها بغية الهروب من المناطق الخطرة للهبوط 
لدوري المظاليم، حيث يلتقي العائدان لدوري الأضواء بعد غياب 
طويل دام سنوات الوحدة العدني 20 نقطة التاسع مع ضيفه 
أهلي تعز 19 نقطة العاشر، فيما يقابل الرشيد تعز 17 نقطة 
قبل أخير القائمة مع ضيفه القادم من العاصمة وحدة صنعاء 
17 نقطة المتراجع للترتيب الحادي عشر, ويحل شباب الجيل 
20 نقطة الثامن ضيفاً ثقيلًا على 22 مايو 13 نقطة القابع 

في ذيل القائمة. 
فيما يخوض حسان أبين 26 نقطة السابع اختباراً صعباً في 
ملعبه ووسط جمهوره أمام ضيفه اليرموك الصنعاني 29 نقطة 

الرابع. 
وتختتم منافسات هذه الجولة الأحد القادم بمباراتين يلتقي 
في الأولى حامل اللقب أهلي صنعاء 27 نقطة الخامس مع 
ضيفه شعب إب 17 نقطة الثاني عشر، فيما يواجه الصقر 
تعز 30 نقطة صاحب المركز الثالث مواجهة صعبة في ملعبه 
نسبياً أمام ضيفه القادم من ساحل حضرموت الشعب 27 نقطة 

السادس. 

في الدوري العام لكرة القدم لأندية الدرجة الأولى “ النخبة “

هلال الحديدة يبتعد في صدارة الدوري 
بفوز عريض على ملاحقه الشعلة 

غداً .. بدء منافسات المهرجان الرياضي النسوي الثاني لألعاب )كرة السلة – اليد – الطائرة(

احتفاء بالذكرى )18( لعيد الوحدة المباركة

اليوم .. و�شول الفرق الم�شاركة اإلى موقع البطولة
نظمية عبد السلام



15 Email: 14october@14october.com

❊ لندن / 14 اكتوبر /  رويترز :
سيركز فريقا مانشستر يونايتد وتشيلسي اللذان 
سيلتقيان في نهائي دوري أبطال اوروبا لكرة القدم 
في 21 مايو ايار الجاري بموسكو على المنافسة المحلية 
عندما يتجدد الصراع بينهما على لقب الدوري الانجليزي 

الممتاز. 
وفاز يونايتد بهدف نظيف على برشلونة الاسباني 
يوم الثلاثاء الماضي وتخطى تشيلسي عقبة ليفربول 
2-3 بعد وقت إضافي أمس الأربعاء ليكون نهائي دوري 

أبطال اوروبا انجليزيا خالصا لأول مرة. 
وعلى الجبهة المحلية التي تتبقى فيها جولتان فقط 
عادل تشيلسي رصيد منافسه من النقاط وتقاسم معه 
الصدارة برصيد 81 نقطة لكل منهما بعدما هزمه 
1-2 مطلع الأسبوع الحالي لكن يونايتد يتفوق بفارق 

الأهداف. 
ويحل تشيلسي ضيفا على نيوكاسل يونايتد المتألق 
في الفترة الأخيرة يوم الاثنين المقبل بيمنا يستضيف 
يونايتد بملعبه اولد ترافورد فريق وست هام يونايتد 

بعد غد السبت. 
ومن المؤكد أن فوز يونايتد سيضاعف الضغوط على 
تشيلسي في استاد سان جيمس بارك في نيوكاسل 
خاصة في ظل فارق الأهداف الهائل الذي يصب في 

مصلحة يونايتد. 
وبعد ذلك ستكون المباراة الأخيرة ليونايتد في ضيافة 
ويجان اثليتيك في 11 مايو بينما يلعب تشيلسي على 

أرضه مع بولتون واندرارز في نفس اليوم. 
وإلى جانب صراع الصدارة وصراع تجنب الهبوط هناك 
سباق على المراكز المؤهلة لكأس الاتحاد الاوروبي 

أن  يتوقع  وال��ذي  المقبل  الموسم 
يستمر لآخر يوم في الموسم. 

وتأكد هبوط ديربي كاونتي في 
صراعا  لكن  الماضي  اذار  م��ارس 
أوسع لتجنب الهبوط اشتدت حدته في 
الجولات الأربع الأخيرة من البطولة. 
أندية ضالعة في  وهناك خمسة 
نقطة(   30( فولهام  الصراع..  هذا 
نقطة(   32( سيتي  وبرمنجهام 
وريدينج وبولتون )33 نقطة( وحتى 
ميدلسبره صاحب المركز 15 برصيد 

36 نقطة. 
وأوشك فولهام على الهبوط مطلع 
من  تمكن  حتى  الحالي  الأس��ب��وع 
نظيفين  بهدفين  تأخره  تعويض 
ليفوز على مانشستر سيتي كما لعبت 

باقي النتائج في صالحه. 
ونجا فولهام ليوم آخر وسيواجه 
برمنجهام سيتي في ملعبه كرافن 

كوتيدج يوم السبت. 
بقاء  ح��ول  الشك  بعض  ويحوم 
لكن  الممتاز  ال���دوري  في  ريدينج 
المهمة ستكون صعبة إلا إذا أنهى 
الفريق صيامه عن التهديف سريعا. 
ويواجه بولتون الذي يحتل المركز 
16 وفاز على وست هام وميدلسبره 
بعد التعادل مع توتنهام هوتسبيرز 
في آخر ثلاث مباريات فريق سندرلاند 
الذي تأكد بقاؤه بفوزه على ميدلسبره 

مطلع الأسبوع. 
ويستضيف ميدلسبره الذي اطمأن 
الاحتمال  بقاء  رغ��م  موقفه  على 
نظريا بورتسموث الذي سيلعب وعينه 
على المباراة النهائية لكأس الاتحاد 

الانجليزي في 17 مايو. 
ويواجه ارسنال الذي يتخلف بفارق أربع نقاط خلف 
ثنائي الصدارة ولا يزال يملك فرصة نظرية للفوز 

باللقب ايفرتون باستاد الإمارات اللندني. 
ويصارع الضيوف لتجاوز استون فيلا لاحتلال أحد 

المراكز المؤهلة لكأس الاتحاد الاوروبي. 
وقد يحسن فيلا ترتيبه فوق ايفرتون بفارق الأهداف 

الرياضة الدولية

Email: 14october@14october.com

رونالدو يخ�سر خطيبته ب�سبب ف�سيحة جن�سية مع رجال مت�سبهين بالن�ساء

: وكالات   / متابعات   / ❊ ريو دي جانيرو/14اأكتوبر 

لم يجد لاعب فريق ميلان الإيطالي النجم البرازيلي 
رونالدو، الفائز بجائزة أفضل لاعب في العالم 3 مرات 
سابقا، مفرا من قبول انفصاله عن خطيبته ماريا 
بياتريس أنطوني عقب الفضيحة الجنسية التي تعرض 

لها هذا الأسبوع.
البرازيلية أن رونالدو،  وذك��رت صحيفة “إكسترا” 

الذي تورط في فضيحة جنسية مع 3 رجال متشبهين 
بالنساء، قد يفقد أيضا تمتعه بمزايا رعاية شركة 
تلك  الرياضية بسبب  للملابس  الأمريكية  “نايكي” 

الأزمة. 
ويتلقى رونالدو )31 عاما( العلاج حاليا في البرازيل 
من إصابته في الركبة ويحاول جاهدا استعادة الصورة 

 رونالدوالطيبة حول سمعته المهتزة في أعقاب الفضيحة.

الجمعة    2  مايو  2008 م - العدد )14101 ( السنة الأربعون

�شوء �لاد�رة ور�ء خ�شارة بر�شلونة �أمام يونايتد ببطولة �أوروبا 

يؤثر العطف دائماً تأثيراً حسناً في نفسك، سيبرز جلياً في هذه الفترة؛ كن حذراً جداً في أمور 
المال بقدر ما في علاقاتك الغرامية. ستجد حلولًا جيدة لمشاكلك العائلية. في العمل هنالك من 

يحاول تشويه صورتك بسبب المنافسة لا تسمح لأحد بذلك دافع عن نفسك.

يحمل لك الحقل المالي صفقات مثمرة، بشرط أنّ تكون طموحاً باعتدال. الظروف ستمكّنك من 
أن تكون تحت الأضواء . ستمتلك اليوم الكثير من السحر لذا ستعرف جيداً كيف تعمل مع المقربين 

إليك . عاطفيا أنت شخص مهم ولديك الكثير من المعجبين عليك أن تكون مرحا لتنعم بذلك.

قوّتك الساحرة ستزداد عشرة أضعاف و ستكون متلهّفاً جداً للمحبّة ولأن تحبّ. ابحث عن 
التشارك، تعاون، تفاعل مع الحبيب، وبعد ذلك ستكون قصّة حبّك كما في الأفلام . ابتعد عن 

المشروبات الروحية . لا تبالغ في الضغط على نفسك أثناء العمل وإلا وقعت ضحية الإرهاق.

لقاءاتك وتجاربك الغير عادية سيسحرانك. النجوم ستساعدك في حلّ صعوباتك الصغيرة 
على الصعيد العاطفي؛ أنت تجتذب إليك الكثير من المعجبين لما تتمتع به من حس الفكاهة 
ولكن عليك أن تتعلم كيف تنتقي أصدقائك في العمل هنالك تغييرات جيدة ستساعدك للحصول 

على بعض المكاسب.

حاول أن لا تكون عدواني في الكلمات مع من حولك ، ستجري لقاءً عرضياً يمكن أن يثبت أنه 
مفيد لك على الصعيد المهني أو الشخصي. يمكنك أن تتقدّم بدون تردد. هذا اللقاء سيساعدك 

على فهم الكثير من الأمور والمشاكل التي كنت تبحث عن حل لها.

احذر من الافتراء و من أولئك الذين يحاولون زرع الخلافات بينك وبين أصدقائك. هذا المناخ 
النجمي سيحسّن علاقات حياتك بإمالة الأصحاب إلى التسامح وبزيادة راحتهم المادية. في 
العائلة هنالك حالة توتر بسيطة سببها المال كن موضوعيا و هادئا في طرح هذه الأمور ولا 

تتسرع في الحكم.

احذر من الأوهام: ابقَ صامداً في قراراتك ومخلصاً لآراء مجموعتك. احذر من الخلافات مع 
المقربين منك : هذه الخلافات قد تظهر بشكل سيئ. تغيرات في عملك. ستقوم بمحاولة 
لتقوّي محيط عائلتك، أنت الآن في وسط مشروع كبير و هو مشروع حياتك عليك التركيز 

عليه.

ستقوم بمحاولة لتقوّي محيط عائلتك . لا تصرف مالك على نزواتك. هنالك بعض الأمور 
التي كانت خارج حساباتك المالية قد تظهر من جديد مما سيسبب بعض العبء الإضافي، على 

صعيد العاطفة الأحباب يريدون أن يروك سعيدا لا تخيب أملهم.

لا تثق ببعض الأشخاص الذين يخفون نواياهم الحقيقية عنك، ستنجح في تعزيز موقعك 
المهني. إذا قررت الخروج عن الأساليب المطروقة، سترى فرصاً عاطفية جديدة تنفتح أمامك. 

ستجد حلولًا جيدة لمشاكلك العائلية. اتخذ أسلوب حياة أكثر رويّة.

لا تدع نفسك تغرى بصفقات العمل الواعدة بأرباح عظيمة لكنها في الواقع ذات ضمانات 
قليلة. هذه الفترة فترة صعبة بعض الشيء بالنسبة للقرارات المصيرية في العمل ، سمائك 
العاطفية ستكون كئيبة، عليك أن تعتمد القليل من التغيير و هكذا لا بد أن تتحسّن الأمور 

بشكل تدريجي.

تمتلك أفكاراً غير عادية و ربما في أكثر من مجال واحد؛ عجّل باستغلالها أنت في وضع يؤهلك 
لتكون شخصاً قيادياً فقط كن هادئاً. حاول أن تتخلص من الروتين و تبعده عن حياتك كزوج 

عليك أن تتبع بعض التغيير مع الطرف الآخر كي تتمكن من متابعة حياتك الزوجية .

سمائك العاطفية ستكون كئيبة، لكن لا بد أن تتحسّن الأمور بشكل تدريجي. لا تثق ببعض 
الأشخاص الذين يخفون نواياهم الحقيقية عنك . سوء التفاهم بينك وبين شريكك سيتبدد 
بسرعة، وسمائك الغرامية ستصبح مشمسة ثانية. لا تتوقع الكثير في العمل هذه الفترة كن 

صبورا .
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بعد تأهلهما لنهائي أوروبا

قد يفقد تمتعه بمزايا رعاية شركة “نايكي” الأمريكية للملابس

يونايتد وت�سيل�سي يتحولان للمناف�سة المحلية 

انتخاب المحافظين .. لا�ستنها�ض الواقع وتطويره وتحديثه

�لأهلى �أول مجموعته فى بطولة 

�فريقيا للكرة �لطائرة�لن�سائية   

❊ القاهرة   /14اأكتوبر / متابعات / وكالات :
فاز فريق سيدات الاهلى للكرة 
الكينى  السجون  على  الطائرة 

.. 3/1
وق��د ج���اءت نتائج الأش���واط  
25/27 للسجون و 25/18 و 25/16 
و 25/15 .. وبهذه النتيجة احتل 
فريق الاهلى صدارة مجموعته 
بعد ان حقق الفوز فى كل مبارياته 
الثلاثة والتى لم يخسر فيها سوى 

شوط واحد .. 
عرضاً  الاهلى  لاعبات  قدمت 

احد  الكينى  السجون  امام  قوياً 
باللقب  للفوز  المرشحة  الفرق 
رغم  بالمباراة  الفوز  واستطعن 
ال��ش��وط الاول بعد ان  خ��س��ارة 
تماسكن ونفذن تعليمات المدير 
القادر وحققنا  الفنى رؤوف عبد 

الفوز فى ثلاثة اشوط متتالية ..
مثل الأهلى : يسرا عبد الكريم 
وم��ن��ى ع��دل��ى وس����اره طلعت 
وشريهان سامح وهاجر بدر الدين 
وندا أيمن ونوران المغاورى واستر 

دوسو النيجيرية ونها محمود ..

❊ مان�س�ستر )انجلترا( /  رويترز :
ق��ال م��س��ؤول��ون ومصادر 
في نادي برشلونة الاسباني 
إن فريقهم ودع دوري أبطال 
اوروبا لكرة القدم بعد الخسارة 
يونايتد  مانشستر  يد  على 
الانجليزي بسبب الفشل في 

إدارة الفريق. 
وانهزم برشلونة الذي تبددت 
اماله في المنافسة على لقب 
دوري الدرجة الأولى الاسباني 
والفائز باللقب الاوروبي في 
2006 بهدف نظيف في استاد 
مانشستر  في  ترافورد  اولد 
والقي  الماضي  الثلاثاء  يوم 
باللائمة في ذلك على سوء 
الإدارة وعدم الانضباط لدى 
العالم  أكثر لاعبي  من  عدد 

موهبة. 
وف���ش���ل ف���ري���ق ي��ض��م 
ميسي  ليونيل  الارجنتيني 
ايتوو  والكاميروني صمويل 
والبرتغالي ديكو والاسباني 
تييري  والفرنسي  تشابي 
هنري في تسجيل أي هدف 
خلال 180 دقيقة ضد يونايتد 
الذي قدم أداء جماعيا أفضل 

كثيرا. 
وق��ال عضو بمجلس إدارة 
النادي القطالوني طلب عدم 
لرويترز  اسمه  عن  الكشف 
في استاد اولد ترافورد يوم 
الثلاثاء »الأم��ور خرجت من 

بين أيدينا.« 
وأضاف اخر »نحن مسؤولو 
ومحترفون  جيدون  شركات 
لكننا لم ننجح في السيطرة 

على الأفراد.« 
وت��ل��ق��ى م��ع��ظ��م أع��ض��اء 
المجلس تعليمهم في أرقى 

مدارس الأعمال ببرشلونة. 
وقال تكسيكي بجريستين 
برشلونة  ف��ي  ال��ك��رة  مدير 

لرويترز »يحتاج النجوم لإدارة 
أنفسهم. قادتنا الظروف إلى 
هذا الوضع.. عانينا من إصابات 
اوقاتا  عشنا  لأننا  ربما  لكن 
من المجد أصبح الأمر صعبا 
تشجيع  علينا  ينبغي  الان.. 

نجومنا.« 
القائم  الأسلوب  هذا  لكن 
على حماية اللاعبين والتسامح 
يرغب  ما  هو  أخطائهم  مع 
جمهور برشلونة في التخلص 
الهتافات  منه وكان من بين 
التي رددها المشجعون هذا 
الموسم »ملايين أقل.. لعب 

أفضل«. 
ال��ب��رت فرير مدافع  وق��ال 
لعب  الذي  السابق  برشلونة 
كذلك في تشيلسي الانجليزي 
ويعمل حاليا كمعلق تلفزيوني 
م��ن هذا  بالدهشة  »أش��ع��ر 
ينبغي  المتساهل.  الموقف 
على اللاعبين الكبار تقديم 
أداء يليق بهم.. ينبغي على 
أهداف  تسجيل  المهاجمين 
مع فريق مثل برشلونة. هناك 
حالة من التراخي الشديد في 
الكبار  اللاعبين  مع  التعامل 
الذين لم يظهروا بمستواهم 

المعروف.« 
وي��م��ك��ن م��ق��ارن��ة معاناة 
برشلونة بما عانى منه غريمه 
التقليدي ريال مدريد عندما 
فشل فريقه المدجج بالنجوم 
المستوى  تقديم  في  الكبار 

اللائق. 
اخر مرة  وفاز ريال مدريد 
ب���دوري أب��ط��ال اوروب����ا في 
النجمين  وج��ود  ف��ي   2002
الدين زيدان  الفرنسي زين 
والبرتغالي لويس فيجو لكن 
رونالدو  البرازيلي  إض��اف��ة 
والانجليزي ديفيد بيكام لم 
تجلب المزيد من الألقاب إلى 

خزائن النادي وألقت وسائل 
باللائمة  الاسبانية  الإع��لام 
ع��ل��ى ال��لاع��ب��ي��ن ف��ي غياب 

الانسجام عن الفريق. 
لابورتا  خ��وان  تولى  ومنذ 
رئاسة برشلونة قبل خمس 
سنوات طبق النادي سلسلة 
مع  التجارية  الأساليب  م��ن 
زيادة أعمال التسويق والقيام 
الموسم  بداية  قبل  بجولات 
المال  م��ن  الكثير  م��ق��اب��ل 
المدرة  الخطط  من  وغيرها 

للأموال. 
لكن التفوق كان ليونايتد في 
ظل وجود مدرب مثل اليكس 
فيرجسون الذي يقود الفريق 
عاما  عشرين  من  أكثر  منذ 
ولن يتردد في التخلص من 
أي لاعب إذا اعتقد أن غروره 

سيؤثر على الفريق. 
وقال خوسيب ماريا مينجويا 
وكيل اللاعبين السابق الذي 
ج��ل��ب ل��ب��رش��ل��ون��ة لاعبين 
بارزين من أمثال الأسطورة 
مارادونا  دييجو  الارجنتيني 
والبرازيلي ريفالدو إن الإبقاء 
على  والحفاظ  المدرب  على 
الان��ض��ب��اط داخ����ل ال��ن��ادي 
لضمان  الأمثل  السبيل  هو 
الثبات في المستوى وتحقيق 

النجاح. 
وقال مينجويا لرويترز »ظهر 
يونايتد  لاعبي  م��ن  الكثير 

بمستواهم.« 
وأضاف أنه بعد النجاح في 
أنه  برشلونة  اعتقد   2006
السحرية  العصا  على  عثر 
لكن عاما مر دون الفوز بأي 
لفعل  أحد  يتحرك  ولم  لقب 
شيء كما يفترض أن يحدث 
في أي شركة تملك موظفين 
يحصلون على روات��ب عالية 

لكنهم لم يقوموا بعملهم. 

انترنا�سيونالي قد يفوز بدوري ايطاليا اذا هزم ميلانو في لقاء القمة 
❊ ميلانو )ايطاليا( / 14 اكتوبر /  رويترز :

سيحتفظ نادي انترناسيونالي بلقب دوري 
الدرجة الاولى الايطالي لكرة القدم اذا تغلب 
على ج��اره واب��ن مدينته ميلانو يوم الأحد 
مباراة صنفت  في   ) اليمن  بتوقيت   0400(
على انها واحدة من أهم لقاءات القمة بين 

الفريقين على الاطلاق. 
ويحتل ميلانو المركز الخامس وهو بحاجة 
الى الثلاث نقاط كي يحافظ على اماله في 
الحصول على المركز الرابع الذي يضمن له 
التأهل لدوري ابطال اوروبا الموسم المقبل. 
ويحتل فيورنتينا المركز الرابع بفارق نقطتين 
ع��ن ميلانو قبل ث��لاث م��راح��ل م��ن نهاية 
المسابقة ويلعب خارج ارضه في اليوم نفسه 

مع كالياري المتعثر. 

انترناسيونالي  لاعب  فييرا  باتريك  وقال 
لصحيفة  السابق  الانجليزي  ارسنال  ونجم 
جازيتا ديلو سبورت اليوم الخميس “يوم الأحد 
سيكون يوما استثنائيا.. لا يمكن مقارنة لقاءات 
القمة التي لعبتها سابقا بهذه المباراة بما فيها 

مباريات القمة التي خضتها في انجلترا.” 
وأضاف “يا لها من أجواء.. أحب اللعب تحت 
أعيش  التي  المباريات  الضغط وه��ذه هي 

للمشاركة فيها.” 
وسيكون الانتصار في هذه المباراة أكثر 
أهمية بالنسبة لميلانو حامل لقب دوري ابطال 
اوروبا نظرا لأن انترناسيونالي يتفوق بست 
نقاط على أقرب مطارديه روما وبامكانه الفوز 
باللقب حتى لو تساوى مع الأخير في رصيد 
المواجهات  في  عليه  تفوقه  بسبب  النقاط 

المباشرة هذا الموسم. 
ولمح روبرتو مانشيني مدرب انترناسيونالي 
الى انه يفضل حسم اللقب في مباراته بملعبه 
ضد سيينا يوم 11 مايو ايار الجاري حتى يمكنه 

الاحتفال مع عدد أكبر من المشجعين. 
مباراة  في  المضيف  الفريق  وميلانو هو 
ال��ذي  سيرو  س��ان  باستاد  المقبلة  القمة 
الدوري  لوائح  وبحسب  الفريقان  يتقاسمه 
الايطالي فسيكون لمشجعيه النصيب الأكبر 

من المقاعد في المدرجات. 
وي��ش��ع��ر م��اس��ي��م��و م���ورات���ي رئ��ي��س 
انترناسيونالي باثارة أكثر من مانشيني وقال 
هذا الأسبوع ان مباراة القمة أمام ميلانو تحمل 
نفس أهمية المباراة النهائية لدوري ابطال 

اوروبا.  برشلونة

تشيلسي

يونايتد



❊ �صنعاء / �أنور حيدر :
الأصبحي  أحمد   / الدكتور  يشارك 
عضو مجلس الشورى الاثنين القادم 
الثقافي  )عبدالحميد(  منتدى  ف��ي 
الهاشمية  الأردن��ي��ة  المملكة  ف��ي 
»الوحدة   : ع��ن��وان  تحت  بمحاضرة 
 اليمنية .. نضال شعب ومشروع أمة«.

في  الثقافي  )عبدالحميد(  ومنتدى 
تعوّد  الهاشمية  الأردن��ي��ة  المملكة 

على  الثقافي  برنامجه  في  سنوياً 
مختلف  من  المحاضرين  كبار  دعوة 

الدول.
أحمد   / ال��دك��ت��ور  أن  إل���ى  ي��ش��ار 
الشورى  مجلس  عضو  الأصبحي 
الفكرية  المؤلفات  م��ن  العديد  ل��ه 
»إشكالية   : منها  التاريخية  والثقافية 
ودور  الإفريقي  القرن  في  الصراع 

اليمن في بناء السلام«.

❊ �صنعاء /�صباأ :
لانتخابات  الإشرافية  اللجان  تعقد 
أمين العاصمة ومحافظي المحافظات، 
في  موسعة  لقاءات  الجمعة،  اليوم 
المحافظات  محافظي  مع  المحافظات 
المحلية  المجالس  ع��م��وم  وأم��ن��اء 
المديريات  وم��دراء  المحافظات  في 
في  المحلية  المجالس  عموم  وأمناء 

المديريات.
المحلية  الإدارة  وزارة  وكيل  وقال 
العكبري  عمرسالم  الرقابة  لقطاع 
للمراجعة  ستكرس  اللقاءات  هذه  أن 
المحلية  المجالس  قوام  من  والتثبت 
ع��ل��ى م��س��ت��وى ك���ل م��دي��ري��ة في 
الوحدات  قيادات  واطلاع  المحافظات، 

والأدب��ي��ات  ال��وث��ائ��ق  على  الإداري����ة 
القانونية  والإج���راءات  الانتخابية،  

والفنية والتنظيمية للانتخابات.
اللقاء  خ��لال  سيتم  ان��ه  إل��ى  لافتا 
أن  يجب  ال��ذي  ال���دور  على  التأكيد 
الإدارية  الوحدات  قيادات  به  تضطلع 
المجالس  أعضاء  وإرش��اد  توعية  في 
عضو  لكل  المسموح  أن  المحلية 
مجلس محلي أن يزكي مرشحاً واحداً 
من  لأكثر  تزكيته  تصح  ولا  فقط، 
المادة  من  )د(  للفقرة  وفقا  مرشح، 
لسنة   )18( رق��م  القانون  من   )38(
2008م، بتعديل بعض مواد القانون 
رقم )4( لسنة 2000م بشأن السلطة 

المحلية.

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م

الجمعة   2  ماي�  2008م  -   الموافق 26 ربيع ثاني  1429 هـ -  العدد 14101      - ال�شنة الأربعون  - رقم الإيداع  2

Ahmedalhobishi@14october.com

الممثلة نيكول كيدمان تتحدث خلال المؤتمر الصحفي في مقر الأمم المتحدة في نيويورك, كيدمان سفيرة النوايا الطيبة 
لصندوق التنمية للأمم المتحدة للمرأة, حيث دعت إلى تقديم الدعم للالتماس المقدم  لاستبعاد العنف ضد النساء.

�إ�سكندر عبده قا�سم

فندق  في  أقيم  الذي  العيون  طب  لمؤتمر  عدن  مدينة  استضافة  إن 
طب  اختصاصي  علوي  علي  الدكتور/  برعاية  التواهي  بمدينة  شيراتون 
العيون.. والذي شارك فيه البروفيسور “كورنيتا جبري” والبروفيسور”لوفاك 
يان” وجمع كبير من الأطباء اليمنيين المختصين بطب العيون وشخصيات 
اليمن  في  الطب  أن  على  كافية  دلالة  لتعطي  المستوى..  رفيعة  إعلامية 
من  المزيد  تحقيق  نحو  حثيثة  بخطى  يسير  العيون  طب  وخصوصاً 

الطموحات والنجاحات والتطور بما يواكب روح العصر.
في  وخطورة  سوءاً  وتزداد  متعددة  خاصة  اليمن  في  العيون  وأمراض   
المجتمعات الريفية المتخلفة صحياً وغير القادر أهلها على الكشف المبكر 
حتى يتسنى لهم المعالجة المبكرة قبل استفحال المرض وصعوبة علاجه.. 
وأحياناً يتعرض البعض للعمى وفقدان البصر نتيجة لعدم قدرتهم البعض 
النامية  البلدان  في  وخصوصاً  العلاج  نفقات  وتحمل  الكشف  على  أحياناً 

والفقيرة كاليمن.
 وهناك مستشفيات حكومية وأخرى خاصة لديها من الإمكانيات والأجهزة 
المتطورة لإجراء العمليات لمختلف الأمراض في العيون وأسعارها تتناسب 
وظروف المواطن العادية وأحياناً تقام مخيمات مجانية خاصة وخصوصاً في 
شهر رمضان الكريم لمرضى العيون الفقراء غير القادرين على دفع نفقات 
اليمن  محافظات  من  الكثير  شهدت  وقد  والعلاج  العمليات  وإجراء  الكشف 

مثل هذه المخيمات الخيرية الإنسانية.
 والدكتور علي علوي راعي هذا المؤتمر هو  واحد من كبار الاختصاصيين 
في طب العيون المشهورين في اليمن وله تجربة كبيرة في هذا المضمار 
ليؤكد حرصه  اليمن جاء  المؤتمر في  وإقامة هذا  الجانب،  واهتمامه بهذا 
على مواكبة كل ما يجري في العالم في مجال طب العيون وآفاق تطوره 
جراحياً وتكنولوجياً وقد حققت بلادنا الكثير من النجاحات وقطعت شوطاً 

كبيراً في مجال طب العيون.

مؤتمر طب العيون في عدن

رئيس الجمهورية يوجه بتقديم مساعدات مالية 
وعلاجية للمصابين في حريق خميس مشيط

)الدستور( تطالب الأجهزة الأمنية باتخاذ 
موقف حازم تجاه هذه التهديدات

إثر تلقي رئيس تحريرها مكالمة هاتفية تهدده وأفراد أسرته

في ختام أعماله أمس

مؤتمر الحساسية يوصي بإنشاء جمعية علمية للتعليم الطبي المستمر

الأصبحي يحاضر عن )الوحدة اليمنية(

اللجان الإشرافية تعقد اليوم  لقاءات موسعة 
مع قيادات المحافظات والوحدات الإدارية 

❊ �صنعاء / متابعات :

علي  الرئيس  فخامة  أن  مصادر  ذك��رت 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية وجه بتقديم 
الذين  اليمنيين  للمواطنين  مالية  مساعدات 
في  الماضية  الأي��ام  خلال  لحريق  تعرضوا 

منطقة خميس مشيط السعودية.
وأضافت المصادر أن التوجيهات أيضاً قضت 

بتقديم الرعاية الطبية اللازمة للمواطنين 
في المستشفيات اليمنية على نفقة الدولة، 
حرص  إط��ار  في  التوجيهات  ه��ذه  وتأتي 
المساعدات  تقديم  على  السياسية  القيادة 
الذين  اليمنيين  للمواطنين  المختلفة 
منطقة  أي  وفي  ك��وارث،  لأية  يتعرضون 

كانت.

❊ �صنعاء / 14 �أكتوبر :
طالبت هيئة تحرير صحيفة )الدستور( الأجهزة الأمنية ومنظمات المجتمع 
المدني ونقابة الصحفيين باتخاذ موقف حازم ضد التهديدات التي تعرض لها 

رئيس تحرير الصحيفة.
وذكر بيان صحفي صادر عن هيئة تحرير الصحيفة – تلقت )14 أكتوبر( 
منتصف  هاتفية  مكالمة  تلقى  قد  العسملي  محمد   / الأخ  أن   – منه  نسخة 
ليل الثلاثاء من جوال يحمل رقم )712797689( مهددة ومتوعدة إياه وأفراد 

أسرته.

وسام روسي للرئيس لدوره في السلم العالمي

منح تراخيص لـ 10 مشاريع خلال 
الربع الأول من العام الجاري

❊ عدن / �صباأ :
منح مكتب الهيئة العامة للاستثمار 
بمحافظة عدن خلال الربع الأول من 
استثمارية  تراخيص  الجاري  العام 
القطاعات  ف��ي  مشاريع  لعشرة 
والصحية  والصناعية  السياحية 
والإسكان بكلفة مليار و706ملايين 

ريال.
عن  ص���ادرة  إحصائية  وأف���ادت 
من  خمسة  أن  بعدن  الهيئة  مكتب 
وثلاثة  صناعية  المشاريع  تلك 

سياحية.

❊ �صنعاء / �صباأ :  
الثالث  السعودي  اليمني  المؤتمر  في  المشاركون  أوصى 
لأمراض المناعة والحساسية في ختام أعماله أمس بصنعاء، 
العلاقة  ذات  المستمر  الطبي  للتعليم  علمية  جمعية  بإنشاء 
بأمراض المناعة والحساسية على مستوى اليمن و دول الخليج 

العربي.
كما أوصى المشاركون بتشكيل لجنة لتنفيذ مشروع مركز 
صنعاء  بجامعة  الطب  كلية  في  والمناعة  الحساسية  أمراض 
ودعمه بالكوادر الطبية المتخصصة لتقوم بدور البحث العلمي 
إنشاء  إلى  بالإضافة  الأمراض،  لهذه  والعلاجي  والتشخيصي 
والحساسية  المناعة  علم  لتدريس  الكلية  في  أكاديمية  وحدة 

الأساسي و التشخيصي والإكلينيكي.
ودعا المؤتمر إلى استمرار تنظيم الفعاليات العلمية وورش 
تنسيق  ،وكذا  والحساسية  المناعة  بأمراض  المتعلقة  العمل 
بجامعة صنعاء  الطب  كلية  بين  العلاجية  الطبية  الاستشارات 
المملكة  في  والحساسية  المناعة  لأمراض  الطبية  المراكز  و 
العربية السعودية ودول الخليج مع الزيارات الميدانية الدورية 
للمستشفيات الجامعية لمعاينة بعض الحالات بهدف التشخيص 

والعلاج والتعليم الطبي المستمر لطلاب كلية الطب.
إبتعاث  بضرورة  العلاقة  ذات  الجهات  المشاركون  وأوصى 
والحساسية  المناعة  للتخصص في  الخارج  إلى  يمنيين  أطباء 
الإقليمية  المؤتمرات  لحضور  الأطباء  مشاركة  دعم  وك��ذا 

والدولية في هذا المجال.
وكان رئيس جامعة صنعاء الدكتور خالد طميم قد أكد في 
كلمته في حفل الاختتام على ضرورة عكس توصيات المؤتمر 
إلى الواقع العملي والتطبيقي بحيث يتم التقييم في المؤتمر 

القادم.
أكد الدكتور طميم استعداد جامعة صنعاء لتوقيع أي اتفاقيات 
أو بروتوكولات أو نشاطات ثقافية كون ذلك يزيد من التكاتف 
المميزة  العلاقات  ويعمق  الواحدة  الجزيرة  دول  في  والتلاحم 

بين اليمن ودول الخليج العربي.

السعودي  الوطني  المركز  رئيس  أشاد كل من  جانبهم  من 
الدكتور  العلمية  اللجنة  رئيس  والمناعة  والربو  للحساسية 
سعيد  هائل  شركات  مجموعة  ورئيس  البَلَوِي،  الهرفي  حرب 
أنعم بالمملكة العربية السعودية إبراهيم هائل سعيد بالجهد 
المبذول لتنظيم المؤتمر، معربين عن الأمل في إنشاء مركز 
الحساسية وأمراض المناعة بكلية الطب جامعة صنعاء بحيث 

يكون نواة لبدء دراسات جادة في هذا التخصص النادر.
فخامة  إلى  شكر  برقية  المشاركون  رفع  الحفل  ختام  وفي 
رعايته  على  الجمهورية  رئيس  صالح  الله  عبد  علي  الرئيس 
للمؤتمر، ودعمه المستمر للعلم والتعليم و تشجيعه للأبحاث 

العلمية والمؤتمرات.

 ❊ �صنعاء/ متابعات :

من  وفد  الجاري  مايو   17 في  صنعاء  إلى  يصل  أن  المقرر  من   
زيارة  في  الإتحادية  روسيا  بجمهورية  المدني  المجتمع  منظمات 
يجري خلالها مباحثات مع المنظمات المدنية اليمنية تستهدف تعزيز 

التعاون المشترك. 
الوفد الروسي سيقوم خلال الزيارة بتسليم فخامة الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية وساماً رفيعاً تقديراً لدور فخامته 
الصدد على  المتميزة في هذا  العالمي وجهوده  السلم  في تحقيق 

الصعيد الدولي والإقليمي .
 وكان فخامة الرئيس قد حصل خلال الأعوام الماضية على وسام 
روسي تقديراً لدوره في تحقيق الوحدة اليمنية وحل قضايا الحدود 

بشكل سلمي . 

كانت قد تعرض  لأضرار من قبل قراصنة

❊ عدن / �صباأ :
ناقلة  أمس  عدن  ميناء  غادرت 
 / باما  تاكا   / اليابانية  النفط 
قرصنة  لأعمال  تعرضت  والتي 
صومالي  زورق  قبل  من  بحرية 
المنقضي،  أبريل  من  ال21  في 
في  بحريا  ميلا   90 بعد  وعلى 
المياه الإقليمية الدولية المتاخمة 

ناقلة النفط “تاكا باما” اليابانية تغادر ميناء عدن بعد إصلاحها

❊ عدن /زكريا �ل�صعدي

❊ ت�صوير/ علي �لدرب
قاعة  ف��ي  أم��س  مساء  عقدت 
محافظة  في  الشيراتون   فندق 
أمراض   حول  العلمية  الندوة  عدن 
العيون والطرق الحديثة بمعالجتها 
ومركز  مستشفى  نظمها  والتي 
الدكتور/ علي علوي لجراحة العيون 
بالتعاون  بالليزك  النظر  وتصحيح 
أطباء  وجمعية  الطب  كلية  م��ع 
البروفيسور/  بمشاركة  العيون 
البروفيسور/  و  جيري  كورينتا 
نوفاك يان من جمهورية التشيك .

علي  الدكتور/  ألقى  الندوة  وفي 
وتعريفية  تمهيدية  كلمةً  علوي 
المشاركين  الأجانب  بالجراحين 

في هذه الندوة.
إلى  تهدف  الندوة  هذه  إنّ  وقال 
معالجات  وسائل  بآخر  التعريف 
في  ال��ج��اري��ة  العيون  وج��راح��ات 
اليمن،  إلى  خبراتها  ونقل  العالم 
عالميين  جراحين  استجلاب  عبر 

في مجال طب العيون.
أنّ هذه مناسبة للاستفادة  وأكد 
المحاضرين  ه���ؤلاء  خ��ب��رة  م��ن 
في  الحديثة  خبراتهم  لتقديم 
التطورات  وآخ��ر  العيون  جراحة 
والوسائل  العالم،  في  الحاصلة 

الحديثة في جراحة العيون.
عن  أننا   : ق��ال  تصريحه  وف��ي 
الجراحية  الخبرات  جلب  طريق 
أساليب  نطور  أن  نحاول  العالمية، 
العيون  وجراحة  أم��راض  معالجة 
متطور  مستوى  إلى  وصلت  التي 
طب  وأنّ  خصوصاً  العالم،  ف��ي 
إلى  يحتاجُ  اليمن  ف��ي  العيون 
طرق  تتطلبها  حديثة  وس��ائ��ل 
جراحة  وعمليات  ومعالجة  فحص 
التقني  التطور  بحسب  العيون 

والجراحي في العالم.
التي  ال��ن��دوة  ه��ذه  أنّ  وأض���اف 
في  المختصص  مركزنا  يتبناها 
كلية  مع  بالتعاون  العيون  أمراض 
الطب وجمعية أطباء العيون تهدف 
علم  في  حديثة  خبرات  نقل  إلى 
طب العيون سواء في مجال أجهزة 
أو  والجراحة،  والمعالجة  الفحص 
في الطرق الجراحية الحديثة التي 
الحديثة،  التكنولوجيا  على  تعتمد 

في ندوة أمراض العيون والطرق الحديثة لمعالجتها :

الاستفادة من الخبرات العالمية تساعد اليمن على الارتقاء بطب العيون

هادفين من خلال ذلك رفع مستوى 
طب العيون في اليمن على مختلف 

المستويات.
شوطا  قطعت  اليمن  ان  منوها 
ما  العيون  طب  مجال  في  كبيرا 
في  ال��ع��لاج  م��ن  الكثيرين  اغنى 
والجهد  للمال  ت��وف��ي��را  ال��خ��ارج 

والحصول على خدمة افضل .
زملاء  كافة  إلى  رسالة  وجه  كما 
المهنة قائلا إن البلدان لا تتطور إلا 
بأبنائها الطريق ليس سهلا وعلى 
الأبناء الذين أعطوا فرصة التعليم 
هو  بما  يقتنعوا  ألا  التميز  ونعمة 
البحث  عليهم  ولكن  فقط  متاح 

والتحسين وتوسيع خدماتهم.  

بمحافظة  المكلا  ميناء  لجنوب 
حضرموت.

خفر  في  مسئول  مصدر  وأف��اد 
السواحل اليمنية قطاع خليج عدن 
الملاحية  الخدمة  تقديم  تم  انه 
فرق  قبل  من  للناقلة  المطلوبة 
خليج  مواني  مؤسسة  من  فنية 
السفن  أح���واض  وش��رك��ة  ع��دن 
الوطنية، شملت بعض الإصلاحات 
التي  والفنية  التقنية  والترميمات 
مشيرا   .. الإبحار  على  ساعدتها 
خفر  من  بحرية  زوارق  ان  ال��ى 
الناقلة  رافقت  اليمنية  السواحل 
المياه  مغادرتها  عند  اليابانية 
دخولها  وحتى  اليمنية  الإقليمية 

المياه الدولية.
على  الناقلة  طاقم  أثنى  وقد   
الجهود الذي بذلت من قبل الفرق 
الفنية اليمنية التي واصلت عملها 
22 أبريل  منذ رسوها الميناء في 

المنقضي.
 وتعد )تاكا باما( واحده  من اكبر 
ناقلات النفط العالمية حيث يصل 
وطاقتها  متراً   /333  / نحو  طولها 
لمشتقات  خامات  من  الاستيعابية 
النفطية نحو/ 264/ الف و/ 457/ 

طنا مترياً.

مصدر طبي : صحة باجمال في تحسن مستمر
❊ �صنعاء / �صباأ :

أن  مسئول  طبي  مصدر  أك��د 
صحة مستشار رئيس الجمهورية 
تحسن  في  باجمال   القادر  عبد 

مستمر.
الأنباء  لوكالة  المصدر  وبين 
غادر  باجمال  أن  )سبأ(  اليمنية 
ويحظى   ، المركزة  العناية  غرفة 
أحد  ف��ي  كاملة  طبية  بعناية 
بسنغافورة  الكبرى  المستشفيات 
.. وقال » الحالة الصحية لمستشار 
مستقرة  ال��ج��م��ه��وري��ة  رئ��ي��س 

وتتحسن  باستمرار«.

❊ عدن / �صباأ :
يمني  ج��راح��ي  ف��ري��ق  ن��ج��ح 
المخ  ج��راح��ة  ف��ي  متخصص 
ورم  استئصال  في  والأع��ص��اب 
في  ش��اب  دم���اغ  ف��ي  سرطاني 
يزن   لحج،  من  عشر  ال�سابعة 
نحو )200( جرام وطول )6 × 7( 

سنتيمتر.
العامة  الجراحة  اخصائي  وذكر 
ال��دك��ت��ور اح��م��د ال��ف��ارع��ي أن 
بمستشفى  اجريت  التي  العملية 
الجمهورية التعليمي بعدن كانت 
ست  واستغرقت  ون��ادرة  معقدة 

ساعات.
ك��ان  ال��م��ري��ض  ان   وأوض����ح 
في  الحركة  فقدان  من  يعاني 
مستمرة  وت��ش��ن��ج��ات  ج��س��م��ه 
التميز  وع��دم  للنطق  وف��ق��دان 
الدائم، وقد تم عرضه  والصداع 
على عدد من اطباء واختصاصيي 
والعمود  والاعصاب  المخ  جراحة 
فحوصات  له   وأجريت  الفقري، 
ورم  وج��ود  أثبت  حديثة  طبية 
سرطاني  في الدماغ في الجانب 
عملية  اجراء  استدعى  ما  الايسر 

الاستئصال.
ان  الفارعي  الدكتور  وأش���ار 
وبدأ  تتحسن   المريض  حالة  
والنطق  حركته  اس��ت��ع��ادة  ف��ي 

والتمييز.

فريق  جراحي  يمني ينجح في إجراء 
عملية جراحية لشاب في الدماغ

عبدالقادر باجمال

❊ �صنعاء / �صباأ :
كشف فريق طبي يمني بمستشفى الكويت الجامعي بصنعاء 
عن حالة مرضية نادرة جدا لرجل يعاني من رائحة كريهة للجسد 
لاتزول  المتعفن  السمك  رائحة  تشبه  والبول  واللعاب  والعرق 

بالاستحمام أو حتى مع استخدام المطهرات أو العطور.
وأوضح استشاري الأمراض الباطنية مدير المستشفى الدكتور 
حامد الكاف لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أن متلازمة رائحة السمك 
بتحليل  يقوم  الذي  الإنزيم  في  جيني  خلل  عن  تنجم  المتعفن 
أحد الأحماض الأمينية ويسمى »تراي ميثايل أمين« الموجود في 

الطعام.
العرق  عبر  يفرز  الأميني  الحمض  يتكسر  لا  عندما  انه  مبيناً 
الزفير معطيا رائحة نفاثة تشبه  التنفسي خلال  والبول والجهاز 

السمك.
وأضاف الدكتور الكاف: أن المستشفى يحاول معالجة المريض 
التي  والاجتماعية  النفسية  الآثار  من  عاما   50 العمر  من  البالغ 
20 عاما مضت، حيث يعاني  سببها نفور الآخرين منه لأكثر من 

حاليا من اكتئاب وأعراض نفسية وخيمة.
وقال اختصاصي الأمراض الباطنية أنه لايوجد حتى الآن خيارات 
للعلاج أو شفاء تام من المرض ولكن يمكن أن يخفف المريض 
والبقوليات  البيض  تناول  تجنب  خلال  من  السمك  رائحة  من 
البروتينات  على  المحتوية  والأطعمة  والسمك  الحمراء  واللحوم 

والمركبات النيتروجينية، مع تناول بعض المضادات الحيوية.
وأضاف الكاف أنه تم تسجيل الحالة باسم المستشفى وسيتم 

نشرها قريبا في الدوريات العالمية المتخصصة .

مريض تفوح من جسده وإفرازاته رائحة السمك المتعفن
في حالة مرضية نادرة

❊ ريمة / �صباأ :
 بدأ مكتب الخدمة المدنية والتأمينات بمحافظة ريمة عملية 
لمنحهم  الدولة  لموظفي  البيولوجية  الصورة  و  البصمة  أخذ 

الرقم الوظيفي الموحد و كشف حالات الازدواج .
دحيان  بالمحافظة  المدنية  الخدمة  مكتب  مدير  وأوض��ح   
اخذ  عملية  وأن  موظفا   125 بصمات  أخذ  تم  أنه  القاضي 
الموظفين  اجمالي  هم  موظف   6075 ستشمل  البصمة 

بالمحافظة موزعين على اكثر من 49 مكتب اداري.
التفاعل  سرعة  الى  الموظفين  كافة  المكتب  مدير  ودعا    
الزمنية  الفترة  خلال  البصمة  اخذ  عملية  اجراءات  واستكمال 
المحددة، مؤكدا أنه سيتم توقيف  مرتبات من لم يبادروا إلى 

التجاوب مع هذه الإجراءات.

بدء إجراءات البصمة والصورة البيولوجية لعدد 125 
موظف من موظفي الدولة بمحافظة ريمة 

�إعلان


